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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica média: 1005.5 miljlla.re,s. Tem
peratura média do dia:-17.8 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 82.7 por cento.
Estado médio. do céu: Cumulus, stratus, de
meio encoberto a claro. Nevoeiros noturnos
nas margens de rios, serras e litoral. Estado
médio do tempo: Com precipitações no Pla-
.nalto e estável no litoral. Previsão: A. Seixas
Netto.

ENCONTRO - Um jantar na Lagoa abrirá.
amanhã, na Capital, o Encontro Anual dos
Promotores Públicos de Santa Catarina, pro
movido pela Associação, Catarinense do Mi
nistério Público. No dia 5, no auditório da
Celesc, serão realizadas uma plenária e uma

conferência a ser proferida pelo Procurador
da Justiça de São Paulo, sr. Francisco Papa
terra Lirnongi Neto. A noite, no Clube Doze,
será realizado O-jantar de encerramento.
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Moacir escalado hoje ccnlra o Naciona
A delegação do Nacionat que
saiu às 14 horas de segunda-
feira de Manaüs, chegou às
16h30min de ontem a Florianópolis
para o jogo marcado para as

21 horas de hoje com o

Figueirense. A delegação·
queixou-se bastante do cansaço,
dirigindo-se em seguida para
o hotel onde permanece em

concentração. O técnico
.

Barbatana não quis dar a

escalação, mas um acompanhante'
da delegação anunciou o time.
No Fiqueirense, a boa notícia é
a escalação de Moacir, cujo
julgamento foi adiado na

noite de ontem pela CBD, o que
Os jogadores do Nacional chegaram bastante cansados f! foram logo para o hotel. lhe dá condições de jogo (P.16) .

Internacional
abandona o

Figueira pede
ao Avaí Zenon

e Toninho campeonato
O Sr. Fernando Viegas, conselheiro
do Figueirense, está incumbido
de uma importante missão pelo
órgão deliberativo do clube:
gestionar junto ao Avaí o

empréstimo de Zenon e Toninho
pelo campeonato nacional (P.�6).

A FC F deverá receber ainda hoje um

ofício do Irternacional, no qual
o clube de Lages pede o seu

desligamento do campeonato estadual.
A decisão foi tomada numa reunião

da diretoria, ontem à tarde,
em caráter irreversível. (Página 16).

. Carne já está sendo

vendida a Cr$ 14,00
o quilo na Capital

A carne de primeira já está sendo vendida nos açougues da cidade a Cr$ 14,00 o quilo,
enquanto que o filé minhon já alcançou o preço de Cr$ 20,00, os mais altos já

.

registrados na venda do produto na cidade, Com a liberação do preço da carne pela
SUNAB, os aumentos vem se registrando continuadamente nos últimos tempos.
Fonte daquele órgão declarou ontem que, no caso, não havendo fixação de preço,

,: compete-lhe-apenas fisealizar a venda, coibindo os abuses (Págin(j 8).
� � --

Épreciso verificar sr: não está havendo ohusC!_por parte dos marchante�_n(Jpreço..cobraçlo pelo quilo da carne. - 1

Novos casos
de .meningite
são esperados

Petrônio diz j

que abertura
poderá 'vir

O Secretário Prisco Para íso informou que se o

tempo permanecer instável até o fim da
semana poderão ser registrados novos casos de
meningite em Joinville. Entretanto, ressaltou, a

incidência não é para alarmar, já que se

trata de um ciclo registrado em todo o país (P.3).

O Senador Petrônio Portela disse,ontem a mais
de 500 líderes arenistas reunidos em Concórdia

acreditar numa abertura política no país,
desde que os pol íticos se conscientizem do

seu papel e estejam aptos para assumir
as suas responsabilidades. (P .3).

-

o tráfego pacifico dos dias atuais na estrada para Canasvieiras dará lugar a um movimento de cerca de 8 mil veiculas por dia no verão .

.Estrada para
Canasvieiras iá

.

preocupa Detran

Felipe mais
,

..

estreIta
obrascomas

A Rua Felipe Schmidt, nos últimos dias ainda mais'
estreita em virtude das obras de construção
da nova rede telefônica, terá que esperar
algumas semanas pará se ver livre dos trabalhos
que lá se desenvolvem. Falta mão-de-obra na

cidade e há poucos operários disponíveis (P.8).

Alertado de que uma média de 6 a 8 mil veículos trafegará diariamente
pela rodovia que demanda a Canasvíeiras, na temporada de veraneio, o Detran

já está anunciando medidas especiais de controle e fiscalização do
trânsito no local. A estrada será inaugurada em dezembro e terá

moderno sistema de sinalização, tendo em vista o afluxo de veranistas. (P.8).As obras tomam toda a calçada, obrigando os pedestres a andarem pela rua.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Bogotá, que conta com

mais de três milhões de habi
tantes, encontra-se quase total
mente paralisada, após as gran
des manifestações que prosse
guiram até ii madrugada de on

tem e durante as quais uma

pessoa morreu, 200 ficaram fe- .'
. ridas e 100 veículos foram des-
t ruídos. A -greve geral dos
transportes que chegou ontem
ao seu segundo dia, atingindo
principalmente a capital, foi
considerada "ilegal e subversi
va".

Segundo as informações da
polícia, 680 agitadores foram
det idos durante a madrugada,
após intensos combates nos

bairros periféricos de Bogotá,
nos quais foram utilizados
bombas incendiárias, pedras
porretes e barras de ferro para
enfrentar a polícia, a cavalaria
e até as forças blindadas do
Exército.

CAUSAS
A explosão popular que

causou grandes prejuízos moti
vada pela destruição de veícu
los, semáforos, apedrejamen
tos e saques contra o comér
cio, fábricas e bancos, é atri
b u ída ao descontentamento
que existe nas classes de me

nor poder aquisitivo, pelo de
senfreado aumento no custo
de vida, calculado em 30 por
cento e aos abusos dos especu
ladores com os artigos de pri
meira necessidade. O óleo de
cozinha, acúcar e trigo desapa
receram do comércio ou são
vendidos a preços muito acima

colaborado com o regime mili
tar.

A resistência contra Pui
gros partiu na-o somente dos
setores conservadores tradicio.
nais, mas também da facção
moderada do peronismo, que
via com inquietação o cresci
mento das correntes radicais
dentro de'seu movimento.

Internacional ..
11--------------------.--------.....

PC argentino preocupado COIII a

(caRlpanha anti-lIIarxista de Peron
O Partido Comunista e outros setores de

esquerda argen tinos expressaram ontem
franca preocupação pelo alcance de uma

"campanha anti-marxista" empreendida pe
lo Presidente eleito Juan D. Peron, a fim de
neutralizar a suposta "influência extremis
ta" dentro e fora de seu movimento pero
nísta.

Um jornal de Buenos Aires publicou on

tem o que afirma ser o texto completo de
uma "ordem reservada" lida por Peron du
rante a reunião que manteve anteontem
com o Presidente provisório Raul Lastiri e

todos os governadores de províncias. O al
cance do pronunciamento provocou apre-

,

ensão nos peronistas de esquerda, destina
tários diretos das admoestações do Presi
dente eleito, assim como outros grupos ra

dicalizados.
O Partido Comunista que apoiou a can

didatura de Peron nas eleições de 23 de
setembro, advertiu, em entrevista coletiva,
que 'está em marcha uma campanha "para
impelir o governo a dedicar-se a uma políti
ca de repressão da classe operária, do povo,
da esquerda, dos peronistas e demais com

batentes, especialmente dos comunistas. O
governo deve compreendê-lo a tempo e não
cair na armadilha preparada pela CIA e os

gorilas civis e militares".
ADVERTÊNCIA

OS dirigentes comunistas, Rubens Isca
ro, Irene Rodriguez, Fernando Nadra e Os
car Arevalo, advertiram Peron de que "o
Partido Comunista e o marxismo-leninismo
nada têm a ver com o terrorismo individual
e de grupo, isolado Idas massas. Teorica
mente, temos explicado suas raízes peque
no-burguesas e politicamente o temos repu
diado com toda energia, como prejudicial
aos fins da revolução ",

Acrescentaram os comunistas que desde

NOTICiÁRIO INTERNACIOL FORNECIDO PELA AP

25 de maio, data em que o ex-Presidente
Campora tomou posse, "tem Sido denun
ciada categoricamente a entrada de nume

rosos turistas ianques, todos agentes da
CIA, disfarçados de representantes de insti

tuições culturais que vêm incitar e preparar
a conspiração".
ASPALAVRASDEPERON

Em seu "documento reservado", Peron
apresenta as diretivas de seu movimento,
entre elas a ordem de "mobilização para'
enfrentar esta guerra" e a de reafirmar
"suas divergências fundamentais com o

marxismo. Nesta campanha não será admi
tida a intromissão de elementos pró-marxis
tas, com pretexto de polêmica ou algo pa
r ecido ; e serão excluídos de todas as reu

niões e do acesso aos meios de difusão do.
movimento".

"Devem ser excluídos dos locais partidá
rios todos aqueles que se manifestem, de
qualquer modo; vinculados ao marxismo,
às suas posições! políticas ou a seus atos.
Nas manifestações- ou atos públicos, os pe
ronistas impedirão, por todos os meios, que
as facções ligadas ao marxismo participem"
-- determinam as instruções de Peron.
Um dirigente da Juventude Peronista

não ocultava, ontem, seu inconformismo:
"Isto é obra da direita peronista, mas não

pode ser decisão de Peron". Entretanto, tu
do faz crer que o próprio Peron é quem
incentiva essa campanha.

Ele ordenou a organização de um siste
ma de inteligência, a serviço dessa luta anti
-marxista, que estará vinculado a um órgão
central a ser criado. Adverte, também que
"será impedida toda propaganda dos gru
pos marxistas, especialmente quando se

apresentem c�mo se fossem peronistas, pa
ra confundir. Será impedida a divulgação
dessa propaganda por todos os meios".

dos autorizados �elo Governo.
A polícia afumou que 36 de
'seus membros ficaram' feridos
gravemente e outros 40 rece

beram ferimentos leves. Não se

sabe entretanto, sobre o núme
ro de civis feridos nos confli
tos, mas segundo os "registros
dos hospitais e postos de saú
de, estes poderão chegar a

200. A única vítima fatal foi o
motorista de um ônibus, que
tombou quando tentava fugir
em grande velocidade de uma

turba- de manifestan tes que lhe
atirava pedras. O motorista
morreu preso na carroceria do
veículo. A paralisação geral
dos transportes foi declarada
pelos sindicatos de motoristas
que agrupam 150 mil mem

bros. Foi apoiada inicialmente
pelos proprietários de ônibus
que exigem do Governo um

reajuste de tarifas de 100 por
cento para atender as exigên
cias trabalhistas dos motoris tas
e absover os custos mais eleva
dos causados pela inflação.

Quando o Governo decla
rou a ilegalidade da greve, os

proprietários dos ônibus se

prontificaram a oferecer seus

'Veículos para � os serviços de

transporte se o Governo desse
proteção, mas os conflitos che
garam a um nível tão grave
que a força pública foi incapaz
de garantir a ordem nas ruas.

AS COMUNICAÇÕES
As comunicações das Agên

cias internacionais com o exte
rior foram restabelecidas, após
uma inexplicável suspensão de

México

12 'horas, determinada pelo
Governo colombiano. Os ca

nais haviam sido bloqueados -

por+ordem oficial, no cexato

momento em. que ocorriam

graves desordens na capital. As
comunicações das agências in-.
ternacionais foram interrompi
das numa ten tativa de evitar a

divulgação de informações re

ferentes a greve dos transpor
tes coletivos. Os serviços de te

lex, via satélite e dos circuitos
operados sob concessão, foram
suspensos na noite de segunda
-feira.

SAQUES
Três grandes armazéns e su

permercados foram saqueados,
ocorrendo o mesmo numa Iã-.
brica de óleo de cozinha. Essas
ações foram interpretadas co

mo uma demonstração de ira

"popular contra os comercian
tes e fabricantes de alguns pro
dutos como óleo que foi reti
rado do mercado. A tensão

provocada pelas desordens fez
com que as pessoas permane
cessem em suas casas, mas gru
pos de manifestantes entraram
em choque na manhã de on

tem coin a polícia nos bairros
da periferia. O Governo já con

vocou uma reunião de emer

gência entre as autoridades de

transportes e os chefes milita
res, para adotarem um' plano
de transporte improvisado. Es
colas, fábricas e muitos escri
tórios.foram fechados ontem,
onde a paralisação é mais acen

tuada que na última segunda-
-feira.

.

Torres Manzo, que exerce o controle de preços,
disse.que "os preços são fixados em função dos
custos de produção". "Não é possível aumentá
-los alegando os aumentos salariais que não foram
concedidos ", acrescentou referindo-se ao caso das
padarias. O 'Plano do Governo contra a inflação
foi considerado como "rigoroso" mas mesmo as

.sim não pode conter a: alta do custo de vida. As
donas de casa estão preocupadas e afirmam que

os preços continuam a aumentar. O Governo re

conheceu que na primeira metade do ano, o custo
de vida subiu 11 por cento, duas vezes mais que
no mesmo período de 1972. Uma restrição dos
créditos bancários, um dos itens do plano contra
a inflação, aumentou a preocupação dos empresá
rios. Um diretor de um banco particular disse que'
os créditos foram "congelados" para diminuir o

dinheiro circulante, o que afeta os planos de ex

pansão comercial e industrial do país.

Peron: O imprevisivel caudilho

Uruguai

A reviravolta anti-esquerdista
A inesperada guinada "an

ti-esquerdista" do general Juan
Domingo Peron poderá impe
di-lo de receber, quando assu

mir a Presidência pela terceira
vez, no próximo dia 12, o apo
io dos estudantes universitá
rios, um setor que sempre lhe
foi declaradamente hostil, du
rante Se1IS dois governos ante
riores.

Quando chegou à Presidên
cia pela primeira vez, em

1946, a maioria dos estudantes'
concordava com a qualificação
de "pró-nazista" e de "pró
-fascista" dada por seus adver
sários, quando as lembranças
da Segunda Guerra Mundial
ainda na-o se haviam dissipado,

Essa oposição não esmore

ceu, durante os nove anos de
governo de Peron e as depen
dências universitárias foram,
possivelmente, onde se regis
trou maior contentamento, em
1955, quando um golpe mili
tar depôs o velho caudilho. Os
estudantes provêm, em sua

maioria, da classe média (na
quela época, contrâria a Pe
ron], Durante os últimos 13
anos, a situação variou bastan
te. Primeiro timidamente, a se-

. guir de forma pujante e ulti
mamente com caractertsticas
esmagadoras, surgiu uma nova

geração de jovens, que em boa
parte se identificava com o pe
ronismo. Faziam-no, porém.
através de uma interpretação
que dava ao ex-presidente as

características de um ltder re

volucionário, dedicado a cons

t ruir um "socialismo nacio
nal", de acordo com as pecu
liaridades argentinas.

ASGUERRILHAS
Essas novas falanges pero

nistas deram margem ao surgi
mento dos grupos guerrilheiros
dessa tendência, que combate
ram contra o regime militar
an terior, dando um timbre
muito especial ao proselitismo
do movimento justicialista, es

pecialmente durante a campa
nha que levou à vitória o ex

-presidente-
-

Hectar Campora, a
11 de març_o.

A "DEPURAÇÃO"
Segunda-feira, Peron, atra

vés do Ministro da Educação,
pediu e obteve a renúncia de

Puigros. Foi o primeiro passo
concreto dentro de um plano
de "depuração anti-marxista ",
atribuído ao Presidente eleito,
que parece preocupado com o

clima terrorista que custou a

vida, há uma semana, de José
Rucci, secretario-geral da Con
federação Geral dos Trabalha
dores - eGT.

Campora, com a aparente
concordância de Peron, desig
nou reitor-interventor na Uni
versidade de Buenos Aires o

hlstoriador Rodolfo Puigros,
vinculado à esquerda peronis
ta, o que foi recebido com en

tusiasmo pela Juventude Pero
nista e mesmo pelos setores

marxistas, dispostos a prestar
-lhe um "apoio critico ".

Simultaneamente, os seto
res universitários tradicionais
reagiram com energia contra as

medidas implantadas por Pui
gros, que se propôs a criar uma
"universidade nacional e popu
lar ". Ele colocou. o estabele«:
cimento numa linha franca
men te avançada, decidindo
que diretores ou funcionãrios
de qualquer grande empresa
multinacional não poderia ser

seu professor. A determinação
afetou, principalmente, um

numeroso grupo de professo
res da faculdade de Direito.

A esquerda peronista repu"
diou esse assassinato e o mes

mo foi feito pelo Partido Co
munista e outros setores de es

querda. Mas, de qualquer for
ma, Peron impôs uma diretriz
especifica, destinada a afastar
toda influéncia marxista do

peronismo, que se submeterá.
doravante, a � uma rigorosa
"condução vertical ".

En tretanto, o Presidente
eleito parece disposto a fazê-lo
e a acreditar que os dividendos
poltticos proporcionados pelo
afastamento de Puigros. espe
cialmente junto' às ForçosA r
modas, justificam' a previstvel
perdq de apoio entre seus jo
vens partidários da universi-
dade.

.

Outra medida que provocou.

grande número de renúncias
foi a de dispensar os serviços
dos professores que tivessem

.•

Focos de resistência continuam

Chile

Em todo o Chile, segundo o jornal argenti
no Oarin, "estão sendo formados comandos
unificados de resis tência ao regime militar, in
tegrados pelos dirigentes e membros dos parti
dos e grupos que apoiavam Q governo da Uni
dade Popular".

Baseando-se num comunicado preparado
por um grupo de seus redatores que regressa
ram recentemente de Santiago, o jornal asse
vera que "já ocorreram ações esquerdistas de
represália, bem como sabotagens em fábricas e

trabalho em ritmo vagaroso, ao mesmo tempo
em quea doutrinação, embora a meia-voz, se

desenvolve nas ruas e nos locais de trabalho".
"Ao contrario do q ue se poderia acreditar,

não apenas a extrema-esquerda se prepara pa
ra apanhar o fuzil. Também os comunistas,
que defendiam um governo pacífico enquanto
houvesse possibilidade de assumir o govérno
através de eleições, afirmam que é necessário
.apertar o gatilho, se bem - segundo dizem -

isso deva ser acompanhado pela mobilização
das massas, que é mais importante".
REI IRADA TEMPORÂRIA

Cíarin diz que um de seus enviados "con
versou em Santiago com um importante líder
das organizações comunistas, que está reali
zando 'tarefas de coordenação. Para isso, o mi
litante, já de certa idade, havia se submetido a

uma modificação dos cabelos e melhorou sua

indumentária. Dessa forma, ficou com a apa
rência de' um empresário. ou de um assessor

técnico da junta militar. Devido a isso, por
razões irônicas de segurança, a conversa mor

reu, enquanto nos aproximávamos das imedia
ções do Ministério da Defesa e do Palácio de
La Moneda, os pontos mais bem guardados da
capital ",

"Segundo o dirigente, a -ordem geral parti
dária é de uma retirada temporária, a fim de
não aumentar a possibilidade de que a lideran
ça venha a cair, pois está sendo perseguida
pela junta de governo. Trata-se ,agora de efe
tuar novas mudanças em todos os quadros de

As primeiras sentenças contra
os líderes do governo Allende
As primeiras sentenças' de pnsao para .pital de forma sumária a dez pessoas acusadas

ex-líderes e funcionários do regime de Salva-r-ode- ações contra as Forças Armadas nas últi- .

dor AIlende, foram anunciadas ontem..pelos. mas duas semanas e o número de fuzilados
Tribunais Militares que funcionam em todo o elevou-se oficialmente anteontem a 19, quan
país desde o golpe de 11 de setembro. do outros 9 foram executados em Santiago.

Um Conselho de Guerra em Antofagasta, Uma das primeiras medidas da junta após ter

ordenou penas que' vão desde a deportação a assumido o poder foi a aplicação da pena
períodos de 60 dias a 20 anos de prisão. Oito capital "no local dos delitos" .

ex-funcionários da Mina de Cobre de Chuqui- Essa rigorosa sanção também foi incluída
carnata, a maior do mundo a céu aberto, estão a partir do próximo sábado, a todo aquele que
entre os condenados. Eles foram acusados de for surpreendido roubando automóveis, que
tentarem fugir para a' fronteira boliviano- esteja se utilizando de ve ículos roubados ou,
argentina com bens e dinheiro da Empresa de que os esteja desmontando para vender as

cobre. Peças.
A autoridade de maior nível entre os As autoridades militares anunciaram tam-

acusados é David Silberrnann, do Partido Co- bérn a. detenção dos autores de um saque con

munista, ex-gerente geral da Jazida de cobre. tra a casa do falecido poeta Pablo Neruda, que
Foi sentenciado II 13 anos de prisão e transfe- foi ganhador do prêmio Nobel de literatura.
.rido para a Academia Militar de Santiago a 'QUando Neruda morreu descobriu-se que a

fim de ser submetido a um segundo julgamen- casa havia sido atacada e roubada, Acreditou
to devido ao seu trabalho na administração. se que se tratava de alguma vingança pol ítica.

Ou t ros acusados são Haroldo Carrera Neruda pertencia ao Partido Comunista, o

Urzua, do Partido Comunista, ex-gerente das principal esteio do regime de Salvador "'len
Finanças da Mina, condenado a 17 anos;' de.
David Ernesto Miranda, a cinco anos e os fun- O Governo acusou dois delinquentes co

cíonáríos menos importantes, Carlos Berger muns, vizinhos do local, como sendo os auto

Gurabnik, a 60 dias, Carlos Acuna Avares, a
20 anos, Hector Tello Guerrero a três anos,

Dagoberto Torres Vera, a cinco anos..
O comunicado oficial dos militares, o

primeiro que é divulgado sobre a aplicação de

penas de prisão, não indica onde serão curn

pridas as_sent�nças.
Os Tribunais Militares aplicaram a pena ca-

res do ato de vandalismo contra a casa situada
no sopé de uma montanha em Santiago, acres
centando que o fato contou com a partici
pação de vários meninos.

Alguns dos objetos roubados do poeta', en
tre os quais vários quadros valiosos e obras

artísticas, foram encontradas num canal das

vizinhanças.

superfície que possam ser localizados c organi
zá-los para as novas missões. O Partido Comu
nista orgulha-se de ter seu aparelho pol (tico e

sindical quase intacto. O informante afirmou
que o comitê central, a comissão política e as

regionais comunistas continuam praticamente
os mesmos. Dos "peixes grandes", o único
que não se encontrava em seu lugar era Volo
dia Teigelboim (no exterior), no instante em

que foi mantido o contato, pois, mais tarde, o
governo informou que o secretário geral, Luís
Corvalan, foi capturado" - acrescentou Cla
rin.

Acrescentou que, segundo o informante, a
situação atual possibilitaria a reunião, em no

vembro, do congresso clandestino do Partido
Comunista chileno, o mais importante dos
que integravam a Unidade Popular.

O líder comunista, não identificado, 51;)

gundo Clarin, disse: "Não esperávamos uma

ofensiva nem uma repressão tão brutal e con

fiamos erroneamente .nurnâ divisão entre os

militares ". DecIàrou que, por exemplo, "30
dos 60 membros da comissão executiva do

Mapu, partido católico de esquerda que faz
parte da Unidade Popular, morreram defen
dendo a sede central da organização".
A RESISTÊNCIA COMUNISTA

O informante afirmou ao Clarin que os ti
pos de resistência do Partido Comunista irão
desde a luta armada, passando pela mobiliza
ção das massas, até a busca de possibilidades
legais que ainda existem para penetrar nos

postos de decisão.
Um dos exemplos dados é que "a patrulha

que fuzilou o cantor popular comunista Vic
tor J ara, foi identificada por elementos da ju
ventude comunista, que mataram vários de
seus integrantes. Mas ao mesmo tempo, cen
tenas de mulheres foram enviadas à residência
do cardeal de Santiago e de outros dignitários
eclesiásticos, a fim de dar-lhes provas de fuzi·
lamentos e torturas".

,

Colómbia
Manifestação de populares' gera
conflito: 1 morto e 200 feridos

Para os empresdrios, o plano do
governo, de melhorar os salários

e diminuir os lucros, é
uma "ditadura econômica".

o plano de Echeverria: menos
lucros e melhores 'salários

O governo do presidente mexicano Luís Eche
verria executará seu plano contra a inflação, des
tinado a sanear a economia e manter uma política
favorável aos operários e camponeses, apesar das
críticas do setor empresarial. Muitos empresários
criticaram a "ditadura econômica", mas a maioria
acatou as disposições governamentais que limitam
os lucros para dar, . os salários mais elevados aos

trabalhadores. Entretanto, mais de mil fábricas
estão paralisadas em conseq uéncia da greve de
200 mil operários, que não receberam o aumento
de 20 por cento decretado pelo Governo. Uma
paralisação geral foi evitada, mas ainda há uma

ameaça de que os serviços públicos sejam afeta
dos pela greve. A indústria panificadora de Pue
bla, recusou-se a aumentar o salário de seus ope
rários porque o Governo rejeitou seu pedido para
aumen tar o preço do pão, de 10 a 20 centavos e

reduzir o seu tamanho.
O secretário de Indústria_c Comércio, Carlos

Tupamaros: Governo
teme nova ofensiva

Os órgãos de segurança do Uruguai asseveraram que o outrora

poderoso movimento guerrilheiro urbano Tupamaro se propõe a

seguir com a luta armada, "através da criação de uma estrutura que
possibilite um prolongado choque com as forças anti-guerrilheiras".

. É O· que está escrito num comunicado distríbu.ído pelas chamadas
forças conjuntas (Exército e Polícia), que fOO! a seu cargo a luta
contra a subversão. A atividade dos Tupamaros, cuja organização
clandestina era considerada, até há pouco tempo, a melhor do
hemisfério, foi contida com a desarticulação de seus quadros, entre
junho e agosto do ano passado, através de sucessivas ações do
governo.

.

LINHA LENINISTA
Na nota oficial, se indica que os principais líderes tuparnaros -

em sua maioria na prisão ou fora do país - têm a intenção de
transformar o movimento num partido pohtíco, na linha leninista
revolucionária, cujos postulados seriam:

- Conseguir a direção política dos sindicatos operários oS
organizações estudantis para "usá-los", em caso de uma eventual
confrontação com as Forças Armadas;

:.._ A "aliança operário-estudantil" seria denominada "Frente
Legal';

.

- Consolidar a formação de um órgão armado, de ação direta,
para apoiar a "Frente Legal";

- Editar um jornal clandestino, para empreender a agitação entre
os sindicatos e defender o uso do ,operariado como "força de
choque".

A revelação do governo se insere na campanha anti-comunista
que vem sendo desenvolvida, há três meses; pelo presidnte Juan
Maria Bordaberrv.

Golda e Kreiskbj: um
encont ro, sem acordo

O chanceler Bruno Kreisky, da Áustria, contornou um veemente
apelo da primeiro-ministro israelense Golda Meir, para que revogasse'
sua decisão de fechar o centro de trânsito para judeus soviéticos.

Após uma reunião de uma hora erneia com Golda Meir, Kreisky
disse, em encontro com a imprensa, que não se chegou a nenhum
acordo com relação ao centro de trânsito instalado no castelo de
Schoenau. Apesar disso, disse ter proposto à governante israelense
que "a responsabilidade política" do centro fosse entregue ao
comitê especial da ONU para questões de refugiados.

A primeiro-ministro não reagiu à proposta de modo específico, o
que, porém,' não implicava em sua rejeição. DI.) acordo com a.
fórmula, a Àustria continuaria encarregada da segurança do centro,
mas a responsabilidade política por seu funcionamento passaria a ser

atnbuição das Nações Unidas. Kreisky afirmou que não tem
qualquer intenção d€ faltar à promessa de fechar o centro, contraída
no sábado, a fim de obter a liberdade de três judeus soviéticos e de
um guarda austríaco, sequestrados por dois terroristas árabes.
O CASTELO DE SCHOENAU

Habitualmente, os imig.rantes passam apenas dois ou três dias no

centro de trânsito do Castelo de Schoenau, o�de são informados
sobre a vida em Israel e são determinados seus lugares nesse país.

Desde li inauguração do centro, em 1964, mais de 72.000 judeus
soviéticos passaram por ele. Tanto o governo israelense como o

austríaco deram-lhe importância, preocupados com a segurança e

p r o c u t a n do evitar reações soviéticas desfavoráveis. Poucos
estrangeiros puderam se aproximar dos domínios 'do castelo e, para
isso, precisaram da permissão de Israel.

O centro está II 4S minutos de Viena, de automóvel, e em volta
há um alto alambrado. Policiais austríacos armados de metralhadora
guardam a entrada. Só se permite o ingresso dos visitantes depois de
uma comunicação telefônica com o diretor.

O castelo dc Schoenau foi construído em 1900 para servir de
residência de caça do arquiduque Otto de Habsburgo, Foi entregue
depois ao duque Windischgraetz e vendido, posteriormente, a outra
família nobre. A atual proprietárill é a condessa Happack, que
alugou ao holandês August Von Heolwerff que, por sua vez, aluga à
agência judia_'
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Assembléia q�er ouvir
.Blasí sobre cobrança
da taxa de matrículas
A Comissão de Educação e Saúde da Assembléia deverá re-'

querer à Mesa daquela Casa a convocação do Secretário Paulo

BIasi, da Educação,' para prestar esclarecimentos aos deputados
sobre "matrículas e suas taxas nos estabelcimentos oficiais de

ensino e outros assuntos de interesse da Comissão de Educação e

Saúde". O requerimento neste sentido já está pronto, conforme
anunciou ontem o presidente da Comissão, Deputado Antônio

Menezes Lima, e só não foi votado pelo órgão em virtude da

ausência de parlamentares à reunião em que o assunto foi abor
dado. Além do autor, assinaram o pedido os Deputados Homero
de Miranda Gomes, Nelson Pedrini, Gentil Bellani, Manoel Victor
Gonçalves, Fausto Brasil, Aderbal Rosa, Nelson Tófano, Delfim
Peixoto Filho e Murilo Sampaio Canto. O objetivo da convoca

ção do Secretário da Educação, conforme explicou o Sr. Me�ezes
.Lírna, será o de elucidar dúvidas suscitadas a respeito de cobran

çade taxas de lI!atrículas por estabelecimentos oficiais de ensino.

PROTESTO
A questão das taxas escolares, que foi levantada no Legisla

tivo dias atrás pelo Deputado Manoel Victor Gonçalves, voltou a

ser debatido ontem pelo Deputado Nelson Pedrini, que fez um

enérgiCO protesto contra "abusos que se vêm registrando nas

Coordenadorias de Ensino com relação à cobrança de taxas, car
nés e outros emolumentos para manutenção dos estabelecimen-',
tos escolares". Segundo acentuou, a Coordenadoria de Joaçaba,
sob a, alegação de que a Secretaria da Educação não tem condi

ções de fazer os reparos necessários nos prédios escolares, está
cobrando taxas aos alunos, através de carnês, "o que é incom

preensível e além disso inconstitucional".
Acrescentou ainda que na cobrança dessas taxas os responsá

veis pelo s_etor cometem atos que não se pode admitir sob qual
quer pretexto, como o de "incutir nas crianças éomplexos que
no futuro nenhum psiquiatra poderá eliminar, dizendo-lhes que
se os seus pais não pagarem os carnês as importâncias devidas
serão perdoadas, a título de esmola". Acentuou o Sr. Nelson
Pedrini que uma solução tem que ser dada "pois não podemos'
'compreender que isto esteja acontecendo-num País que a partir
de 1964 estabeleceu princípios <te ética política e ética moral,
para fazer o jogo da verdade e dar oportunidades iguais a todos".
:Em apartes, os Deputados Manoel Victor Gonçalves, Aderbal
Rosa, Antônio Menezes Lima e Milton Carlos de Oliveira solidari
zaram-se com o Sr. Nelson Pedrini, tendo este último sugerido
que uma comissão fie parlamentares fosse designada em missão

especial para junto às esferas do Governo tentar uma solução
para o problema. Observou o Sr. Milton ÔiiVeira que "realmente
a cobrança de taxas pelos estabelecimentos de ensino acarreta

sacrifícios muito grandes aos pais de alunos, principalmente no

caso de famílias numerosas", e que portanto este é um assunto

.que precisa ser devidamente estudado.

'.

Nome de Colombo para

,ponte ainda em debate'

, ---------------------JI

Petrônio: abertura depende da
conscientização dos politicos

Falando ontem perante uma con

centração de mais de 50 líderes polí
ticos da Arena de Santa Catarina, na

cidade de Concórdia, presente o Go
vernador Colombo Salles, o Senador
Petrônio Portela disse antever perspec
tivas de uma abertura política no País
na medida direta em que a classe polí
tica se conscientizar de seu papel e in,

terpretá-lo na exata dimensão das res

ponsabilidades que lhe são acometidas

pelo momento histórico da Nação. O
Presidente Nacional da Arena disse em

seu pronunciamento que a total rede
mocratização do País é meta última
dos Governos revolucionários, mas que
somente poderá ser atingida através da,
conscientização geral dos próprios po
líticos. Petrônio Porte� exaltou o es

pírito de civismo e unidade que obser
vou na Arena catarinense, acentuando
que "o que se observa e,!11 Santa Càta
rina neste particular me dá condições
de prever uma abertura ao fortaleci-_

mento político". Em seu discurso elo
giou o trabalho que vem sendo desen
volvido no plano regional pelo- Sr.
Jorge Konder Bornhausen, e ressaltou
a presença do Governador Colombo ,

Salles e seu empenho em prestigiar a

agremiação partidária e tomar parte
nas deliberações, como um de seus res

ponsáveis. Observou ser indissolúvel o
binomio Partido-Governo, uma vez,
que as duas entidades devem se com

pletar no' encaminhamento e formu

lação das metas e reivindicações da co-
. munidade.

-

A concentração arenista foi insta
lada às 11 horas, no Ginásio de Espor
tes da empresa Sadia, e encerrou-se- às
'19 horas, tendo sido interrompida ape
nas para um "almoço íntimo" ofere
cido ao Senador Petrônio Portela. Às
20 horas, cumprindo uma tradição re
gional, o Presidente da Arena e comi
tiva foram homenageados com uma

,churrascada da confraternização, à

qual. compareceram perto de 600 pes
soas.

Além da fala do dirigente da Arena
nacional, que este acompanhado do
Secretário Arnaldo Prieto e do Depu
tado Federal Prisco Viana, fizeram-se
ouvir em Concórdia o Presidente do
Diretório Regional da Arena, Jorge
Konder Bornhausen; o Presidente do
Diretório Municipal, Zoé Ávila; o Vice
Governador Atílio Fontana; .0' Gover
nador Colombo Salles, que apresentou

. um filme com as realizações de seu Go
verno; os Senadores Lenoír Vargas e

Antônio Carlos Konder Reis e depu
tados estaduais. Cerca de 60 muni

cípios catarinenses estiveram represen
tados na reunião por seus prefeitos,
vereadores e dirigentes de diretórios.
Estiveram presentes também o Presi-

I

dente da Assembléia Legislativa, Depu-,
tado Zany Gonzaga, e vários parla
mentares federais e estaduais do Parti
do.Petrõnio: Binômio partido-governo é indispensâvel:

Prisco: A falta de informações se constitui numa auto-censura, para que a população não fique alarmada.
, ,

Meningite: mau tempo pode
provocar mais casos em seO projeto de lei de autoria do líder da Arena, Deputado

Henrique Córdova, que denomina "Engenheiro Colombo-Macha
do Salles" a nova travessia Ilha-Continente, foi aprovado pela
Comissão de Justiça da As sernbléia, devendo ainda tramitar nas

Comissões de Viação' e Obras Públicas e de Serviços Públicos e
- Se o tempo njo melhorar até a

Municipalismo. O relator do projeto, Deputado Nelson Pedrini, semana que vem, outros Casos de

sustentou a legalidade, constitucionalidade e oportunidade di! meningite poderão ocorrer em Join-

iniciativa, em parecer no qual destacou o empenho do. atual Go- ville, além dos lO que foram regis-
vernador e sua firme disposição ao sentido de executar e .coneluir trados", A afirmação é do Secreta-
as obras de construção da nova ponte. 'o' "., ,,,, r,· . rio da Saúde, Sr. Prisco Paraíso,

"Desde os primeiros dias em que assumiu o Governo esta- ,.; acrescentando que isto não é de

dual" - frisou o Sr. Nelson Pedrini - "o eminente engenheiro alarmar, pois de ano para ano está
•

Colombo Machado Salle; teve suas preocupações voltadas à solu- aumentando o índice de ocorrên-

ção da travessia Continente-Ilha. Os senhores deputados da atual cias de meningite, não só' em Santa

legislatura têm presente a grande batalha parlamentar quando Catarina, mas em todo o país. Tra-
o colendo Tribunal de Contas do Estado recorreu à esta Casa, em ta-se de um ciclo, esclareceu o Se-

instância superior, para a rescisão contratual de uma obra que se

-

cretário, que só irá diminuir a partir
resumia não mais que em um. "canteiro de obras". Os debates de 1975. Se observarmos bem, po-
extrapolaram o Palácio Barriga-Verde para refletirem-se na im- deremos notar que os casos registra-
prensa - estadual e nacional - e na opinião pública desde a dos e� 72 foram bem maiores que
sombra frondosa da "velha figueira" da Praça XV até o sol caus- 'OS de 71, bem como 73 em relação
ticante dos barrancos longínquos dos rios Uruguai e Peperíguaçu, à 72. E no ano vindouro, a propor-
A ponte velha e a ponte nova eram o fulcro de todas as con- ção será bem maior que á deste

,

ano".versas, discussões e 'ilações. Será que a velha ruirá? Será que a

nova será construída. Entre as crít icas de muitos, o ceticismo de Disse () Secretário da Saúde que
tantos outros, e a própria jocosidade dos conciliãbulos de esqui- .não existe uma vaeina ideal para a

na, os catarinenses de bom senso nunca deixaram de acreditar na meningite. Então pergunta ele,
determinação do atual Governo estadual em realizar a obra." como poderemos combatê-la? O

- Aliás - acrescentou - os representantes do povo, com Sr.> Prisco Paraíso salientou que, �

assento neste Poder, foram testemunhas oculares dos desejos ofi- quando se refere à doença, está se

ciais: 1) Votou a rescisão de um contrato inicial; 2) Votou a reportando à espécie meningocó-
permissibilidade legal dacontraçâo de um empréstimo externo, cica, a mais grave de todas. "As
no valor de 12 milhões de dólares para suporte financeiro da outras não oferecem maiores cuida-

i,
obra de arte. Hoje não será preciso nem sair desta Casa' para dos", comentou o titular da Saúde.
descortinar a imensidão do aterro hidráulico e vislumbrar os pila- LUTA DE TRI'NCHEI RA
res da ponte adentrando o mar da baía suL O catarinense que

Devídoâ ausência de uma vacina

equacionou técnica e financeiramente o problema, chama-se en- que combata o mal, o que se pode
genheiro Colombo Machado Salles, a quem o lfder Deputado fazer é diagnosticar precocemente,
Henrique Córdova deseja homenagear "ad perpetuam", dando quando então a doença torna-se cu-:

seu nome honrado à magníf ica obra do governo.

rável.
- O que estamos fazendo é uma

'

verdadeira luta de trincheiras, só na
espera que o "inimigo" apareça.
Devo salientar, porém, que o gover
no americano já está desenvolvendo
uma, vacina que, embora não seja a

ideal, é melhor que os metodos
. atualmente utilizados no combate à

.

meningite. Eles doaram 20 mil
doses desta vacina ao governo brasi
leiro, mas mesmo assim, o que signi
ficam 20 mil, quando temos 100
milhões de habitantes?", pergun-'
tou o' Sr. Prisco Paraíso. Ele ainda
faz uma observação sobre a divulga
ção de casos ocorridos, dizendo que

,

isto não ajuda em nada à popula
ção. O que se deveria fazer, segundo
o Secretário da Saúde, é "orientar,
mostrar ao povo como se previne a

doença. Dizer que tal cidade está
com 10 casos, e que uma outra tem
20, não resolve nada".

AUTO-CENSURA
A respeito do temor de alguns

diretores de hospitais em fornecer
dados mais precisos à imprensa
sobre doenças contagiosas, o Sr.
Prisco Paraíso comentou que a Se-

, cretaria não adotou nenhuma orien
tação rteste sentido. Disse ele que,
se alguns diretores não fornecem in

formações, estão simplesmente ado
tando a auto-censura, para não alar-

mar a população, que já está um

pouco assustada com as divulgações
,
diárias de casos de meningite.

- Não teria sentido a Secretaria
da Saúde proibir os diretores .dos
hospitais de div.ulgar ocorrênciaêâa
doença. Apesar de, pessoalmente,

.

não ser· favorável à divulgação de
tais fatos, não iria coibí-los, em sua

liberdade de falar. Ademais, a ím
,

prensa está cumprindo seu papel,
que é o de divulgar, mostrar à popu
lação o que está ocorrendo", disse o
Sr. Prisco Paraíso.

DOENÇA DE CHAGAS
Informou ainda o Sec�etário da

Saúde que a sua pasta não recebeu
nenhum dado do Ministério da Saú
de, sobre as pesquisas que este
vinha fazendo na região de São Mi
guel do Oeste, onde constatou a in
cidência da Doença de Chagas.

'

Disse que já tinha conhecimento
de que, na região de Lages, a doen
ça existe. Mas não no Oeste Catari
nense. "Mas, já que o Ministério ga
rante que também no Oeste há este
mal, a única coisa que posso dizer é
que isto derruba o pensamento do
minante até há pouco tempo atrás,
de que Santa Catarina era um Esta
do livre da Doença de Chagas", con
cluiu o titular da Secretaria da Saú
de.

HOEPCKE VEícU.lOS NOS EUA Cadastre sua 'indústria na fllSeO Sr. José Matusaíem Comelli, Presi
dente da HOEPCKE VEÍCULOS S/A,
empresa que mais vendeu veículos da
marca Opala em Santa Catarina no ano

passado, viajou ontem para. os Estados'
Unidos onde, juntamente com os demais
vencedores do concurso "OPALA - A

· GRANDE VIAGEM", vai ser hornêna-
· geado pela alta direção da General Mo
torso

Antes de embarcar o Sr. José Matusa
lém Comelli afirmou rio Aeroporto,
Hercílío Luz que ,0 êxito alcançado pela
HOEPCKE VEICULOS S/A deve-se·
além do apoio 'Sempre crescente que re
cebe do público consumidor, à reestrutu
ra�ão por q� passou a empresa, conse-

· guindo ampliar sempre o seu volume de
vendas, dentro dos objetivos traçados
pela General Motors do Brasil. Tanto
assim que - acentuou - passou a fazer
parte do Conselho Nacional de Conces
sionarios Chevrolet e na última reunião
da entidade, realizada em Bauru, o nosso
J?iretor-Comercial, Sr. Hernani Camisão
Avila, foi aclamado presidente. Come/li destaca o crescimento das vendas.

LEIA E

EDITAL

BANCO CENTRAL DO BRASIL
GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

Para' os fins previstos no art. 60 da Lei no. 4.069, de
11.6.1962, torna-se público que devem ser apresentadas para
imediato resgate as Obrigações do Tesouro Nacional - Tipo
Reajüstável e Letràs do Tesouro Nacional, vencidas no mês de
setembro do corrente ano.

'

Brasflia, 10. de outubro de 1973
Joâo.Arv de Lima Barros

Gerente Subst.

DIVULGUE

o ESTADO

Deputado expõe como

vai energia no Oeste
O Deputado arenista Gentil Bellani expressou na Assembléia

preocupações quanto à situação energética da região Oeste do
Estado, especialmente em relação aos municípios de Águas de

Chapecó, Caxambu do Sul, Chapecó, Coronel Freitas e

Quilombo, "cinco municípios, totalizando uma população
superior a 100 mil habitantes, que deseja trabalhar, colaborar
com o Projeto Catarinense de Desenvolvimento, mas que se -ve

ameaçada de ver ruir o seu trabalho, de se desinteressar pelo
desenvolvimento da região, única e exclusivamente pela
impossibilidade de colocar em prática suas espirações mais justas,
exclusivamente por' falta de energia elétrica abundante na

região".
'

,

- Represento uma região que cresce e que alcançou, é
verdade, com muito sacrifício, muitas lutas de seu valoroso povo
- disse o parlamentar - um estágio de progresso realmente
admiráveL Infelizmente, porém, a região Oeste, com raríssimas
exceções, é carente de energia elétrica, sendo que uma de suas

áreas é, sem dúvida, a mais necessitada do Estado. Falo,
evidentemente, do Velho Chapecó, notadamente dos cinco
municípios a que me referi anteriormente. São mais de 100 mil
habitantes que ficam na dependência dos já insusficientes 4.400
quilowates gerados pelas Usinas de Força e Luz de Chapecó S/A,
que não mais correspondem ao ponderável parque industrial, em
sua demanda cada vez, maior, especialmente em Chapecó.
Naquela região está instalado um diversificado parque industrial
que não pode sofrer solução de continuidade. São indústrias de
pequeno; médio e grande porte, tais como Sadia Avícola,
Frigorífico Saic, Frigorífico Cooper Chapecó, Rações Barriga
Verde, Extração de Óleos Vegetais, Extrafino, Cerâmica Bertaso,
Cerâmica Campos, Cerâmica Badalotti, cerâmica Balsissera, além
de outras. Existem lá instaladas madeireiras, cortume e outras
atividades industriais, ,que somadas aos estabelecimentos
industriais existentes .nos demais municípios formam o progresso
da região, que, a bem da verdade, tem sido forte sustentáculo da
economia do Estado. Entretanto, todo aquele complexo está
ameaçado devido â carência de energia.elétrica .

E acrescen tou: "Faço este pronunciamento, -Senhor
Presidente e Senhores Deputados, na tarde de hoje, pedido
daqueles que necessitam e -aguardarn uma solução para este

problema. A solução inegavelmente, existe, sem dúvida é preciso
encontrá-la, quer seja através da' incorporação da Força e Luz
pela CELESC, seja por compra, convênio ou outra solução

, qualquer, mas que venha satisfazer a necessidade daquela gente
que.tem trabalhado e é digna dos nossos melhores esoforços, pois
tenho para mim que haverá um meio de premiar o trabalho
daquele laborioso povo.

É necessário injetar mais energia ·nas redes da Força e Luz de
Chapecó, para assegurar continuidade do progresso implantado
através da energia até aqui fornecida pela Força e Luz, que
atendeu a população em épocas passadas, mas hoje a demanda é
muito superior devido justamente ao progresso industrial da
região. ,

Sabemos que os entendimentos mantidos entre a Diretoria
da CELESC e Força e Luz de Chapecó, são promissores.
Entretanto necessitamos de uma solução a curto prazo, sob pena
de ver quebrado o admirável ritmo da expansão industrial e

agrícola da região que mais cresce em Santa Catarina."
O Deputado João Bértoli, da Arena, em aparte congratulou-se

com o Sr. Gentil Bellani pelo pronunciamento feito, salientando
que o simples fato de pedir por mais energia elétrica já revela que
o Oeste é uma região em franco desenvolvimento. Frisou que a

falta de energia ocorre também em outras regiões motivadas pelo
mesmo fator - a expansão industrial - mas demonstrou a sua

convicção em que com as usinas recentemente instaladas no Rio

;
Grande do Sul e as interligações com a Sotelca Santa Catarina
haverá de receber maior potencial energético para o seu

desenvolvimento.

Quem não é visto
não é lembrado.
Para cadastrar as indústrias do Estado, a

FIESC já enviou cartas a todas as indústr�
dos municípios cujas prefeituras enviaram
seus nomes e endereços, No entanto existem
muitas indústrias novas que ainda não
receberam formulário cadastral.
O objetivo da Federação é cadastrar toda

e qualquer indústria por pequena que seja.
Estamos interessados em promover nosso

parque fabril e para isto tiraremos vinte
mil exemplares do cadastramento industrial
de 1973 que será remetido paratodo o

País e exterior.
Se você ainda não recebeu uma carta da

FIESC, escreva-nos. Imediatamente lhe
remeteremos um formulário.
Cadastre sua indústria ria FIESC:
Quem é visto, é lembrado,

FEDERAÇAO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA . CATARINA

Rua: Felipe Schmidt, 67
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[ CU,.tas J A ante-sala Informaçãoali se posta no cumprimento de
seu dever e relegado pela incom
preensão de certas figuras tão
mais imponentes quando menos

importante o cargo e mais prodi
giosa a incompetência .. O repór
ter - este o nome terrífico da
alma penada -10 contrário do que
pensam circunspectos senhores
da administração direta e indi
reta, não terá sido uma criatura
maquiavélica de Satanás, manu
faturada .110S infernos, com a mis
são exclusiva de chamuscar con
ceitos sólidos ou movediços,
prestígios justos ou postiços, mé
ritos conquistados ou mal adqui
ridos. O trabalho do repórter é o
de dar forma e consequência a es
sa atividade hoje tão proscrita e

perseguida quanto o era no sécu
lo XIX a ameldiçoadafunção das
feiticeiras de Saiém: informar.
Verbo transitivo sem' nenhum'
trânsito, sua forma substantiva -

a informação - é um oxigênio
cada vez mais rarefeito nas reda
ções, onde se plasma e se mate
rializa um dos exercícios mais vi
tais à realização democrática. Já
se disse que a imprensa é "0 pul
mão da democracia" e é através
dela que se opera a inter-ação en-

Na política de paróquia' de
tempo nem tão remotos, "ante
sala" era aquele lugar conhecido
como o purgatório de almas cer
tamente indesejáveis ao éden dos
eleitos, ainda que decisivamente
ho uvessem concorrido para a

eleição. Mas o saldo devedor das
promessas pesando incomoda
mente no balanço eleitoral, cons
tru ía às vezes uma inexpugnável
bastilha, entre ·eleitor e eleito
num procedimento semelhante a
uma deserdação odiosa, na qual o
pai exclui o filho, por excesso de
fidelidade - talvez.

Mas se as relações eleitorais de
antigamente implicavam quase
sempre num ato recíproco de fa
vor - sendo o voto na maioria
das vezes um cheque aleatório
dado a uma promessa vã - as

eleições indiretas, com suas mis
sões delegadas, e seus cargos de
confiança de obediência esparta
na, acabaram remetendo às ante
salas um personagem certamente
mais sofrido que o eleitor de ca
bresto. Com a fundamental dife
rença que o seu novo habitante
não ajudou a eleger nenhum dig
nitário, e tão pouco lhe pede em
troca algum favor. Ao contrário,

tre governantes e governados.
Necessário dizer, que tão mais

pobre de apetrechos a ante-sala, e
tão menos nobre o salão-mor,
maior a penúria e a desventura
do repórter. Gabinetes de Minis
tros de Estado e de governadores
t�m sido franqueados ao' trabalho
desses operários, enquanto sim
ples repartições públicas prefe
rem ressuscitar a "política de in
tendência", restituindo a época
burlesca da ame-sala. Se esses in
tendentes de arraial não têm in
dependência (e competência) pa
ra responder pelos seus 'atos pe
·rante a opinião pública, melhor.
seria que se confinassem na espa
çosa sala de suas próprias limita
ções - de onde, aliás, jamais de
veriam ter saído.

É preciso que se estabeleça de
uma vez por todas o divisor de
águas, entre o favor naquele tem
po devido a um eleitor simploria
mente iludido, e a obrigação im
posta ao admi�t.rador, de pres
tar contas ao ptitlhco.

Subentendido deve ficar; que
cargos de confiança ou delega
ção, não podem prescindir da
confiança de seu maior delegado:
o povo.

"SARAVÁ"
Lendo as declarações,

no Jornal "O Estado"fei
tas pelo. Reverendíssimo
Dom Af onso Niehues, re

velando a incompatibilida
de do Catolicismo com a

Umbanda, e afirmando
que os Umbandistas "ape
lam" em relação aos San
'tos da Igreja Católica, te
nho a dizer o seguinte:

Pr lmeiramente, que a

Umbanda tem seus pró
prios Santos, que são os

Orixás do Panteon Africa
no. Em segundo lugar, os

santos que baixam nos ter

reiros de Umbanda, não
são propriamente ditos os

"s eus" Santos, mas, espt
ritos evoluidos que vêm

para a prática da caridade.
É de admirar que o pre

zado reverendo, se inco
mode somente agora, pois,
por culpa mesmo da impo
sição da Igreja Católica

Apostólica Romana, se

deu o Sincretismo, na épo
ca da escravidão, e diga-se,
artimanha sábia para que
os escravos pudessem mo

dificar seus ritos e costu

mes, contudo, a Umbanda,
q\.:e não é privilégio de
ninguém, dentro da sua

humildade e amor, aceitou
a imposição porque, então
somente agora, se preocu
pam com seus "Santos".
Por que querer modificar
urna coisa que é o símbolo
de fé do povo humilde?
Será que a reforma pleitea
da no Concilio e na Confe
rência dos Bispos do Brasil
� Regional Leste - I -

serviu-se da presença de
Urnbandistas cSlmo o Dr.
Armando Cavalcanti Ban
deira e outras personalida
des ilustres da Umbanda,
para terem estas definições
vulgares?

Lembro que a Umban
da é Cristã, é Religião.quei
.ram ou não, e que a

maior parte uos Umban
distas, como eu, viemos do
Catolicismo (fui seminaris
ta e sai do noviciado da
Ordem dos Jesuítas), nada
mais justo, trazermos na

nossa bagagem de fé, os

nossos santos. Porém, o

maior problema não é este,
e sim, porque os Católicos
procuram a Umbanda? Se-
r á "apelação" encon trar

fé, amor e caridade num

terreiro de Umbanda? Se
rá pecado ter um santo da

Igreja Católica ou de uma

outra em nossos terreiros?

A Umbanda faz carida
de, a Umbanda é amor, a

Umbanda é Fé, ela deve
ser respeitada. Vejam as

declarações do Frei Boa
ventura de Kloppemburg,
diz ele: "Nem o catolicis
mo oficial de Roma, nem I
o protestantismo reformis-It a, nem o espiritismo orto
doxo de Allan Kardec pa· I
recem dans�itir suficiente
margem para as necessida
hes religiosas do nosso' po-

.

voo Umbanda parece ser

um protesto natural contra
todas 'as formas religiosas
importadas. Por isso em

vez de combater a Umban
da é melhor valorizá-ia, po
sitivamente, incorporando
seus ritos para aperfeiçoar
Cristo em tudo em que na

Umbanda houver, de bom,
verdadeiro, belo justo, san
to e amáveL ..

"

Com meus

respeitosos cumprimentos.
meu Saravá. José Telles.
Balalorixá - (Kia Kussa

ka). Cçntro Esp(rita -

":'.fonjá AJufãn". Jardim
A tlãn tico - Florianópol is

- SC.

passada com o Governador Colombo
SalJes por prolongado espaço de tempo'
foi o sr. Aroldo Carvàlho. Na pauta,

'

assuntos de interesse da região que o

deputado representa; nas entrelinhas,
uin pedido de socorro eleitoral.

Assalto
------

Se 'o Ministro da Fazenda viesse a

Florianópolis e fosse até a Lagoa da

Conceição veria que o esforço do Go
verno para conter a inflação, evitando
o aumento do custo de vida, até hoje
não é conhecido no local. Na semana

passada um jornalista da terra levou
um colega do Rio até um dos restau

rantes da Lagoa. O rega-bote não pode
ria ser outro que não os conhecidos
pratos de camarão, com um modesto
acompanhamento de duas caipirinhas e

também duas cervejas. Na hora da con

ta, a surpresa: Cr$ 102,00.
O jornalista carioca voltou para o

Rio apavorado e, numa reportagem
que pretende fazer sobre a Lagoa, por
certo não aconselhará os turistas a fa
zerem suas refeições no local.

Taxa de Matrícula
Desde que a cobrança de taxas de

matrículas pelos estabelecimentos ofi
ciais de ensino foi denunciada na As
sembléia pela Oposição, aparentemen-
te como mn artifício político despro

vido de maior seriedade, o assunto vem

sendo insistentemente focalizado na

quela Casa, até por respeitáveis intér

pretes do pensamento do Governo.
Num ponto todos estão de acordo: o

pagamento, a qualquer título, de emo
lumentos por ocasião das matrículas,
sangra os parcos orçamentos domés-

-, ticos com um golpe injusto, na medida
em que o ensino 'oficial tem por �'"lrá
ter essencial o acesso a todos. ·E por
isso mesmo, uma vez' que o assunto'
sensibiliza tanto a Oposição qual}to os

homens do Governo, são devidos es- .

clarecimentos que capacitem a todos
para um julgamento ou uma posição
mais concretos.

Odorico no MDB

O Deputado Jaison Barreto, da ban
cada catarinense do MDB, criticou da
tribuna da Câmara os costumeiros atra
sos no pagamento devido Jelo INPS à
rede hospitalar do Estado. Ríspi d o em
suas críticas, o parlamentar declarou-se
"seriamente intrigado quanto ao pro
cedimento do Instituto ",' Para ele, os

serviços que afetam diretamente a se

gurança da coletividade' não poderiam
merecer um "tratamento tão esdrú
xulo, como a contínua procrastinação
da dívida".

E rematou suas críticas, citando o

já muito citado prefeito Odorico Para

guassu, da imaginária Sucupira.
� Ele já teria jurisprudenêia fir

mada sobre o assunto:
"Isto é abra de calotistas militantes "

..

Marcão no Escrete

o Figueirense não -se pode queixar
da torcida e da imprensa no "affaire"
Marcão. Tanto urna como a outra, tal
vez motivada pelos dois expressivos
triunfos alvi-negros, está atendendo o

apelo do treinador Antoninho de uma

forma comovedora. No domingo, o

craque chegou a merecer aplausos até
em cabeçadas contra o próprio campo.
O r isco, segundo um velho entendido
em futebol, é Marcão fazer um goL aí
ele sai direto para a Seleção Naçional.

Homenagem a K.R.

Verão em Canasvieiras

Um· grupo de amigos do senador
Antônio Carlos Konder Reis já fixou a

data para o jantar em que vai homena
geá-lo pela investidura na Vice-Presi
dência do Senado Federal: será no dia
30 deste mês, no Clube Ooze. Xi; listas

..

de adesão estarão abertas a partir da

próxima semana, em locais a Serem di

vulgados.
s.o.s.

Quem esteve em dias da semana

Desenvol"imento e Imprensa
No recente Encontro de Imprensa, realizado

na cidade de Joinville, o Sr. Fernandes Marcon
de" de-Mattos proferiu uma palestra, que consti
tuiu preciosa contribuição cultural na conclave.
Elaborado com incontestável esmero na forma,
tanto quanto convinha à relevância da tese, o ex

celente trabalho levado como subsídio ao III t.iV
CONTRa da Imprensa Catarinense representa de
tido e penetrante estudo sobre "O desenvolvi
mento de Santa Catarina e perspectivas para o

próximo decênio", incursionando em aspectos
dos mais sugestivos do panorama político, social
e econômico do Estado.

Desde o problema demográfico, face à grande
explosão que consistiu no aumento da população
catarinense - que contava, em 1900, trezentos
mil habitantes e somava já em 1950 um milhão c

meio, para chegar a 1970 com cerca de três mi
lhões de almas _. até os característicos da expan
são de atividades e consequente ampliação das
áreas de trabalho e emprego.para o homem, as

atentas pesquisas do Sr. Marcondes de Mattos tra
zem à evidência a processo ininterrupto do cres
cimento catarinense, que autoriza o otimismo pa
ra urna anievisão airosa do futuro.

Revela que o índice da população economica
mente ativa, atualmente. é de 30%. podendo-se
prever para dentro de algumas décadas próximas
um nível de 45%, dada a progressiva participação
da mulher no trabalho.

O problema da integração das regiões de San
ta Catarina retém ainda o autor do interessante
estudo em considerações que corroboram obser
!'ações do Governador Colombo Salles sobre a

unidade social e econômica que deve orientar.
dentro mesmo das diferenciações geo-econômicas
de cada região, o esforço desenvolvimentista. O
trabalho do Sr. Fernando Marcondes de Mattos
está, assim, voltado para as peculiaridades territo
riais, demográficas e econômicas de cada setor

regional, levando em conta a influência de cada
um no acelerado desenvolvimento estadual.

Santo Catarina em /972 exibia um indice de

13,4% de crescimento, "superando o incremento
obtido pela economia federal, que foi de 10,4%.".
Ante os resultados alcançados pela economia
catarinense no primeiro semestre do corrente

ano, já é permitido saber que o ritmo daquele
crescimento está sendo mantido.

Pensa Marcondes Filho que "qualquer prog
nóstico sobre a economia catarinense-deve inda
gar, primeiro, sobre as perspectivas do desenvolvi
menta do Pais como um todo e, a partir daí.
verificar da viabilidade de acompanhar e sobre
pujar o ritmo desse incremento ", "A análise da
atual realidade brasileira" - acrescenta - "induz
a uma mensagem de otimismo "

Há, pois, o desafio ao esforço catarinense, res
pondido pelas atividades que se acentuam em IO

dos os setores da vida econômica de Santa Catari
na. Daí também a nossa expectativa otimista em

relação ao porvir catarinense. Pondo finalmente
sua confiança na atuação da imprensa, que. no

dizer do Presidente Médici, citado por ele. "é a

grande multiplicadora de idéias e o instrumento
indispensável à mobilização dos recursos huma
nos para o desenvolvimento econômico". Mar
condes de Mattos, que secunda o conceito de Rui
de que "a imprensa é a vista da nação ", conclui a
sua magnifica e oportuna contribuição ao brio
lhantismo do Encontre da Imprensa Catarinense
assinalando que "hoje vivemos a era da imprensa
estudada como uma especialidade da comunica
ção, e, esta, como uma ciência docomportamen
to humano.". E dessa forma registra o muito que
é de esperar do procedimento jornalístico em fa
vor da causa do progresso espiritual, como do
desenvolvimento econõmico e social do Pais. pela
transformação que a imprensa pode operar - se

gundo o pensamento do Papa Paulo Vi - nas

mentalidades, nos conhecimentos, nas organiza
ções e na própria sociedade.

o problema da migração e da

colonizaçêio (III)
so de colonização dirigida de hoje, vi
sando motivar uma investigação séria
para que se obtenha melhores resulta
dos no assentamento de colonizadores

.

através de uma metodologia funcional.
O homem público moderno deve

ter subsidias amplos, quando assume a

responsabilidade de planejar o futuro
de milhares de familias brasileiras.
Deve estabelecer algumas hipóteses a

cerca da possibilidade de sucesso ou de
fracasso da colonização do Norte Bra
sileiro, só assim terá um instrumento
orientador de seu trabalho.

E se este estudo for tomado a sério,
poderemos sondar a -possibilidade de o

grupo engajado no INCRA participar
também ele em núcleos de colonização
particular, autofinanciável, consequen
temente, com possibilidades de sucesso

mais rápido, sem as injeções volumosas
de recursos do Estado, cujo resgate só

, é pcssivel -a longo prazo, com perdas,
inclusive, de parcelas do fundo, como
foi já verificado pela pesquisa do IFlfA
em 1971-72.

pantes neste processo de desenvolvi
mento, obter-se-á elementos necessá
rios e suficientes para tentar reformu
lações de métodos, de técnicas; de sis
temas de direção e administração das
atividades rurais nos novos projetos de
colonização dirigida no Brasil.

Deve-se acumular, como aconse
lhava J. Rache, experiências e aprende
com o sofrimento e o fracasso de
muitos cidadãos brasileiros, cuias espe
ranças foram frustradas, talvez por
atitude� inconsequentes de alguns res

ponsáveis do processo colonizador.
, São limitados os estudos e pesquisas
sobre colonização dirigida no Brasil e a

respeito de seus sucessos e fracassos.
E os pesquisadores que até hoje se

interessaram pele assunto, cuidaram
mais de fatores geográficos, de estru
tura do solo, da comercialização e ren
tabilidade dos produtos, dos recursos

financeiros oficiais, mas müito pouco
se estudou a respeito dos fatores hu
manos, do conteúdo psico-social e

sócio-econômico dos grupos de coloni
zadores. Isto será, pois, uma preocu
pação mais acentuada nos próximos
estudos sobre a migração e coloniza
ção.

Como objetivos centrais de uma

pesquisa neste campo, poder-se-ia colu
car o estabelecimento de diferenças
significativas entre o gJUpO de coloni
zadores engajados na' colunização ufi
cial do INCRA e u grupo que engaia
em projeto,\' de colunização particular,
promovidus geralmente por ('()operati-·
vas de colonização.

I�< importante para os responsáveis
pela integração do homem da Amazô
nia, constatar se as d(ferenças existen
tes se encontram mais no plano psico
social ou no planD sóciu-econi"Jmico.
Com issu, poderemos ,estahelecer al
guns elementos prioritários no proces-

Nas relações humanas, mesmo 'nos
dias em que a mais alta tecnologia faci
lita o sistema de comunicações, afirma
se a presença de crises e fracassos e

com isso os objetivos deixam de ser

atingidos. Os fracassos motivam a des
vinculação de indiv iduos e de grupos
sociais, gerando, segundo Gino Ger
mani, a "mobilização psicológica, sob
a forma de fuga, anomia ou desorgani
zação de personalidades".

Num estudo sobre migração e colo
nização, tenta-se descobrir algumas va

riáveis mais incisivas que poderiam
conduzir os diversos grupos no proces
so

.

de colonização a Cisões, à solução
de continuidade em seus compro
missos assumidos, fato que provavel
mente determinou a maioria dos insu
cessos no passado.

Merton afirma que "o insucesso
consiste somente em uma diminuição
ou des is tência da am bição do ho
mem". Isto equivale dizer que osuces
so de qualquer projeto se prende ou se
equaciona com o grau de participação
livre e espontâneo de cada individuo,
contando-se obviamente com as cd}tdi- .

ções materiais e eulturais minimas
necessárias.

Se o Brasil se lançou à obra gigante
que é a integração' da Amazônia no

contexto sócio-econômico, com o

aproveitamento da área por uma agro
pecuária intensiva e extensiva, assim
como com a exploração de minérios e

da indústria extrativa, certamente tera
êxito se contar com a participação li
vre e dinâmica de todos os grupos so

ciais, racionalmente, orientados por
urna liderança autêniica e co-partici
pantes.

H.I'te campo de pesquisa e estudus
sbciais é da máxima importância, pois,
para os nossos dias. Pelo estudo expIo··
ratório dos pariados /àtores partici-

O sábio conselho chinés vem a pro
pósito,. uma vez que mais vale ensinar a
pescar C/U que dar um peixe a quem
tem fome. Da mesma forma, mais vale
responsabilizar os colonizadores com

recursos psico-culturais háheis, num

processo de cuionização, do que assu

mir oficialmente toda a respunsabi
lidade, cum () riscu de conturbar o

bom andamentu dus trabalhos pur
meio de uma estmtllra disfimcional,
hurocratizada em e.xl remo e distan
ciada do palco I das operaçôes primá
rias da exploração agro-pastoril da
Amazônia.
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Crillllllins, o elllbaixador dos EUA,

How", destacou que "O progresso é
inevitavelmente mais lento se uma na

ção, por qualquer razão, não se benefi
cia dos progressos feitos por �tra e,
em vez disso, confia totalmente na

criação doméstica de seu próprio
"Know-How" _

Citou, a seguir, duas questões na

política da transferência de tecnologia:
"primeiro, a decisão de adquirir tecno
logia de outra nação deve Ser avaliada
tomando como base a própria capaci
dade de um país de absorver com pro
veito essa tecnologia; ti segunda ques
tão é a do preço que uma nação tem

que pagar para importar a tecnologia
de outra".

TECNOLOGIA & TECNOLOGIA
-- A tecnologia pode ser conseguida

de várias maneiras. E cada maneira tem
o seu custo, acrescentou, explicando
que "os custos da criação de uma

. tecnologia nacional não são fáceis de
calcular" .

Depois de tecer todas essas conside

rações, o Embaixador falou da "ques
tão de transferência de tecnologia e de
como isto afeta o Brasil e o futuro de
suas relações com os EUA" .

audiências

diz o que
° Embaixador dos Estados Unidos,

John Hugh Crimmins, em sua primeira
visita oficial a São Paulo, disse ontem

durante a reunião-almoço da Câmara
Americana de Comercio, que "o Brasil
no passado importou a maior parte de
sua tecnologia, mas está criando ativa
mente uma tecnologia própria e, sem

dúvida, no futuro tornar-se-á cada vez

maior exportador",
John Crimmins manterá hoje conta

to com o comandante da IV Zona

Aérea, brigadeiro Délio Jardim de Ma

ttos, quinta-feira, com o comandante
do VI Distrito Naval, vice-almirante
Roberto Ferreira, e, na sexta-feira, visi
tará o arcebispo de São paulo, cardeal
Dom Paulo Evaristo Arns. Na sexta

feira, ainda, o Embaixador assistirá a

inauguração da XII Bienal, na qual os
Estados Unidos serão representados
pela mostra "Made in Chicago".

No seu discurso perante a Câmara
Americana de Comércio, Crimmins
abordou o tema "Transferência de

Tecnologia: Um Ponto de Vista Norte
Americano" .

Na parte inicial de seu pronuncia-

mento, o Embaixador preocupou-se
em definir a tecnologia: "A tecnologia
implica um volume de conhecimentos
especializados, ou "Know-Hov", quee
tem como base uma mistura de princí
pios científicos e' empíricos, através do
qual são criados produtos industriais e
são prestados serviços".

, \
_, Os Estados Unidos, em toda a sua

história, tanto têm criado como impor
tado tecnologia, tendo durante o últi
mo século alterado a sua posição de
grande importador para a de grande
exportador", acrescentou. '

FÉ NO BRASil
. I

Depois de afirmar que o Brasil po
derá ser um novo exportador de tecno
logia, o Embaixador americano citou
como exemplo do "Know-How", que
aqui está se desenvolvendo, a constru

ção de rodovias nas regiões tropicais,
"que pode ser colocada à disposição de
outros países tropicais do mundo".

- A posição dos EUA na criação e

exportação de tecnologia é bem conhe
cida, disse ele ao falar desse setor no
seu país.

Quanto, à transferência de "Know

Labirintite faz

o general.
-Médici cancelar

Médici: em repouso, por tempo indefinido

o Presidente determinara o cancelamento
deJ todos-osjseus compromissos. 'ÁA:ineio·
-dia,: a Secretaria -de Imprensa, distribuia
uma nota dizendo que "o Presidente Médi
ci, em face da apresentação de sintomas de
labirintite, permaneceu em repouso no P<J
lácio da Alvorada, tendo sido canceladas as

audiências". A rotina no Palácio dos Despa
chos Hão sofreu contudo qualquer altera
ção. O Ministro Leitão de Abreu; Chefe do
Gabinete Civil, e os generais João Batista
de Figueiredo e Carlos Alberto Fontoura,
chefes do Gabinete Militar e do SNI, conti
nuaram despachando normalmente. ° che
fe do Gabinete Civil recebeu inclusive o

chanceler Mario Gibson Barbosa, mas não
ficou imediatamente esclarecido se d6!xOU
com ele, para ser assinado pelo Pr esidente,
o decreto que designa a comissão brasileira
à posse do General Peron na Argentina.

Membros da, missão política Japonesa,
que deveria ter sido recebida pelo chefe do
governo, estiveram à tarde no gabinete ci
vil, fazendo entrega de um presente pessoal
que trouxeram para o General Medici.

I

I Por motivo de saúde, o Presidente Gar
, rastazu Médici permanece desde ontem no

Palácio da Alvorada, em repouso. Uma no

ta oficial de 24 palavras da Secretaria de
Imprensa informou pela manhã que o Presi
,dente apresenta "sintomas de labirintite".

As audiências e despachos de hoje foram
igualmente canceladas, não havendo qual
quer previsão sobre o reinício de suas ativi
dades. Na agenda de hoje do presidente fi
guravam o Ministro das Minas e Energia,
Dias Leite. e o Governador Leonino Caia
do, de Goiás.

'

° Presidente sentiu-se indisposto ontem

pela manhã, quando se preparava para dei
xar o Palácio da Alvorada; a fim de iniciar
seu dia de trabalho no Palácio do Planalto,
onde ele deveria receber os Ministros da
Agricultura, do Trabalho e das Relações
Exteriores pela manhã e à tarde os Minis
tros do Interior e Educação e uma delega
ção de parlamentares japoneses, acompa-

1 nhada 'do deputado Flávio Marcflio, Presi
dente da Câmara dos Deputados.

Às 10.00 horas, soube-se no Palácio que

( NOTIOIARIO FORNECiDO PELA AJB ).

pensa sobre o Brasil
-- Existem poucas dúvidas quanto

ao desejo do Brasil de atingir o pleno
desenvolvimento industrial para utili
zar efetivamente a sua rica variedade
de recursos naturais e humanos e ele
var o nível de vida de todo seu povo ..

- Em busca desse objetivo, a maior
parte da transferência de tecnologia
feita no passado foi realizada por
fírmas sediadas no exterior e operando
no Brasil, com vasta experiência em

pesquisas e desenvolvimento em seus

países de origem.
Através da Agência Norte

Americana para o Desenvolvimento
Internacional (USAID), o Governo dos
Estados Unidos deu uma grande con

tribuição para a transferência de tecno

logia para o Brasil, continuou
Crimmins.

PROGRAMAS
Esclarecendo quais são esses progra

mas, o Embaixador falou sobre a

tecnologia puramente brasileira. Mais
adiante, ele destacou quais são as posi
ções brasileira e americana quanto à
transferência de tecnologia:

- Enquanto o Brasil busca um pro
grama que' facilite a transferência de
tecnologia, o Governo dos EUA está
tomando medidas para garantir a posi
ção de vanguarda do país como expor
tador 'de tecnologia, cuidando com

afinco do problema prioritário da
criação de novas tecnologias.

Finalizando seu discurso, o Embai
xador destacou que "existem muitos
problemas a serem enfrentados tanto
pelo exportador como pelo impor
tador de tecnologia".

'

- Estou convencido de que um

Brasil economicamente vigoroso, que
está atingindo o estágio de "take-off"
na produção das suas próprias inova
ções tecnológicas, será um importante
concorrente em muitos mercados mun
diais., Do ponto de vista dos Estados'
Unidos, trata-se de uma realidade posi
tiva, concluiu.

-- Mas, além do empréstimo para a

ciência e tecnologia, a USAID está par
ticipando atualmente no financia
mento da cooperação, em dois diferen
tes programas, entre o Conselho Nacio
nal de Pesquisas (CNPQ), do Brasil, e a

Academia Nacional de Ciências, dos
EUA". Oimmins e a tecnologia

Governo e marchantes Pesticida que agricultura
utiliza afeta as pessoasvêem crise da carne.

AumentaI substancialmente .f oferta de boi para o abate é a

solução que se apresenta para resolver os problemas do mercado de

carne, a médio e a longo prazo, Essa foi a conclusão a que chegaram,
na tarde de ontem no Rio, os chefes das assessorias econômicas dos
Ministérios da Fazenda e da Agricultura, o superintendente da

Sunab, Antônio Tomé c os dirigentes mais representativos da

produção e comercialização de carne no país.
Em síntese, ficou acertado que é preciso aumentar a

produtividade da pecuária de corte através de um controle mais

rigoroso das enfermidades, que causam danos econômicos ao setor

(aftosa e brucelose), aproveitando-se inclusive os programas que,
nesse sentido, vem sendo executados pelo Conselho Nacional de
Desenvolvimento da Pecuária; que se deve melhorar as pastagens,
criar condições para o melhor manejo do rebanho e adotar medidas

para melhorar a alimentação do gado.
ANANCIA.I\1ENTO
Em relação ao 'financiamento, um ponto foi considerado

importante: a possibilidade de (I Governo estender à pecuária de

corte, corno um todo, os mesmos b�nefícios que vem sendo

cO;1cedi�SI� ao s�tor, na Amazônia, dentro da filosofia do pmterra,
como scja# erh'�r1SstiiI)§s PaF,,�, resgate em, 20 an0�,-para'-fl-aqu isiçâo '

de matrizes, com""-ílrência. de quatro anos c juros de 12 por cento ao

3�(;" � .:
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Os representantes dos frigo r ificos e dos P"CUaI istas ficaram de

apresentar, sugestões por escrito até o final do mês sobre os assuntos
discutidos ontem. Com base nelas, haverá nova reunião com os

mesmos participantes, quando se tratará de introduzir modificações
no, plane nacional da carne, que será executado a partir de janeiro
do ano que vem. Hoje, a reunião será com os representantes dos

supermercados, .quando serão estudadas medidas visando a

regularização do abastecimento até o final do ano. •
.

o professor mexicano Ricardo Campos rcvc

lou ontem, em São Paulo, que cerca de 500 mil

pessoas sofrem de intoxicação anualmente em to

do o mundo, em consequência dos pesticidas uti
lizados na agricul tura. Disse que a falta de cons

ciência com que se manipulam os pesticidas atual
mente, a completa ineficiência das medidas de

prevenção e a total falta de divulgação de seus

efeitos nocivos são os principais motivos desta

cs tanstica-alarmau tc.
Em palestra dc 30 minutos que proferiu d u

rantc o Iorurn brasileiro de toxicologia, o especia
lista mexicano disse ainda que "o homem, cm sua

ânsia pelo progresso, pelo desenvolvimento e pela
melhoria da própria existência, vem se utilizando
sistematicamente de meios completamente iscn-

,

tos de qualquer margem de segurança".
....ClJSAÇÕES

O professor Ricardo Campos revelou ainda,
que a alta incia{'néia de intoxicações per pestici
das "leva a crer que são totalmente inoperantes as

rncdidàs de prevenção utilizadas atualmente".
Acusou as autoridades da maioria dos países de se
omitir diante da "urgente necessidade" de pro

moção de campanhas que possam esclarecer o pú
blico dos efeitos nocivos do uso indiscriminado

de pesticidas nas lavouras. Afirmou ainda que "é
um grave ena não existir Qualquer controle na

propaganda de uso dos pesticidas."
Na opinião do professor holandêz Art Blot,

diretor da divisão de toxicologia da Shell, cm Ha

ia, "O DDT não pode, pelo menos por enquanto,
.

ser classificado como elemento carcinogênico e,

portanto, a principal razão para a restrição de seu

uso na agricultura não é válida". A declaração do
professor holandes, 'considerado urna das maiores
autoridades mundiais cm toxicologia, surpreen
deu 03 150 participantes do f'orum de toxicolo

gia.vprincipalmcntc porque, com base em pesqui
sas. O Dr. Art Blok praticamente contníita a deci

são da agência par" proteção do meio ambrcntc,
dos Es tados Unidos, que impôs rcccntcrnen te sé
rias restrições ao uso do. DDT, por considerá-ia
um "carcinogénico potencial para o homem". "A

principal razão das restrições do uso do DDT para
fins agrícolas impostas nos Estados Unidos, foi a
dúvida sobre õ sígnificado, de certos tumores de
células do. frgado ocorridos em camundongos,
cuja incidência crescia à medida em que o DDT
era administrado ao longo da vida destes animais"
- disse o professor acrescentando: "Entrctantov o

mesmo não ocorre com relação ao homem".

LEIA E DIVULGUE O ESTADO
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81umenau aperfeiçoa
seus professores
de alfabeti�ação

A Coordenadoria Regional de Educação, sediada em

Blumenau, confirmou para amanhã. o início do curso de

aperfeiçoamento de professores de alfabetização, que está

sendo organizado desde o dia 17 de setembro, pela
professora Myriam Bittencourt, técnica da Divisão de

Ensino Básico. Por outro lado, fonte do Departamento de

Ensino da Secretaria de Educação informou que foi

realizado recentemente um encontro entre técnicos daquela
pasta e do Centro de Es tudos e Pesquisas da Faculdade de

Educação, para tratar da pesquisa "o aluno de

aprendizagem lenta no ensino de 10. grau". Este trabalho é

resultante de convênio firmado entre aquela Faculdade, a

Secretaria de Educação e o Programa de Melhoramento de

Ensinado MEC. /

Ainda sobre as atuais atividades da Divisão de Ensino

Básico, a mesma fonte acentuou que as aulas do Curso de

Formação de Auxiliares de Bibliotecas tiveram

continuidade no dia 27 de setembro. Nesta etapa final, os
alunos realizarão estágio até o dia 22 do corrente.

ENCONTRO
A divisão de Ensino da Secretaria de Educação está

programando para breve a realização de encontros de

Deficientes da Audio-Comunicação e Deficientes Visuais,
previstos no Plano Setorial de Educação.

Fonte da Secretaria de Educação informou que esses

encontros serão promovidos na primeira quinzena de

dezembro reunindo professores que atuam neste tipo de

ensino em escolas de todo o Estado.

aprovaprojetos da Oposição

INCOE RÊNCIAS

Em represália ao fato de serem dirigidos
pela companheira 'demissionária, todos os

membros do M1JB presentes retiraram-se
do recinto, deixando apenas a bancada are

nista. Mesmo assim a sessão continuou e os

trabalhos transcorreram na mais perfeita

harmonia, tendo sido apresentadas indica

ções, votadas proposições, encaminhados

projetos de lei, discutidas as críticas ao

Executivo e até aprovadas duas mensagens
de' origem do Prefeito Juarez Furtado. En
fim, os resultados se resumem nas seguintes
conclusões: a bancada do MDB abandonou
a Casa para não ser dirigida por uma verea
dora eleita em suas fileiras e a bancada are

nista, que possibilitou o quorum necessário
à realização da sessão, aprovou duas maté
rias oriundas do Prefeito do MDB.

Apesar das incoerências registradas na

última reunião do Legislativo de Lages, fi
cou patenteado o interesse dos vereadores
locais pelas causas da comunidade lageana,
O MDB deixou o recinto e, com essa atitu-

de, não votou duas matérias do Pr efeito

Municipal que pertence ao mesmo partido.
A bancada arenista, que faz a Oposição em

Lages, permaneceu em seu posto para apro-

var duas mensagens governamentais. Segun
do um velho político local, tanto o MD B
como a Arena continuam preocupados com
o interesse do município, que vem sendo
colocado acima de tudo em Lages. Con
cluiu dizendo que estes fatos refletemmui
to bem as incoerências da política.

Dirigentes da Cohab visitam

o empresário Roberto

Bencz, de Joinville,
.

foi aos EUA para
aprender novas técnicas

de super-mercados.

Empresário
vai aos EUA

aprender
técnica nova

São Bento d'o Sul e Canoinhas

C,;ANOINHAS
Na reunião de amanhã, programada para

as 20 horas, em Canoínhas, os dirigentes da

COHAB/SC e autoridades locais examina
rão o problema da falta de habitação e as

condições necessárias para' o reinício das

construções naquele município. Fonte da

COHAB/SC informou que em Canoinhas a

companhia construiu um núcleo de 100 ca

sas totalmente ocupadas, mas que as difi-
,'.:',',

Fino apartamento frente para a aveni

da Lamego, com 3 dormitórios, 2 ba

nheiros, sendo um privativo do casal, am

bos com azulejos coloridos, living e sala

de jantar, cozinha com azulejos colori

dos, área de serviço, dependência com

pleta de empregada e garagem, THER

MERO instalado para serviço completo
de água quente. Edif(cio em 'centro de

terreno, todo ajardinado, Plav-qround in

fantil, fino hall já decorado e salão de

festas.

os 164.000,00 com amplo financia

mento.

Excelente apartamento em edif rclo

com vista para a bafa Norte, tendo living
amplo com sacada, 3 dormitórios, tendo
o do casal banheiro privativo com box,

piso paviflex e azulejos decorados até o

teta, forração em um dormitório, cozi
nha com armários aéreos em fórmica e

azulejos decorados até o této, área de

serviço c Itanque e dependência co�mpleta
de empregada.
Cr$ 160.000,00 -ilrea:175m2 Ref: 004

Otimo apartamento em ediHcio com

12 pavimentos de frente com elevador,

composto de living, 4 quartos, cozinha,
área de stlrviço, 2 banheiros, sala de jan
tar, depe\1dência completa de emprega-

da.
'.-

Cr$ 260.000,00 Ref: 057

Apartamento no centro, com Uving"
3 dorrnitótios, 2 banheiros, cozinha, de- '

pendência de empregada completa, área
,

de serviço. Banheiros com azulejos até o

teto. Zona de Grande Valorização.
Cr$ 165.000,00 c A'arte Financiada

Ref: 040

Ótimo apartamento, bem ensolarado,
todo em sinteco, aymários embutidos nos

dormitórios, amplo living, 3 dormitórios,
banheiro com piso paviflex, cozinha com

balcão armário em fórmica, tampo e

cuba alocada. piso paviflex, área com en-

culdades de arrecadação têm prejudicado a

construção de novas unidades habita

cion�is, apesar da procura e do interesse
demonstrado por administradores e empre
sários da região.

SÃO BENTO DO SUL

Em São Bento do Sul, durante a reunião
a ser efetuada sexta-feira será estudada a

construção de mais e melhores habitações,
uma vez que os conjuntos que se encontra

vam inacabados, já foram concluídos e to

das as unidades já se encontram vendidas.

Segundo fontes da Companhia de Habita

ção do Estado, São Bento do Sul, pela ex

pansão do seu parque industrial é, propor
cíonalmente, uma das cidades mais carentes
de moradias do Estado,

•. ,,'

trada de serviço, pia tanque e espera para

máquina de lavar, dependência completa
de empregada.
0-$110.200,00 Ref:010

Lindo apartamento, de frente, em

edlf íclo de alto gabarito, orientação solar

nascente, com 2 elevadores, contendo Ii

ving, 3 dormitórios,. 2 banheiros, sendo

um privativo do casal, ambos com azule

jos coloridos até o teto, cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço.
Cr$ 145.000,00 Ref: 002

Apartamento no centro em edifício

. de 13 pavimentos, com elevador, orienta

cão solar nascente, composto de living, 3

dormitórios, banheiro, cozinha, área de

serviço, dependência completa de empre

gada e garagem.
Cr$ 150.000,00 Ref: 023

Apartamento no centro em zona de

Grande valorização com 196m2. com 3

quartos, amplo .Iiving, copa-cozinha,

·

banheiro com azulejos coloridos até o

teto, dependência completa de emprega

d a, lavanderia e 2 ga ragens. Piso do ba-
·

nheiro em granito, todas as peças com

armários embutidos, e quartos com guar

da -roupas embutidos, inclusive o de em-

· pregada.
0'$ 220.000,00 Ref: 047

Apartamento de frente, em edifício

de alto gabarito, com orientação solar

nascente, com dois elevadores, contendo

living, 3 dormitórios, sendo o do casal

com' banheiro privativo com azulejos.
coloridos até o teto, banheiro social com

azulejos coloridos até o teto, .cozinha,
dependência completa de empregada,
área de serviço.
Cr$ 145.000,00 Ref:002

Ótimo apartamento em ediffcio com

4 pavimentos e elevador, com living, 3

dormitórios, banheiro, cozinha, garagem,
dependência completa de empregada,

Ainda por ocasião do encontro, o pro
pósito dos seminários internos foi exposto
pelo dr. César Muniz, diretor da Assessoria
do Planejamento da Sudesul. O médico Sér
gio Reschel, Chefe da Divisão de Saúde da
DRH da autarquia, por sua vez, ocupou-se
da situação em 1966, evolução da filosofia,
antecedentes do acordo, forma de elabora

ção do documento.

-

."

Sudesul examina acordo para r�
- I

expandir saúd.e nCl Região Sul
Examinando uma série de providências ram que os mesmos serão cumpridos com

visando o cumprimento do acordo para a base na política de saúde e saneamento do .

melhoria e expansão dos serviços de saúde Governo Federal, visando principalmente:
da Região Sul, assinado entre Ministério da 1) aperfeiçoar, progressivamente, em con

Saúde, Secretaria de Saúde, Sudesul e OPS- sonância sistemática e contínua dos planos
. -OMA, técnicos da autarquia desenvolvi- _ ... de trabalho.. os serviços técnicos existentes
mentista realizaram seminário interno em e desenvolver os que sejam determinados
Porto Alegre. Durante? encontro, foraI? por planejamento racional, adequado aos

expostos os trabalhos ate agora desenvolvi- recursos disponíveis, dando especial impor
dos com base no acordo que visa a formula- tância à assistência médico-sanitária, em gé
ção de planos de saúde nos três Estados, Tal à maternidade e à infância em particu
em fase preliminar, partindo das necessida- lar, juntamente com serviços de controle de
des de reforma administrativa, capacitação enfermidades transmissíveis e saneamento;
de pessoal e melhoria do sistema de infor- 2) treinar pessoal profissional, sub-profis
mações das Secr�tarias de Saúde, objetiva�- sional e auxiliar necessário ao aperfeiçoa
.d_5> uma melho� mfra-estrutl!ra_para defiru- ment,a das operações dos serviços existen

ç?es e estabel�cI���to de prioridades. Con: tes e à instalação e manutenção dos novos

sideram-se prioritárias, entre outras, admi- serviços e áreas atualmente não cobertas
nistração e coordenação de saúde, capacita- adaptar programas e criar novas unidades,
ç�o d� pessoal e estudos e pesquisas opera- estabelecer adequada regionalização e inte
ClOnaIS. gração dos serviços de saúde, desenvolver

um sistema eficiente de informação estatís
tica, aperfeiçoamento da coleta de dados,
promover e desenvolver e coordenar as ati
vidades, de saneamento básico na região.

DiretQrio SÓ aceita candidato

Assinado em 1968, com validade até de
zembro deste ano, o acordo deverá ser re

novado com uma revisão, buscando incluir
outras estimativas significativas do setor

saúde, maior especificação de objetivos,
metas e atribuições e uma maior ênfase na

programação de atividades.
RECONHECIMENTO
Durante os trabalhos, os técnicos da Su

desul reconheceram a necessidade de uma

melhor definição de objetivos e forma de

atuação no Rio Grande do Sul, por parte
do órgãos federais, o que poderá ocorrer

por ocasião da implantação da Política Na
cional de Saúde. Enfatizaram, igualmente,
a necessidade de uma maior colaboração
técnica da autarquia com os órgãos de saú
de dos três Estados: Paraná, Santa Catarina
e Rio Grande do SuL .

Mais adiante, depois de 'uma maior análi
se dos problemas de saúde da região Sul,
voltando aos objetivos do acordo, adianta-

Lages (Sucursal) - O impasse surgido
com o pedido de desligamento das hostes
do MDB pela vereadora Margarida Matiott,
que alegara como motivo de desvinculação
evitar incorrer na chamada infidelidade par
tidária-porque pretendia criticar seu colega
de agremiação o Prefeito Juarez Furtado,
vem registrando fatos inéditos nos anais da

política catarinense. Enquanto seu pedido
não é homologado pelo Partido e pelas au

toridades, embora o presidente do MDB,
Deputado' Dejandir Da lpasqualle, tenha so

licitado ao Juiz da Comarca a cassação de
seu mandato por não pertencer mais ao

partido, a vereadora continua compare
cendo e participando das sessões da Câmara

Municipal de Lages, da qual é vice

-presidente. Por motivo do afastamento do

presidente Joaquim Wolff, que se encontra

licenciado, coube a Margarida Motiotti as
sumir a presidência da Casa e dirigir os tra
balhos da última sessão.

Atendendo convite dos. prefeitos de Ca-:
noinhas e São Bento do Sul, os Diretores
da Companhia de Habitação do Estado de
Santa Catarina comparecerão às sedes da

queles municípios amanhã e no dia 5, para
uma reunião com autoridades e industriais,
quando serão debatidos assuntos relaciona
d os com o problema habitacional.

Joinville (Sucursal) - Para cumprir estágio de trinta dias
nos Estados Unidos, onde aperfeiçoará seus conhecimentos
da técnica de administração de super-mercados, embarcou
para a cidade de Nova Jersey o diretor da rede de

Super-Mercados Riachuelo, Sr. Roberto Bencz. O jovem
administrador, que há um mês solicitou licença de diretor
da Assessoria de Planejamento e Orçamento da Prefeitura
de Joinville a fim de atender compromissos junto .â empresa
que dirige, deverá assimilar modernas técnicas do ramo e

aplicá-las na sistemática implantada na rede de

Super-Mercados Ríachuelo.
Fonte da empresa revelou a O ESTADO que a viagem do

diretor Roberto Bencz faz parte do plano de expansão
programado para o próximo ano. Além da instalação de
novos estabelecimentos na região, os dirigentes pensam
estender suas atividades para a Capital onde' pretendem
construir um grande complexo comercial, a exemplo de
outros grupos do ramo.

área de serviço, sacada, louças coloridas

no banheiro, amplo páteo para uso ex

clusivo dos condôminos.

os 200.000,00 F.lef: 049

Ótimo apartamento em edif Icio de 3

pavimentos, com garagem, living, 3 dor
mitórios, escritório, 2 banheiros, área de

serviço, dependência completa de empre-
.

gada, sacada.
os 250.000,00 Ref: 062

&bm apartamento com pintura salpi
que, todo com forração, armários em

butidos nos dormitórios, armários aéreos

na cozinha, contendo living, dois dormi

tórios, cozinha com balcão e uma cuba..
banheiro com box, área de serviço com

tanque, estacionàmento.
Ref: 051

BOm apartamento, com living, 3 dor

mitórios, banheiro, copa-cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço com tanque, garagem. Ed iffcio

com elevador.

Cr$ 200.000,00
.

Ref: 050

Lindo apartamento de frente, em ed i

Hcio bem localizado, com orientação
solar nascente, portaria com intercomu

nicador, 2 elevadores, água quente inclu

sive na cozinha, com living, sala de jan
tar, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo

um privativo do casal, cozinha, depen
dência completa de empregada, garagem.
'Cr$ 150.000,00 Ref: 003 .

Casa com 360m2. de área consttu (da,
situada em ótima zona residencial, conju·.
gada com apartamento, contendo hall, li

ving, sala de estar e jantar, 3 dormitórios,
sendo o do casal com banheiro privativo
com azulejos coloridos 'até o teto, ba

nheiro social com azulejos coloridos até
o teto e armários embutidos, dependên
cia completa de empregada, lavanderia,
garagem, apartamento com living, 2 dor
mitórios e banheiro.

,

Cr$ 525.000,00 Ref: 005

'com média escolar superior a 6
Itaja ( (Sucursal) - O artigo 89 dos esta

tutos do Diretório AcadêmicoHenrique da
Silva Fontes, da Faculdade de Ciências Ju

rídicas e Sociais de It ajaí, que exige do can

didato a cargo eletivo do órgão a obtenção
de média acima de 6 em todas as matérias,
modificou todo o panorama da campanha
que vinha sendo realizada no meio estudan
til por candidatos que já se destacavam co-

mo futuros dirigentes da agremiação. Mas a

diretoria quepromoveu a mudança dos es

tatutos explica que as exigências, que:X�:!Jl

E:xcelente' residência, bem localizada,
no centro, em estilo antigo com 2 pavi
mentos, com jardim, quintal, sendo que
no piso superior, contém 3 dormitórios,
sendo 2 de frente c/área, banheiro com

pleto, piso lajotas e azulejo, conjugado
com quarto de vestir. Piso térreo - hall,
sala de jantar, copa-cozi Ilha, c/balcão,
uma cuba e azulejos, dependência com

pleta de empregada, garagem e uma peça

ampla no fundo, quintal lajeado e piso

Lindos apartamentos, com maravi

lhosa vista, todos de frente, em ediHcio

com somente seis unidades, contendo li

ving, três dormitórios, circulação, ba

nheiros com azulejos )coloridos até o

teto, piso de cerâmica vitrificada e louças
coloridas, cozinha com balcão e uma

cuba, piso de cerâmica vitrificada e azu

lejos coloridos até o teto, dependência.
completa de empregada e garagém.
Cr$ 126.000,00-área:130m2Ref: 024.029

com sinteko.

Cr$ 280.000,00

PLANTÃO .NO LOCAL - Domingo e

Ref: 073 Segunda - Rua José do Vale Pereira.

Excelente residênia localizada em zo- Terreno excelente, com vista espeta,

na nobre, com hall em piso de mármore, cular para o mar, e podendo ser 'dividido

amplo living com bar, sala de jantar com em dois lotes.

armários embutidos, 3 dormitórios com Cr$ 130.000,00 Ref: 075

armários embutidos, banheiro privativo
com azulejos coloridos até o teto, lavabo
e banheiro social com piso em mármore

e azulejos coloridos até o teto, copa-cozi:
nha com armários embutidos dependên
cia completa de empregada com 2 dormi

-tórios, garagem, jardim interno.

Cr$ 450.000,00 Ref: 006

Terreno bem localizado, podendo ser

dividido em quatro lotes.

Cr$ BO.OOO,OO Ref: 079/081

TRINDADE
Linda casa em fase de acabamento,

zona calma, com living, 3 dormitórios,
banheiro com box, copa-cozinha.
Cr$ 90.000,00 Ref: 034

Bem localizada no centro da cidade,
na galeria do edifício, uma loja de gaba
rito, com três dependências, servindo

para vários tipos de comércio.
Cr$ 250.000,00 Ref: 037

Casa com apenas um mês de constru

ção com living, três dormitórios, banhei
ro com box e azulejos decorados até o

Ótimo terreno em zona de grande va- teto, cozinha com azulejos coloridos até

lorização no centro, totalmente rnurado.. o teto, garagem com piso de lajotas, e

medindo 364m2, pronto para constru- banheiro de empregada.
ção. Cr$ 105.000,00 Ref: 072
Cr$ 250.000,00 Ref: 058

Terreno em zona de grande valori

zação, servindo para construção de finá

residência.

Cr$ 35.000;00

.

6timo terreno em zona de grande va-'
lorização, contendo uma casa antiga, ser
vindo o terreno para construção de uma

linda e confortável residência.

Cr$ 120.000,00 Ref:041

Ref: 071

ESTREIJO
Terreno no centro com 832m2, pró:'

prio para construção de casa ou edifício,
contendo no mesmo 4 casas aritigas.
Cr$ 400.000,00 Ref: 076

BOm apartamento, bem localizado,
com living, 2 dormitórios, copa-cozinha
banheiro 'com box, área de serviço.

'

Cr$ 75.669,00 Ref: 039

I I

Encontram-se em 'realização: o Diagnós
t ico Institucional de Saúde do Paraná e

Santa Catarina, sob a responsabilidade das
Secretarias de Saúde daqueles Estados; Pes
quisa do Sub-Registro de Nascimentos e

Obitos no Rio Grande do Sul, sob a respon
sabilidade da Secretaria da Saúde e Sude
sul.

causando descontentamento por parte de l

universitários que já haviam lançado sua

candidatura, são do Ministério da Educação
e Cultura que pretende usar desse artifício

para incentivar .os universitários aos estu
dos.

As eleições dos novos dirigentes do Dire
, tório Acadêmico Henrique da Silva Fontes

. serão realizadas hoje até as 18 horas, com a

.participação de todo o corpo discente da
Faculdade de Ciências Jurfdicas e Sociais
do Vale do It ajaí .

Ótirna casa com todo o conforto,
com água quente à gás na cozinha e ba

nheiro, armários embutidos nos dormitó

rios, forração nos dormitórios e living,
contendo living, 3 dormitórios, banheiro,
cozinha, dependencia completa de em

pregada, área de serviço, lavaderia, chur

rasqueira e abrigo para carro.

Cr$ 120.000,00 Ref: 064

BOM ABRIGO'
Ótima casa em zona estritamente resi

dencial, com amplo living, com sinteco e

janelas de correr, 3 dormitórios com ar

mãrios embutidos, banheiro privativo do

casal com azulejos decorados até o teto,
banheiro social e lavabo com azulejos de

corados até o teto, área interna com piso
de cerâmica, copa com divisão em armá

rios de fórmica, cozinha com balcão com

tampo e 2 cubas inox, 2 dependências
completas de empregadas, churrascaria

completa com mesa e baos rústicos, jar
dirn, quintal, garagem toda azulejada,
para dois carros.

Cr$ 350.000,00 Ref: 008

Ótima casa, perto da praia contendo,
living, 3 dormitórios, cozinha, banheiro,

garagem, dependência de empregada,
. churrasqueira, quintal.
Q$ 95.000,00 Ref: 063.

PRAINHA
Residência com dois pisos, sendo que

o 10. piso é composto de living, 3 dormi
tórios, banheiro e cozinha. 20. piso com

1 dormitório, varanda, cozinha e banhei
ro, com a área de 400m2 .

Cr$ 210.000,00 Ref:059

AGRONOMICA
Casas em terreno localizado em zona

estritamente residencial com área cons

truída de 150m2, contendo living, dor

mitóri�s, cozi nha, banheiros, despensa,
garagem.
Cr$ 130.000,00
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S�ta Catarina

Dner começa recapeamento de
It,aiaí a Joinville na 101

JoinvillerSucursal) - o

Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem con

tratou uma empreiteira pa
ra realizar a obra de reca

peamento asfáltico da
BR-lOl, no trecho .com

preendido entre Itajaí e

JOlnville. A Informação foi
prestada pelo engenheiro
Altamiro Veríssimo da Sil

veira, Chefe do 160. Distri- ,

to Rodoviário Federal, du
rante conferência que pro
feriu ontem a empresários

Vereadores
acharam o

Congresso
proveitoso
B lumenau(Sucursal) -

Representantes de Santa
Catarina no I Congresso de
Câmaras Municipais do Su
deste Brasileiro, encerrado
no domingo em Nova Fri

burgo, Estado do Rio, o,S

''; vereadores blumenauenses
Milton Pompeu da Costa
Ribei;o, Carlos Braga
Muller e Álvaro Correia,
qualificaram de "muito

proveitosa" a experiência.
No mencionado Congres
so, a Câmara de Blumenau

apresentou 3 trabalhos,
que segundo o presidente
Milton Pompeu, "tiveram
a receptividade de todos os

congressistas". Uma das
teses desenvolvidas, abor
dou a reciprocidade par.a
efeito de contagem do

tempo de Serviço Público
e Serviço Privado, Isto é,
que o servidor público que
antes tivesse exercido al

guma função privada possa
contar e incluir esse perío
do. Para o presidente da
Câmara de Blumenau,
"ISSO viria corrigir um dos

- defeitos maIS graves e in

justos que campeiam por
todo o País.'�

Conhecendo um proble
ma catarinense, onde -não
há uma orientação adequa
da e disciplinada na utili

zação de símbolos pelos
municípios, a represen-

ti • taçãe- de Blumenau no

Congresso de Nova Fribur
go apresentou uma moção
sugerindo aos órgãos ,go
vernamentais competentes
a disciplinação definitiva
na utilização dos símbolos.
Na apresentação dessa mo
ção, a representação blu
menauense, de acordo com

as palavras do professor
Milton Pompeu, "não teve
a intenção de combater a

liberdade de cada municí
pIO escolher o seu símbo
lo, mas que fossem obede
cidas determinadas re

gras" .

Blumenau
pavimenta
duas ruas

esburacadas
B lumenau(Sucursal) -

o Secretário de Obras Pú
blicas da Píefeíturc, enge
nheiro Paulo Baier, infor
mou que já existem firmas
interessadas em elaborar os
projetos de pavimentação
das ruas 2 de Setembro e

Missões, que se encontram
no momeqto oferecendo
péssimas condições de trá
fego, principalmente a pri
meira. O Secretário reve

lou ainda da possibilidade
da municipalidade vir a

adotar um novo material -

i á \ testado e com bom
aprobeítamento em outros

municípios - na recupe
ração de calçamentos ou

pistas asfálticas em condi
ções pouco recomendáveis.
Trata-se de uma liga de
lama-asfáltica, empregada
no revestimento da ponte
Hercílio Luz, cujo aprovei
tamento está sendo estu
dado naquela Pasta, Já que
o l;!refeito Félix Theiss pe
diu medidas urgentes pro
videnciando a recuperação
de determinadas vias públi
cas.

Dentro dessa faixa de
trabalho, a Secretaria de
Obras está criando uma

equipe de "Comandos"
Tapa-Buracos, que no prin
cípio desta semana se con

centraram em dar condi
ções normais de tráfego à
Rua Amazonas.

Por outro lado, aprovei
tando o bom tempo, de
pOIS de quase um mês de
chuvas, a Secretana de
Obras iniciará hoje o en

troncamento e recupera
Ç!o do talude das cabecei
ras da ponte da Avenida
Beira Rio-Ponte Aguda.

na sede da Associação Co
mercial e Industrial de
Joinville. Acrescentou que
a obra deverá ser realizada
dentro de um prazo de
240 dias, devendo os servi

ços serem iniciados ainda
este mês, possivelmente.

tamiro Venssimo da Silvei
ra explicou que a maior
causa dos problemas surgi
dos na rodovia é o terreno

que é quase que totalmen
te alagado.

Adintou que mais 10
vigilantes rodoviários serão
contratados para atuarem
ao longo da BR-101, com
o objetivo de diminuir o

número de acidentes de
trânsito na próxima tem

porada de verão.

Após pedir a compreen
são dos empresários para
esforço que vem empreen
dendo o DNER no sentido
de recuperar o trecho da
BR-IOI, o engenheiro Al-

Garuva vem pedir.a
Colombo 2 pontes e

energia parq Itapoá
Joinville(Sucursal) - o Prefeito da cidade' de Garuva,

Darci da Costa Pereira, será recebido hoje em audiência pelo
• Governador Colombo Salles, no Palácio dos Despachos. Na
oportunidade, solicitará ao Chefe do Executivo catarinense
a instalação de energia elétrica na localidade de Itapoá e a

reconstrução de pontes na estrada que liga a localidade de
Três Barras ao Paraná. O Sr. Darci Pereira aproveitará a

oportunidade para convidar o Sr. Colombo Salles a presidir
a inauguração do Grupo Escolar Carmem Seara Leite. O

estabelecimento, construído com verba do Governo
estadual, possibilitará a partir do próximo ano a frequência
de maior número de alunos, com suas seis salas de aula.
BARRA VELHA TAMBÉM.

Também o Prefeito de Barra Velha, Adernar José dos

Passos, estará hoje em Florianópolis a fim de se avistar com
o Governador Colombo Salles, com quem tratará de
assuntos ligados à inauguração do centro de abastecimento
de água eâ obra de arborização da avenida Beira Mar.

SOME

o arquiteto Marx
Dietrich acompanha de

perto a instalação da

exposiçãd que tem como

uma das atrações a
J,Estrutura Luminosa",

Joinville abre hoje a

Exposição de Desenho
Industrial da Suíça

Jotnville(Sucursal) - A Expo
sição de Desenho Industrial da

Suíça, que será inaugurada hoje às
20 horas nas dependências da Socie
dade Ginástica de Joinville, trará
muitas novidades em matéria de

acabamento de produtos domés
ticos e artigos para consumo em

grande escala, fabricados na Suíça,
e proporcionar ao público visitante

condições de ter uma visão de como

se VIVe na Suíça hoje em dia. A in

formação foi prestada pelo arqui
teto Marx Dietrich, responsável pela
montagem da exposição, acrescen

tando que as amostras poderão no

futuro muito breve em novidade no

mercado nacional, se as fábricas
brasileiras se interessarem pela sua

fabricação.
A maioria dos objetos que serão

expostos em Joinville até o pró
ximo dia 25 cai no campo do dese
nho "fno", sem excesso decoratívo,
isto é, a variedade limita-se a obje
tos que têm grande êxito na Suíça e

genericamente são considerados

como norma de qualidade. É por
isso, explica Marx Dietrich, que a

mostra irá interessar 60% a indus
triais e 40% para os consumidores,
pois aponta o aspecto intelectual,
econômico e sociàl da contribuição
do desenho industrial junto â,
evolução da civilização.

A jornalista sueca Margrit Staber
revela que o desenho é ensinado nas

escolas de arte de seu País. "É de se

estranhar que a Suíça não possua
uma Faculdade de Formação, tanto
que as escolas de arte transforma
ram, progressívamente, suas classes
de decoração interna para classes de
desenho."

- Uma parte dos desenhistas -

acrescenta - provém de outras pro
fissões: são originariamente arqui
tetos, decoradores internos, gráficos
e dos mais diversos artífices forma
dos. Como possibilidade profissio
nal, o desenhista poderá ou possuir
seu próprio escritório, ou então
fazer parte de uma indústria, pois
muitas dão preferência ao "projeto

que a Suíça, sob as novas condições
da tecnologia, somente com grandes
esforços em comum, poderá conti
nuar sendo - como sempre foi -

considerada como aquele país boni
tb, pacífico, mas também espiritual
mente aberto e progressista. Sabe-se
que as bases para tanto, atualmente
têm que ser reelaboradas. O dese
nho industrial é uma dessas muitas
bases de uma sociedade digna de
vida, funcionando para o bem geral
e do indivíduo. Assim deve ser in

terpretado o desenho industrial na

Suíça, a ser apresentado nesta expo
sição, concluiu.
EXPOSiÇÃO AMBULANTE

A Exposição de Desenho Indus
trial ficará à visitação pública em

•

Joinville até o próximo dia 25,
quando será levada para Blumenau
e, em seguida, retornando a São
Paulo. Nessa cidade ficará aberta no

Parque Anhembi durante a Expo
Suiss-73, programada para o perío
do de 2 de novembro a 2 de dezem
bro deste ano.

'

da obra" que deriva da elaboração
manual, onde os objetos podiam ser

feitos e formados sem a assistência
de um especialista. Na maior parte,
foram produtos da irrdústria de aca

bamento caracteristicamente suíça.
Exemplo: a indústria relojoeira.
Atualmente o 'especialista em for

mação é necessário, pois com fre
quência toma parte, anonimamente,
da coordenação do processo da pro
dução em série",

Informa Margrit que no âmbito
do desenho industrial, a Suíça dis
põe de uma abundância de boas for
mas em todas as categorias de pre
ços, equipamentos de construção,
instalações elétricas e sanitárias, seja
a sinalização de ruas, seja a decora
ção para construções públicas ou o

equipamento para meios de trans

portes.
- Em meio a essas condições,

essas possibilidades e problemas,
surge o desenho industrial na Suíça;
é elaborado, usado, melhorado e

criticado. Tem-se consciência de

I
J

._J

DIMINUA MULTIPLIQUE DIVIDA

QUE REALMENTE SUPER LOJAS KOERICH VENDEM MAIS BARATO.

I'
I

.-

FogõesDako, BraSil, Alfa
desde 14,00 mensais

Copas fórmicas diversos modelos, cores e

I fabricantes
desde 29,00 mensais

SUPER
LOJAS

Dormitórios para casal em diversas lâminas, 3, 4 e 5

portas desde 53,00 mensais
BiciletasMonark para crianças, senhoras e adultos

desde 20,00 mensais
Conjuntos estofados em courvin, tecido, veludo, estilo
colonial ou cldssico desde 24,00 mensais
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DER entregaSC-l'sinaliz-�
deze ro eDetran já se

preocupa commovimento ao verão

em

A estrada de Canasvieiras está total- DETRAN s: a prevenção é uma atitude
mente concluída, e em breve o Depar- oportuna, porque logo começará a der
tamento de Estradas de Rodagem - ramagem de veículos ao norte da ílha.
DER -, numa ação conjunta com o Por isso, todas as medidas de preven-I

DETRAN, estará colocando o sistema ção devem ser efetuadas nos meses an-

de sinalização naquela rodovia, Segun- teriores a dezembro.
do o engenheiro Newton Tesserolli - - Estamos bastante preocupados
Diretor Técnico do DER - a sinali- com o problema que se avizinha, com
zação que será implantada na estrada

"

a entrega da estrada de Canasvieiras ao
de Canasvieiras se constituirá no mais tráfego normal no mês de dezembro
moderno sistema do Estado. próximo. E desde agora já estamos

O DER está providenciando as pla- estudando as medidas de prevenção
cas de sinalização do trecho compreen- mais adequadas ao local. Contudo não
dído entre Florianópolis - Ingleses do' usaremos novos meios de controle do
Rio Vermelho, que será implantado trânsito; os meios utilizados serão os

logo após o acabamento que está se convencionais até agora em uso nas

processando. ruas do centro.

Além disso, após a estrada ser entre- "O único meio inovador será im-

gue oficialmente pela Companhia plantado é a fiscalização constante de
Construtora, o DETRAN irá acentuar 'todo o trajeto, por guardas usando mo-

, sua atuação junto àquela rodovia. Afo- tocicIetas de grande velocidade, mas

ra 'as medidas convencionais de contro- com o fim de orientar os turistas em

le ao tráfego, será policiada de uma trânsito e coibir, como uma segunda
.maneira intensa a estrada em sua função, algum exagero por parte de
extensão por guardas devidamente mo- motoristas," acrescenta.
torizados ou utilizando radar. Contu- - Não vai ser fácil - reconhece o

do, apesar da grande fiscalização que diretor do DETRAN - fazer o contro
será levada a efeito, o DETRAN irá le global da rodovia, porque a sua

empreender uma campanha de esclare- extensão (32, 34 quilômetros) não per
cimento sobre o local. A medida é pro- mite. Mas estamos estudando um bom

veniente do grande número de veículos plano de prevenção e controle do trân

que irão demandar os dois grandes sito daquele trecho, que garantirá o

balneários da ilha: Canasvieiras e Jure- tráfego normal de Florianópolis a

Canasvieiras.
O plano ao DETRAN é calcado

num projeto, que está tramitando no

Congresso, que institui medidas rigoro
sas contra infrações de trânsito, como
dirigir embriagado, dirigir sem habilita
ção ou causar acidentes por violações
às regras de trânsito. O projeto, se for

aprovado, entrará em vigor a partir de

janeiro do próximo ano e prevê medi
das onerosas ao infrator como apreen-

são da carteira de habilitação ou 90

dias/multas. E a utilização prática
dessa medida coincidirá com a entrega
da estrada de Canasvieiras e início da

temporada de verão. -Não vamos per
mitir abusos. Mas já estamos prepara
dos para encontrá-los, por ser o asfalto

uma coisa nova no acesso ao norte da

ilha," afirma o Coronel Alinor Ruthes.
A estrada de Canasvieíras está proje

tada desde 1971. Contudo a prepara
ção da infra-estrutura teve início em

1972 e, vinte e d6is meses depois ela
será entregue ao tráfego. Segundo o

Diretor Técnico do DER - engenheiro
Newton Tesserolli - a obra deverá ser

entregue oficialmente em dezembro
próximo.

As obras da estrada de Canasvieiras

já estão no fim. O prazo de entrega
fornecido pela Companhia construtora
é o mês de dezembro; contudo, por
qualquer motivo inesperado, o máxi
mo que ela poderá ser adiada é para
'janeiro do próximo ano.

Durante vinte e dois meses de traba
lho foram asfaltados cerca de 32,34
quilômetros, para tanto foram gastos,
aproximadamente, 18 milhões de cru

zeiros, incluindo o acesso a Jurerê e o

prolongamento até os Ingleses do Rio
Vermelho.

Durante o período de verão, refe
rentes aos anos anteriores, utilizaram a

estrada de barro até Canasvieiras uma'

média de 2.250 veículos por dia e

diante da pavimentação asfáltica da
mesma estrada, o DER prevê para a

próxima temporada de verão a passa
gem de 6.0QO a 8.000 veículos por dia.
Com esses números, todos os cuidados
deverão ser tomados; além refletir a

valorização advinda de uma rodovia da

qualidade da estrada de Canasvieiras.

o DER já está
tratando da

sinalizaçiio=a .

da rodovia

se-i, que
já tem asfaltados
os seus 32,34
quilômetros.
oDetran,
prevendo o intenso

movimento na

rodovia
durante a

próxima temporada
do verão já
se preocupa
com o esquema
de policiamento.
Guardas farão
o controle do

tráfego com

possantes
motocicletas.

rê.

PREVENÇAO
- Se se partir das médias efetuadas

sobre a movimentação de veículos que
utilizaram a estrada antiga de Canas
vieiras nos anos de 1970, 1971 e 1972,
- 2.000, veículos por dia, 2.200 e

2.500, respectivamente - verifica
remos que já é motivo de preocupação
a entrega da estrada alfaltada. Para o

Coronel .Alinor Ruthes - Diretor do

Taiguara no TAe
·

canta com fundo

fotográfico de Zing

Cotesc não encontra quem trabalhe
"". '.

,

a noite e mesmo aSSIm promete
Felipe Schmidt pronta no fim do mês

meteu que os trabalhos não

prejudicariam as vendas na

,época das festas natalinas. Se

gundo o Sr. Armando Toulois;
o mesmo será cumprido rigo
rosamente.

- Caso, por motivos

alheios a nossa vontade, esses

trabalhos não estejam con

cluídos até o final do mês, os
mesmos serão interrompidos,
para não prejudicar o comér
cio. Entretanto, acreditamos

que o cronograma será cumpri
do dentro do prazo, uma vez

que no centro comercial já fo
r am concluídos os trabalho;
em três quadras ou seja na Fe

lipe Schmidt entre as ruas Tra

jano, Deodoro e Gerônimo
Coelho. Este trabalho foi feito
somente nos 'sábados e domin

gos.
- A firma empreiteira está

encontrando dificuldades, pois
em determinados locais do

centro, verte água. Dessa for

ma, o trabalho de concretagem
se complica, uma vez que há
necessidade de instalação de
bombas para se tirar a água.
Enquanto alguns operanos
bombeiam, outros fazem a

concretagem.
A Construtora Greca só eS

tá trabalhando à noite na Pra

ça Getúlio Vargas e espora
dicamente, em travessia de

ruas para não atrapalhar o

trânsito diurno.
- É altamente vantajoso

para a ernpreitera, pagar o tra

balho noturno, pois a Cotesc

paga por etapa concluída. Mas
a dificuldade reside �m se en

contrar operários que aceitem
trabalhar naquele horário, pois
já é muito difícil conseguir
bom número deles que dese

jem trabalhar com pá picareta
de dia.

O trabalho que está sendo

executado atualmente, é só pa-
ra se colocar os tubos de PVC,
uma vez que em abril - prazo
previsto para o término desta

etapa - chegará outra firma
.

\

que fará a colocação dos cabos
. telefônicos.

- A Construtora Greca de
ve entregar a sua parte até abril

de 74, inclusive as calçadas, re
colocadas, pois se não o fizer

dentro deste prazo, corre o ris

co de pagar multa, finalizou o

Sr. Armando Toulois.

Apesar de não haver tur

mas de opéráríos trabalhando
à noite nas instalações de nova

rede telefônica na rua Felipe
Schrnidt, a Cotesc garante que
os trabalhosserão concluídos
até o final deste mês. Segundo
declarações do Sr . Armando

Toulois, chefe de gabinete da
Presidência da Cotesc, a Cons
t ru tora preca nã,? colocou
uma turma para trabalhar à
noite, tendo em vista a falta de
mão de obra no setor existente
na cidade.

- Para a firma empreiteira
seria interessante colocar duas
turmas nesse serviço, uma vez

que a Cotesc só paga por etapa
concluída. ,Mas o maior pro
blema, é sei encontrar em Flo

rianópolis operários que se su

jeitem a trabalhar a noite.

Apesar da mãe de obra ser

mais cara à partir das 22 horas,
dando um acréscimo de 20%
nos pagamentos, para à em

preiteira seria producente,
uma vez que anteciparia o re

cebimento das'verbas.
A Cotesc tem um compro

misso firmado com a Asso

ciação Comercial, no qual pro-

O show "I'aiguara e a.

Transação em Fotografias"
será apresentado depois de
amanhã às 20h3Omin, no

Teatro Álvaro de Carvalho,
numa promoção do Studio
A/2. Os ingressos estarão li
venda no TAC no dia do

espetáculo, ao preço de
Cr$ 10,00 para estudantes
e Cr$ 20,00 a inteira.

.... '

O show com Taiguara é
uma' produção de Genildo
Oliveira Fonseca, direção
de Cláudio Momberti e

programação visual dos en
saístas fetográficos Antô
nio Guerreiro e David
Zing. Além de Taiguara,
no piano, órgão e piano
.elétrico, tomam parte no

shaw Tiberto César - bai
xo acústico e elétrico; Jor
ginho Campos - bateria e

percussão;Marlui -. gui
tarra, cravíola e percussão;
e Nivaldo Ornellas - flau
ta, sax, órgão e clarinete.

A maioria das canções
executadas no shaw são de

Taiguara, com exceção de
"Não tem solução", de

Caymrni e Carlinhos Guin
le. O programa prevê a

apresentação de 16 músi
cas, duas das,quais foram

'

muito aplaudidas na tem-
, porada paulista de "Foto

grafias": "Memória livre de
Leila Diniz" e "Que as'

crianças .cantem livres".
"Medo" e "Prá Luiza",
duas recentes composições
de Taíguara, também estão
incluídas no espetáculo.

Segundo o cantor, seu
shaw é um coquetel de in
f luências englobando re

cursos de sintetizador ele
trônico, numa ambien

tação quase fantasmagóri
ca, fragmentada por dife
rentes entrelaçamentos rit
micos. A matéria prima
musical é de cunho essen

cialmente brasileiro, mas

há também muitas lições
aprendidas com o Rock e a

música Pop da vanguarda
européia" .

Filé subiu quase 100% e

continua livre da tabela
Mas, para quem não gosta de carne de primeira,
nem de segunda, ou mesmo de terceira, resta o

consolo de saber que o rim (o par) custa apenas
qua tro cruzeiros.

Por outro lado, a COBAL estabeleceu seus

preços em 0:$ 10,50 para a carne de primeira,
Cr$ 8,50 para a de segunda, e Cr$ 7,00 para a

moída. Frango, pode ser adquirido por Cr$
7,90 o quilo. Tudo isto, porque '<'a carne está
liberada", segundo um açougueiro do Mercado

Municipal. A disparidade de preços num e nou

tro comerciante é uma constante.
EA SUNAB?
Segundo uma fonte do órgão, a Sunab não

fixa preços, exercendo apenas a fiscalização nos

mesmos. Uma classificação da carne foi feita em

todo o território nacional, especiâcando qual o
tipo de carne de primeira, qual o de segunda, e
assim por diante. Os açougueiros podem fixar

qualquer preço, respondendo apenas pelos abu
sos.

O único problema é que os abusos estão
acontecendo, e ninguém está respondendo pelos
mesmos. Em apenas três meses, a carne teve um

aumento de quase 80%.

O preço cobrado pela carne alcança cons

tantes variações e os aumentos tem sido sucessi

vos, em prejuízo da população' da capital, já
acostumada aos preços estabelecidos em julho.
Em alguns açougues do mercado, um quilo de
filé mignon está sendo vendido a 0$ 20 cruzei
ros, tornando-o um prato de luxo, comparável
ao "caviar", por algumas donas de casa, de clas
se média. Um quilo de carne moída só é encon
trado por Cr$ 9 cruzeiros, quando, a apenas
três meses atrás, podia ser adquirida por cinco.

'

E, a continuar a falta de fiscalização da SU
NAB, tudo indica que estes preços sofrerão au

mento, pois a carne está liberada, cabendo à
SUNAB apenas a vigilância para que o produto
não suba a preços muitos altos. No mercado, os

preços são uniformes, em todos os açougues,
s em exceção: Carne de' primeira, Cr $ 14,00;
carne de segunda, Cr $ 10,00; e carne de tercei

ra, 0$ 8,00. Por outro lado, a galinha resolveu

acompanhar o gado bovino, e já está alguns
pontos acima do admitido pelo bolso dos inte

gran tes da classe média. Um quilo custa Cr $
8,00, enquanto a carne de porco está à sua fren

te, estando no momento custando Cr$ 12,00.

-

í:;_�
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o malabarismo sobre o buraco e a lama dura um mêsTaiguara: "transa em fotografia".
'
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Em seu gabinete que ele próprio qualifica,
como sendo hoje "um vasto escritório de co

ordenação do desenvolvimento industrial ",
Sérgio Uchoa de Rezende, Secretário da Fa

zenda e presidente' do Conselho Adrninistra-.
tivo do FUNDESC, analisou sucintamente a

atuação do Fundo e sua importância para o

empresário catarinense:
- O FUNDESC veio trazer um apoio total

mente novo, e veio principalmente despertar
esse empresário.

Faltava-lhes por acomodação, iniciativa.
Tratavam-se de donos de empresas familiares,
acomodados dentro de situações econômicas
relativamente confortáveis. E havia, de sua

parte, receio de expansão por falta de conhe

cimento adequado dos mercados existentes.
,

,

Para despertar o empresariado catarinense,
o FUNDESC, na opinião de Sérgio Uchoa de

Rezende, foi bastante eficaz'; "deu-nos (ao go
verno) condições de adotar uma política
agressiva, em que' o empresário passou a ser

procurado com insistência e convencido a al

terar seu ritmo e objetivos de ação". E o tra

balho desenvolvido através do FUNDESC pas
sou a atingir as Prefeituras Municipais, que en

tão' se 'aispuseram a oferecer condições ade

quadas a industrialização ',' - "desenvolvemos
um trabalho tal" - diz Uchoa de Rezende ,,

"que hoje temos possibilidade de oferecer
sempre melhores condições que os "nossos Es
tados vizinhos".

,

O setor industrial foi escolhido como prin
cipal meta de desenvolvimento, 'porque apre
senta hoje, segundo o Secretário da Fazenda,
"melhores condições do que os outros setores

econômicos - agricultura, por exemplo, ainda
é um setor com pouca capacidade de resposta,
de diálogo com os responsáveis diretos pelo
seu desenvolvimento, ou seja, os agricultores,
que' ainda são uma classe relativamente des

preparada, difícil de se lidar".
E o empresário catarinense aceitou o cha

mado, mais ainda um pouco "timidamente" -

segundo Uchoa de Rezende - o que ficou
constatado pelas constantes necessidades de

reajustes dos projetos apresentados ao Fundo:

- Em geral, os empresários não dimen
sionam seus projetos como devem, analisando
detidamente suas possibilidades financeiras, a

capacidade empresarial de que podem dispor,
e também as reais condições de mercado e seu

crescimento. E o que temos feito, nesse caso,
é reformular o diálogo com o empresário -_
quando ele mesmo sente esta necessidade -

'ajudando-o a redimensionar seu projeto. Em

alguns casos, temos mesmo feito novos proje
tos dentro dos existentes. Quero salientar que
aqui existe toda a flexibilidade necessária ao

desenvolvimento industrial do E�tado. Os em
presários 'tem que andar rápido, para não se

rem superados. Cada vez mais temos que cons

cientizá-los e ajudá-ias a perceber o que é
atuar dentro de uma economia de escala. - E

• Uchoa de Rezende faz um chamado - Quem
tiver tradição e sucesso empresarial, que venha
a nós.

O FUNDt;SC já possibilitou investimentos
da cedem de Cr$ 1.350.ÕOO.OOO,OO, o que

significa mais que o orçamento de Santa Cata
rina para o próximo ano. Bancos de Desenvol
vimento e da rede comercial foram envolvidos
nesse trabalho:

- Com o BRDE - diz o Secretário da Fa
zenda - temos feito as melhores composições,
de maneira a atender a industria com a maior
vinda de recursos. Os bancos privados foram
incluídos corno agentes do FUNDESC para
compensar possíveis problemas' que possam
afetar a rede bancária oficial. E suas atuações
tem sido muito eficientes, graças à sua agressi
vídade no tratamento com as indústrias - vie
ram somar sua atividade empresarial à nossa,

principalmente se lembrarmos que contam
com elementos capacitados para isto.

Em recentes entrevistas, lembrava Sérgio
Uchoa de Rezende que em certas .cidades , gra
ças ao ,crescimento vertiginoso da atividade in

dustrial, a infraestrutura das mesmas começa
va a tornar-se insuficiente:

,

- Temos procurado suprf-las rapidamente
em suas falhas que às vezes-são de água, outras
de energia, e assim por diante. Nossa preocu
pação tem' SIdo de deixar essas cidades bem,
para 'que o empresário, tanto o daqui cómo o

de fora, tenham tudo à vontade, de maneira

.fâcií. Antes de tudo - conclui o Secretário da
Fazenda - essas coisas devem ser encaradas
com naturalidade - afinal, estamos num pro
cesso de desenvolvimento acelerado, onde
acontecimentos como estes são comuns e po
dem ser resolvidos.

"Um apoio
:;y:.�. �,

para a

expansão'

Uchoa dirige o furtdo
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FUNDESC
"Uma conta gráfica" - Assim é que ,os téc

nicos definem o Fundo de Desenvolvimento do
Estado, de Santa Catarina - Fundésc, Muito sim

ples de conceituar, "conta gráfica" nada mais é

que dinheiro depositado em bancos e outras insti

tuições financeiras. A locação desses recursos é

que varia, segundo seus administradores.
Em Santa Catarina, a locação dos recursos do

FUNDESC tem produzido excelentes resultados.
Desde que foi efetivamente acionado, em 69 (foi
criado, por lei, em63), para, possibilitar a criação
da CIMENVALE, o Fundo já proporcionou re

cursos a quase todas as empresas que compõe, o
parque industrial estadual. Neste ano, sua 'açíi0
indireta permitiu que nos primeiros sete meses

,

Santa Catàrina batesse o recorde brasileiro na ar

'r ecadação do IeM, em todo o país (com um cres

cimento de 40,76% sobre o mesmo período de
72), suplantando Guanabara e São Paulo, que
apresentaram índices de crescimento levemente
inferiores ..
Resultados como estes, que podem ser consi

derados excepcionais, só foram alcançados atra
vés de comportamentos administrativos isentos
de burocracia, e sobretudo, de decisões objetivas,
em que preponderaram as metas políticas da in

dustrialização catarinense.
SUA PERFORMANCE

Do total de, 373 projetos contemplados pelo
FUNDESC, desde 1969 até julho de 1973,100 o,

foram no período 1960/1970. Destas empresas,
91 foram cooperações de financiamento, 7 com

operações de incentivos fiscais e 2 cooperações
dos estímulos para o setor agrícola. Neste pri
meiro período o FUNDESC participou com

Cr$ 62,7 milhões, num total de Cr$ 151,0 mi
lhões (assim a participação do Fundo fica na casa

dos 41,5%); os agentes financeiros com Cr$ 40,0
milhões (26,5%) e os recursos dasempresas soma

ram Cr$ 48,3 milhões (32%).
Num segundo perfodo, de 1971 a julho deste

ano, foram aprovados 273 projetos, sendo 253 de
financiamentos, 18 de incentivos fiscais e 2 com

aplicação dos estímulos aplicados em coopera
tivas agrícolas. Nesta fase, a participação do
FUNDESC foi equivalente-a Cr$ 227,8 milhões,
ou seja 19,4% de um investimento total de
Cr$ 1.175,0 milhões. Os agentes financeiros en

t raram Com Cr$ 466,3 milhões (39,7%) e as em

presas com recursos próprios num montante de
o s 48� ,2 milhões (40%).

O FUNDO
Criado pela lei 3.390, de 23.12.63. o FUN

DESC tem por objetivo a locação de recursos pa- .

para os setores primãrio.secundãrio e terciário da
economia. Entretanto, em termos operacionais

, tem atuado junto ao setor industrial (secundário)
em escala quase que total, por ser este setor ca

paz de responder mais depressa aos incentivos re

cebidos, Segundo urna fonte do Fundo, "a meta
a que .nos propusemos não é fazer dinheiro ren

der, e sim o Pffi estadual crescer o mais rápido
possível". A mesma fonte ressalta ainda: "é jm
portante notar que o FUNDESC, por si, não é
nada -- sua validade existe graças aos empresários

, que dele se utilizam, o que tem acontecido de,
maneiramuito boa até agora".

Dessa maneira, o FUNDESC veio trazer ao

empresário catarínense um dinheiro mais barato e

mais fácil de se obter. Além dos seus meios físi

cos, humanos e financeiros. o Fundo conta tam

bém com vários outros agentes fmanceiros, que
reforçam sua' capacidade de ação. São eles o

BESC, o BRDE (e futuramente "BADESC), BRA
DESCO e BAMERINDUS - estes agentes encar

regam-se de repassar, sob orientação do Fundo de

Desenvolvimento, fundos oriundos de programas
especiais de financiamento existentes no país.

Ao Secretário da Fazenda cabe a presidência
do Conselho Administrativo, órgão colegiado que
decide' as ações e políticas a serem adotadas pelo
Fundo. A vice-presidência do CA cabe ao Secre
t ária do Desenvolvimento Econômico; o diretor-

À meta do Fundo não é especificamente'
obter rendimento dos recursos

aplicados, mas sim fazer o PIB estadual
crescer de forma rápida. Nele,

o empresário obtém dinheiro mais barato
e quase sem burocracia.

se, oe
, .

oreeano

ao governo
-presidente do BESC, o diretorsuperintendente do temos nos empenhado bastante".
BRDE, o Reitor da UDESC e 3 representantes da COMO OPERAR COM O FU��DESC,
classe empresarial privada' (atualmente apenas Em primeiro lugar, é necessária uma carta con-

'dois estão atuantes) são ás outros membros do sulta dirigida ao presidente do CA, expondo o

colegiado. Apesar de tod-os os projetos, seja de empreendimento para o qual o financiamento é
incentivos ou financiamentos, necessitarem de necessário, em termos de descrição sumária do

aprovação do CA, na área de financiamentos o investimento. Informada (analisada) na Cf, ela é
,

secretário da Fazenda tem alçada decisória nos enquadrada dentro das atividades do FUNDESC-:-
projetos cujo valor não ultrapassem mil salários- Esse enquadramento deve-se à necessidade de me

-mínimos do País. !hor orientar o empresário na obtenção de um

, Na parte operacional do FUNDESC há a Coor- projeto adequado ao seu empreendimento (esse'
denação Técnica atuando. Sua missão é examinar projeto pode ser feito por ele mesmo ou por um

todos os projetos apresentados ao FUNDO, e pre- escritório especializado).
parar análises e relatórios sobre cada um, para No caso de incentivos, os projetos geralmente
exame do CA em suas reuniões periódicas. Confi- são feitos por escritórios (e esses projetos podem
gura-se então a Coordenação Técnica (criada por ser também financiados pelo FUNDESC), para
lei li 20.01.69) essencialmente como um organis-. que, segundo um dos técnicos do Fundo, "não
mo de assessoria ao CAo É composta por oito apareça literatura para a gente analisar, como em

elementos, atuando todos em conjunto e cada muitos casos que chegam a falar até na Revo-
'um dentro de sua especialidade: 5 economistas, 2 lução Industrial do Século XIX".

engenheiros e Um advogado, todos catarinenses. Apresentados os projetos ao FUNDESC, no
Um dos membros da Cf é categórico em afir- caso, de financiamentos eles são enviados aos

mar: "Procuramos analisar detidamente cada pro- agentes financeiros, que os analisam; no caso de

jeto - mas isto não deve ser confundido com 'incentivos, a própria 'CT os analisa em seus

burocracia -nossa missão é integrar governo- aspe c to s... j u i id icos, técnico-administrativos,
-empresa de forma essencialmente não burocrá- econômicos, operacionais. Segundo fonte do

tica, resolvendo os problemas de maneira rápida, FUNDESC, uma análise dessas tem demorado

eficiente, e conveniente ao empresário, sua ativi- entre 30 a 60 dias, variando de acordo com o

dade e necessidades". ramo da empresa em questão.
RECURSOS Uma vez aprovados os financiamentos pelo

Dotações orçamentárias, créditos especiais, agente fmanceiro, este volta ao CA para aprova-
rendimentos de retorno de aplicação, dividendos ção pelo FUNDESC. No caso de incentivos ou

de empresas em que o Fundo participe acionaria- subsidiamento aprovação final também é dada

mente, empréstimos, são os, recursos de que dis- pelo CA - a alçada decisória sempre é sua. Deve

põe o FUNDESC, Há também os Recursos Extra- -se salientar que dificilmente o projeto depois de
ordinários, mais conhecidos como Pr ograma de aprovado pelo agente ou Cf corre o risco de não
Incentivos Fiscais, em que 10% do ICM devido ter sua aprovação pelo CA. Isto é explicado pelo
pelos contribuintes podem ser aplicados em em- fato de que os projetos sempre chegaram ao CA

presas a serem constituídas sob orientação e instruídos por pareceres técnicos, que o quali-
aprovação do FUNDESC. ficam.

As dotações orçamentárias são as principais No caso de, financiamento, uma vez aprovado
fontes de recursos do FUNDESC, para que este o projeto pelo CA, ele volta ao agente financeiro

possa atuar na área de financiamentos. As outras pra contratação definitiva entre as partes. No ca-

quase não têm significação dentro do plano geral so de subsídios, o contrato é feito através do
de atuação do Fundo. BESC (pois trata-se de subsidiar juros de em-

Com esses recursos o Fundesc tem operado préstimos externos ao Estado, mas internos ao'

em várias faixas. Financiamento de capital fixo e País). 'Caso o empréstimo seja feito dentro do
de giro é uma delas. Subsídio às taxas de juros e Estado, pelos agentes locais do FUNDESC, o sub-

encargos dos financiamentos deferidos a projetos sídio é repassado diretamente a cada agente. De
industriais 'considerados prioritários para a econo- qualquer forma, o tomador tem sua carga de
mia é outra faixa de operação do Fundo (priori- compromissos.financeiros minimizada.
tário significa, em geral, grande porte, caso de Feito o contrato com os agentes, o contrato é

projetos da Hering, Embraco e Fundição Tupy), apresentado à Cf para liberação dos recursos,
O objetivo é situar juros e encargos numa taxa medida que só pode ser tomada exclusivamente
média final de 17% a,20% para capital de traba- pelo presidente do CA, ou seja, o Secretário da
lho, Fazenda.

O fornecimento da contrapartida do Agente No caso de utilização dos incentivos fiscais
local dos Fundos do BNDE, BNH, PIS; PESAC, provenientes do ICM, o empresário depois de ter
,pari! viabilizar o aumento das ap'licações destes seu projeto aprovado pelo CA, deve cumprir exi
Fundos no Estado, é outra faixa em que opera o gências prévias. Por isto entende-se a adequação
FUNDESC. definitiva da empresa às legislações federal, esta-

Os 10% dos contribuintes, utilizados dentro dual e municipal, comprovação dos recursos de
do Pr ograma de Incentivos Fiscais, são destinados, contrapartida, etc ... Ao empresário que necessitar
à tornada de ações preferenciais em empresas in- o FUNDESC, através de seu corpo técnico, o

dustriaís, cujos projetos de implantação tenham orienta no cumprimento de todas essas exigên-
sido aprovados pelo Conselho Administrativo do cías,
Fundo. 'Terminada essa fase, começam a ser liberados

_

Os recursos separados pelo contribuinte ficam os recursos, pelo Secretário dá Fazenda, sendo
à ordem do FUNDESC que o gera até que o con- então obedecidos os passos previstos no crono
tribuinte faça a escolha livre do empreendimento grama de desembolso de cada projeto. Afora a

de que queira ser acionista. A captação desses primeira, todas as parcelas são liberadas mediante
recursos é exclusiva do empresário, e eles ficam r elatório de Fiscalização das Inversões Financei
sob controle direto do Fundo. As ações adqui- tas (tratam-se de verdadeiras "radiografias" da
ridas tem uma analienabilidade inicial de 5 anos, empresa em implantação, feitas pela CF). E assim
para que dessa maneira se possa dar proteção ao o empresário começa a atuar.

empreendimento. No caso de o contribuinte não Mais de uma v.ez os técnicos do 'FUNDESC
fazer a opção os recursôs voltam ao Tesouro, mas lembraram que "não há burocracia - há a vonta
retornam ao FUNDESC em créditos eSlleciais. de de integrar governo-empresa de maneira mais

Um rígido controle dos incentivos por parte interessante para ambos, com todos os problemas
do Fundo é explicado por um dos seus técnicos: que surgem no decorrer da implantação de qual
"o contribuinte escolhe um projeto aprovado por quer projeto, sendo rápida e convenientemente
nós - isto significa que nossa responsabilidade é resolvidos" - e reforçaram -, "a meta de nossa

muito grande, pois devemos administrar bem o ação é ver o PIB estadual crescer, através da capa-,

seu dinheiro, e dar-lhe toda a garantia; e nisto cidade de nosso empresário".

de gerar

riquezas"

Brognolli faz elogio

"Podem ser contadas duas histórias
sobre a industrialização catarínense:
antes e depois do FUNDESC" - Com
essas palavras, Paulo Albuquerque, dire
tor presidente da Alpi S.A., Indústria e

Comercio, define a importância do Fun
do. Desde setembro de 62 em funciona
mento, a empresa passou a experimentar
um forte crescimento a partir do ano

passado. Nessa ocasião, valeu-se de um

empréstimo do Fundo - "a juros baixos
e prazos muito convenientes" - de
Cr$ 150 mil; mais recentemente; valeu
se de outro de Cr$ 320 mil:
- E agora, estamos nos preparando para
iniciar um projeto pelo programa de
incentivos fiscais; da ordem de Cr$ 25
milhões de investimentos. E garanto
uma coisa - diz Paulo Albuquerque -

só será possível graças ao FUNDESC.
Uma mudança radical no encarar ou

tratar o empresário é colocado como o

pontobásico da atuação do Fundo:
,- Antes o .empresárío era "olhado

pelas fontes arrecadadoras de impostos
apenas corno contribuinte, que devia ser

vigiado. Hoje, somos vistos como ho
mens capazes de gerar riquezas pela nos

sa atividade, e que, se assistidos financei
ramente, podemos proporcionar em três
ou quatro anos o retorno dos investi

mentos, numa escala ainda mais ampla.
Pode-se notar que foi uma alteração bas
tante importante - reforça Paulo Albu-
q�erque, bem humorado.

.

Atualmefíte a Alpi produz cerca de
600 unidades de refrigeração por mes,
"com 99,5% dela vendida para outros

Estados do país". Está capacitada para
produzir desde' pequenas unidades co

merciais (inclusive tem um projeto pró
prio de "freezer", feito em "fíberglass",
que está tendo excelente aceitação pelo
mercado) até grandes unidades de refri
geração industrial. Seus principais merca
dos são o Nordeste e a região Centro
Oeste do país.
"FUNDESC DÁ CONFIABILlDADE"

Devendo começar a produzir até o

final do ano, a INCOCESA - Indústria e

Comércio de Cerâmica S.A. -, é um dos
casos de indústria construída com estí
mulos do Programa de Incentivos Fiscais
do Governo do Estado. Inicialmente au

torizada a captar Cr$ 5 milhões, foi de
pois ampliada essa faixa para Cr $ 10 mi
lhões. Essa ampliação permitiu que a em

presa redimensionasse seu projeto de

produção inicial de 75 mil m2 de azule

jos mensais, para 120 mil m2 mensais.'
Esse acréscimo corresponde a mais de
60% na produção, com um aumento de

apenas 30% no investimento e conse

quente aumento na rentabilidade do

capital investido,
Antonio Paulo Brognoli, diretor da

empresa, analisa as possibilidades que o

FUNDESC, oferece aos empresários, e de
como lhe foi útil: '

- O Fundo colocou nosso Estado em

situação de destaque no que respeita à
sua industrialização. Seus financiamentos
e incentivos facilitam sobremaneira a

criação de indústrias novas ou remode

lação das existentes, representando um

significativo auxílio ao grupo empresarial
interessado.

No que tange à INCOCESA, Paulo

Brognoli entusiasma-se: "foi extraordi
nário o benefício que a INCOCESA
obteve através da autorização do FUN
DESC, para aplicação de incentivos fis
cais não só contribuíram fundamental
mente para a consecução do capital pró
prio da empresa, como produziram con

fiabilidade necessária à obtenção de
outros recursos, através de órgãos finan
ceiros diversos. E mais, é imperativo a

mim afirmar que a INCOCESA é uma

realidade, graças, de um lado, à sistemá
tica própria do FUNDESC, e do outro,
ao apoio firme e decidido que pudemos
contar por parte daquele órgão",

- �j
I
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Ele queria mesmo era ter um filho. Mas tinha que ser

um filho. Menino ou menina; mas um filho. Porque exis
tem filhos e filhos. O dele teria que ser filho desde o

momento em que as mãos, dele e da mulher, se encon

trassem. E depois. E depois. Saberia a cada momento

pensar nele, enquanto a mulher o conduzisse dentro de
la. Acariciaria a mulher. Ela também teria que querer
muito ter o filho. Não "ter" como se tem uma lata de

goiabada. Ter como quem tem a vida. Sem ser dono dela.
Sem saber de caminhos. Sem querer dirigir. Apenas es

tando presente, sentindo a vida presente. A Vida.
Durante o tempo em que ele não visse o filho, veria a

mulher. E em seus olhos ela sempre traria o filho, para
que ele o visse. E se lembrasse das coisas bonitas que
sonhou um dia. Na primavera, quando o entardecer era
calmo, claro, suave, ele e ela se davam as mãos e se

sentavam vendo o mar- ir escurecendo. Até a noite. Acha
vam que assim (I filho saberia distinguir um entardecer

19:55 Tom e Jerry;
20:05 -- Mulheres de

Areia; 21 :00 - Balança :

mas não cai; 22:20 - Sam

rig no Cinema; 24:00 _

Campeonato Nacional de

Futebol.

versão em cores, tendo
corno tema, amúsica, a vida
e os amores de Johann

Strauss. A versão anterior,
de 1938, tinha o diretor

francês Julien Duvivier,
então em Hollywood, com
Femand Gravey no papel
do c ompositor e ainda'
Louise Rainer e a cantora

Mílíza: Korjus a atual tem
Horst Bucholz, Mary Cos

ta, Nigel Patrick, George
Forrest e Rossano Brazzi.
Andrew Stone, veterano

realizador de thrillers, clas
se B, discípulo nem sem

pre bem sucedido de Hit

chcock, encarregou-se ,do
roteiro, direção e produ-

ERAM. OS DEUSES

ASTRONAUTAS? docu

mentário em cores, de Ha

rald Rainl, baseado no li

vro de Erick Von Daniken.

Technicolor/ Cine Coral

3-8-' O horas.

CRUÉIS SÃO OS HO

�ENS c/Burt Reinolds.
MINHA MONTANHA

SEC RET A, c/Theodore
Bikel. Technicolor. Cine

FOxy 2 e 8 horas.

COMO É BOA A

NOSSA EMPREGADA

c/Jorge DÓri,a e Aizita Nas-

Lar

horas.

CAMINHOS MAL

TRAÇADOS (The Rain

People) Filme realizado

por Francis Ford Coppola,
antes de O Poderoso Che

fão, com James Caan e Ro
bert Duval, que estiveram

ao lado de Marlon Brando.

Conquistou o Grande Prê-
mio do Festival de .San Se

bastian. É a história de
uma mulher que foge de
um casamento desajusta
do, em busca de si mesma,

personagem vivida pela
atriz Shirley Knight. Tech
nicolor/18 anos. Ritz

5-7,45-9,45 horas.

cimento. _ Eastmancolor 18

anos. Cine Jalisco 8 horas.

CONTOS DO ALÉM
(Tales from the Crypt) de

Freddíe Francis com Peter

Cushing, Joan Collins.

Technicolor/18 anos. Cine

Glória 5 e 8 horas.

PRIMAVERA PARA

HITLER, de Mel Brooks,
com Zeto Mostel.

HELGA E SEUS HO

MENS c/ Ruth Gassmann.

Eastmancolor - 18 anos.

Cine São Luiz 8 horas.

Darci Costa

TV

6

TV. CULTURA - CANAL TV. COLlGADAS'- tA-

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15 :30 - .Daniel Boone;
16 :20 -' Sessão Patota;

17:10 - Perdidos no Espa
ço; 18:00 - Aventuras do

Jerônimo; 18:30 - Rosa

dos Ventos; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 _ Rede

Nacional de Notícias;

NAL3
14:00 - Sala de Visitas;
14:]0 - Zorro; 14:30 --'

Vila Sésamo; 15 :30 - Cine

Vesperal; 17:00 _ Seriado

de Aventuras; 17:15 - Os

Muzzarelas; 17 :45 :- Pala

dino, defensor da justiça;
18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 _ Carinhoso;
19:40 - Telesporte; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:15 � O Semideus;
21 :05 -Quarta-l-Feira No

bre; 22 :00 - Destaques na

TV; 22:05 - O Bem Ama

do; 22:45 - Jornal Inter

nacional; 23:00 -O Globo

Reporter; 24:00 _ A Ver

dade Final.

,

de primavera de um entardecer de outono. Ambos boni
tos, mas tão diferentes quanto a manhã e a tarde.

E ele se sentia prenhe como ela. Nunca lhe passou
pela cabeça deixá-la ter o filho sozinha. Amava-a demais
para não participar de tudo. E ainda se amadureciam
para que o filho encontrasse equilibrio, clareza de vistas,
suavidade de trato. Não era possivel mudar _ pelo me

nos não em meses _ o mundo. Mas eles poderiam se ver

e se ajeitar para que o filho não encontrasse vesttgios de
ódios, agressividade, cegueiras, neles. E se preparavam
com sinceridade e humildade. Olhando-se muito nos

olhos. Conversando de mãos dadas. Tocando-se. Sabendo
ver o mundo, sem fugir nem um passo dele..
Muito importante saber ver o mundo. Não fugir. Não

se instalar na cômoda e,.protegida situação de futuros
pais, sonhadores, alienados, bocôs. Mas ter em seus cora

ções todas as inquietações humanas e saber valorizar as

angústias. Viver o profundo descontentamento dos injus-

tiçados. Todos. Sem perder a ternura. E a doçura. E tudo
aquilo que tranquiliza o filho.

Um dia, de muita chuva, ele nasceu. Feio como todo

recém-nascido. Mas bonito como a Vida. Ele, agora já
Pai, inquietava-se e tentava ser tudo. Não pudera ter a

criança pela mulher amada. Nada mais fizera que ajudá-la
a sorrir com suas mãos bem presas às delas. Não pudera
amamentar o filho. S� podia ficar olhando, com os olhos
mareados e o coração aberto.

E as crianças crescem rápido. Eles sabiam disso. Dei
xaram-na crescer, observando-os. Cada inquietação, mes
mo as mais profundas, para a criança, eram claras como
seus próprios olhos. A criança não absorvia, ela era tudo
o que acontecia a seu redor. Em pouco tempo, tudo o

que existia no mundo estava nela. E chegou a hora de

passar para a existência prôpria. Pesar tudo. Analisar
com justiça de adolescente tudo o que o mundo pós na

Vida. Olhar aqui e ali. Tirar conclusões. Muitas conclu-

sões. Assumir tudo isso. Acreditar naquilo que concluiu.
Quando os três se reuniam para se. ver, os dois mais

velhos sentiam a angústia do jovem. Angústia que sempre
conduz a novas soluções. Ou talvez não tão novas. Mas

sempre soluções. Se afligiam por ele, mas guardavam to

da a aflição em seus corações. Quando ele e ela, nova
mente só dois, se olhavam, viam em cada outro inquieta
-ção. E inquietação é vida. Oilor.

Hoje tudo é pressa e excessiva eficiência. E os dois
sentem pena do mundo. Que não sabe dar a Vida. Que
não sabe amar e dar liberdade. Se ama, aprisiona. E isto
não é amor que de sentido a coisa alguma. A Vida só
sobrevive em corações simples, claros, humanos e livres.

Qualquer escravidão fi morte.
'

.

, Cesar Valente

\
\

Horóscopo,

Omar Cardoso

ÁRIES - Terá felizes re

sultados em novas associa

ções, principalmente se es

tas forem realizadas junto
a nativos de Gêmeos ou

Aquário. Todavia, poderá
ter alguma desarmonia em

sua vida conjugal. Mas com
compreensão tudo acabará
bem.
TOURO - Dia que favorá
vel aos escritos de um mo

do geral. Lucrará pelo es

forço que fizer no trabalho
e em suas atividades co

merciais e industriais. As

viagens estão favorecidas
bem como os tratamentos

de saúde e o amor.

GÊMEOS - Seus prazeres,
neste dia, serão mais men

tais que corporais isto é,
mais da mente do que dos
sentidos. Sucesso em tudo

que está relacionado com

o ensino, educação, escri
tos e propagandas. Bom

para tentar a loteria,
CÂNCER - Se evitar a in

constncía e a mudança rá

pida de idéias, muito pode
rá conseguir neste dia. A

posição é ótima a compra
e venda de propriedades e

para conseguir a casa pró
pria se ainda não

.

a tem.

ótimo ao amor e aos trans-
.

portes.
LEÃO -- Muito desenvolvi
mento profissional, social
e intelectual, está previsto
para você neste dia. Apro
veite, também, para fazer'
amizades com pessoas de
nível frnanceiro elevado.
Êxito amoroso e em via

gens.

VIRGEM - O fluxo astral
neste dia denota ganho por
escritos, viagens e em tudo

que está relacionado com

o ensino e administração.
Você terá chances de se

elevar materialmente, pela
influência de um nativo de
Libra. Pode amar.

UmA - Dia em que sua

mente estará bastante aler

ta, para obter novas e va

liosas informações. Será
bem sucedido, também,
nos estudos, no comércio,
na vida social e poderá ele
var seus conhecimentos

profissionais. Pode amar.
ESCORPIÃO - Tendência

para investigar assuntos

ocultos, à química, à medi
cina e às pesquisas. Terá
sucesso. Todavia, evite as

aventuras perigosas, os aci

dentes, cuide da saúde e

não assuma compromissos
•hoje. Neutro ao amor e as

viagens.
SAGITÁRIO _. Dia em

que fará muitas relações e

muitas amizades, mas pou
cos serão fiéis e dedicados

para com os seus senti
mentos. Todavia, terá êxi
to nos estudos de ciências,
na literatura, no comércio
e na indústria. Pode amar.

CAPRICÓRNIO - Para
obter a posição que está

pretendendo em seu cam

po profissional, tudo de

penderá 'de você. Saiba

pois, que a fase é ótima pa
ra isso mas necessita de um

pouco de esforço de sua

parte. Êxito social e ro

mantico à noite.

AQUÁRIO - Muita habili
dade literária e mente fér
til, penetrante e influente,
está previsto para você no

transcorrer deste dia. Bom
também aos novos empre
endimentos e aos negócios
ao mesmo tempo. Pode

viajar e amar. Loteria favo
recida.
PEIXES - Disputas e diti-
culdades em sua vida con

jugal, podem ser esperadas
para este dia. Tome cuida
do com novos negócios,
com perigos de acidentes
no trabalho e cuide melhor
de sua saúde. Só viaje se

for de muita necessidade.

Cinema

A GRANDE VALSA ção. Panavisíon/Metroco
(The Great Waltz) Nova lor. Cine São José 3 e 8

.

Francis Ford Coppola dirigindo The Rain People

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os
RINS
ESTIMULAR o

fígado; ..
tome

�;}::::::7:::e.�u.q!!,!,!�
Distribuidora Bia

UNIVERSO
Dic. Ing. Portugués.
Corte & Costu ra

Atividades
Os Imortais

Verdade da Vida

Romanj:� Moderno

Brotoeja
Meio Kilo

Sacarrolha
Vida a Dois

. Seleções
Capa de ROCA

v,
,

Bonson

\
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Zury

BOUTIQUE
Os costureiros Otávio Santos Nei Reníz e

Clecio Soares, inauguraram a boutique Sun
day, no 20. andar do edifício Dias Velho.

co

Machado

DONADAYSI
A Primeira Dama do Estado, Daysi Wer·

ner Salles, na última semana, visitou o Asilo
da Serte, em Cachoeira do Bom Jesus. Dona
Daysi ficou encantada com a perfeita organi
zação daquela ent-idade, que vem favorecen-

.

do a velhinhos, crianças e pessoas desampara-.

das.
.

I JAYRO
O conhecido' e discutido pintor Jayro

Schmidt, ontem, na Universidade Federal de
Santa Catarina, com grande êxito, inaugurou
mais uma exposição de seus valiosos traba
lhos. O jovem artista, além de telas, está ex
pondo também belíssimos tapetes.

PATRONESSES
As Sras. Zilda Luchi Silveira, Lucinda Oli

veira, Eliana Cabral (heren, Maria Olinger,
Tânia Fialho Schafer,Walecy Rosa, Luiza R.
Arruda, lselda Canto, Irene Lacerda Rosa,
Sônia WoIf, Marlene Abraham. Bertelli, Ina
Tavares Moellmann e Diva Cordeiro, serão

patronesses da tarde de elegância, amanhã,
no Clube Doze de Agosto.

DE LAGES
Já se encontra nos Es tados Unidos, para

um curso de pós-graduação, o jovem casal da
sociedade de Lages, Noris e Edson Neves
Vieira.

.

. /._ I

D.OORIS
Quem esteve de aniversário na última se

mana, foi a bonita senhora Doris Matias Pe
drini, a quem cumprimentamos pelo aconte
cimento.

CUN/CA
Num grupo de amigos,

. o Dr. Genovêncio Mattos,
Diretor do Departamento
de Saúde, comentava com

grande entusiasmo, a nova

clínica que muito breve te
rá iniciada sua construção.

PA TRONE$SES
Convidando para a festa

de amanhã em benefício
MISS F�cioNÁRIO .

da Fundação Catarinense
_

Es tamos .sendo m,fo�mados que a Assoc�a. de Educação Especial a
çao dos Servidores Públicos de Santa Catari- '. .

na, está em atividades com a escolha da mais sra. Clotilde Mendes Gon

bela funcionária que este ano concorrerá ao zaga. A promoção será no
título de Miss Funcionária Pública do Brasil. Clube Doze de Agosto e

Em nossa cidade as candidatas poderão fazer contará com desfile das
inscrições no escritório da "ASPSC", à rua

Debutantes do Baile Bran
Trajano 37, até o dia 10.

co e o Band Show da PoU-
cia Militar, tendo coorde

nação da sra. Neyde Costa
e como patronesses, as se

nhoras Kirana Lacerda,
Ezyr Miranda Ramos, zá
da Silveira, Lucinda Olivei
ra.. Aldegunde Carvalho,
Ivone D'Avila', Gracia Mo

ritz, Inelzir Bertolli, Maria
Helena Gomes, Eliana Clte
rem, Sônia Wolff, Diva

Çordeiro, Marlene Bertelli,
Luiza Ramos Arruda, Ire
ne Rosa, Zelda Canto, Ju
lia Rámos, Lidia MUÍld,
Nair Freitas da Silva, Sônia
Evangelista, Walecy Rosa,
Astride Collaço, Elizabeth
Bayer Mendes, Ina MoeU
.man, Jenny Taulois, Tânia
Sheaffer e as senhoritas
Fernanda Paim Neves e

Heloisa Resende, atual
Rainha do Clube. ,

NEWS
As elegantes senhoras, Bernadete Viegas,

Rita de Cassia C. Cintra e Fernanda Silveira,
já inauguraram a tão comentada boutique
"News", no térreo do Edificio Anita. Garíbal-
di.

. .

RIO
O elegante casal Lucy e Cesar Ramos, dei

XOM Copacabana para residir confortável e

muito bem decorado apartamento, na mara- .

vilhosa Lagoa Rodrigo de Freitas.

FERNANDO SABINO
.

o que se comenta nos meios jornalísticos
do país, é que o escritor Fernando Sabino,
está desíludído com a literatura mas satisfei
to por ser tão fácil ganhar tanto dinheiro
fora dela.

JUAREZ
Cumprimentamos o discutido jovem Jua

\ rez Medeiros Gualberto, pelo seu aniversário
sábado. Em seu apartamento no edifício Da
niela, Juarez recebeu convidados.

CASAMENTO
Marcada para dia 27, às 18,30 horas, na

capela do Colégio Catarinense, a cerimônia
de casamento de Sônia Regina Costa e Zoro
astro Mêncía, Após a cerimônia no Country
Club, os noivos e seus'país Waldemar Costa e

Sra. e Waldomiro Mência e Sra. receberão
. cumprimentos.

BLOCH
Chegando hoje à nossa cidade serão rece

bidos pelo Governador Colombo Machado
Salles, no Palácio de Despachos, os concei
tuados nomes na imprensa brasileira, Adolfo
e Oscar Bloch, O Sr. Fernando Worobel vem
como assistente de Adolfo e Oscar Bloch.

ROBERTO ,

Ontem, o casal Consuelo e Hilton dos Pra
zeres, recebeu convidados em seu bem deco
rado apartamento, para comemorar aniversá
rio de seu filho Roberto.

NOCOUNfRY
A movimentada noite de sábado no San

tacatarina Country Club, estava com um gos
toso bate papo no bar completamente lotàdo
e muito animado com os casaís, Djalma
Araujo, Newton d'Avila, Fernando Bastos,
Carlos Alberto Lenzi e Sidney Lenzi. Em pa
lestra muito agradável sobre o que recente
mente viu em sua viagem volta ao mundo, o
casal Maria e Stravos Kotzias,

'

Elizabeth Fontes já está de

regresso de sua viagem ao I

norte do país, em
companhia de seu esposo,
vereador Cesar Fontes.

Sra. Maria Regina Daura
Riccio quando de sua visita à

loja de decorações "Portique".

. un

CINE SÃO JO'st - 3 - 7.45 - 9,45,H

/::�'"
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CiNEM'A
'PARA
HOJE �

"

-

EJXIBIDORA.
CENTROSUL lTOA,

���ge�:r
Edson Silva Vilma Chagas

Pedro Paulo Rangel

GLORIA. CINE JALlSCO - 8 H
ElA FAZ OETUQO: LAVA,PASSA. CjlZINHA.ARRVtl1l\ �_CAMA E AINDA
DORME_�O EMPREGO! E CAPAZ DE DANCAR DO PRIMEIRO AO ULTIMO TANGO ...

AIZITA NASCIMENTO CARLO MOSSY .

CINE RITZ - 5 - 7 ,4� - :9,45 H
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RONAlOCOlDY,BARfP""0N

nCHlICOlOR6"

5 8H

Prg,�dDate
1S80DS

C()NJ()S
D()

•

t\LEJ'I\
JOmiCOlllN\
rDTOOlNct
NCMnNlGRITN[ I .

lftNMtNORl
rfilNCKHftGtl
!IW\\II MURf.lll

NiGtlrtllNCK
RO�NftI\Ur\
rlHRClMING
\l,\RfllfllrJCMftNl\ON

TA/GUARA
No próximo dia 5, sex

ta-feira, às 20,30 horas, es
tará se apresentando no

Teatro Alvaro de Carvalho,
o excelente cantor e com

positor, Taiguara. "Foto

grafias", nome dó show, é
uma produção de Genildo
Oliveira Fonseca, e tem a

direção de Cláudio Mam
berti e programação visual
dos fotógrafos Antônio
Guereiro e David Zing .

lQ FILME'

CINE CORAL 3 - 8 - 10 H

ROXY PRO,G.RAMA ... DUPLO

DJ�GI(éJ�lii3â(·J�i(·�1�I.]��li(.j�lt.)11J!1.ME
O PROfESSOR MAZURCA NUMA DIFERENTE-eMAIS DIVERTIDA
"<301ffl9auz<.5'�" DO ANO.!

2-8"-

MINHA
MONTANHA
ENCANTADA

CINE S.�JOSÉ
A PARTIR DE DOMINGO

A PARTIR DE

AMANHÃ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEIJIORGARANTIA.

Departamento deVeículOs Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS S/A
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

OPALA SEDAN ESPECIAL - Branco Polar 1.970
CORCEL CUPt LUXO - Branco cNinil 1.969
CORCEL SEDAN 4 PORTAS - Vermelho '" 1.970 .

VOLKS 1.500 - Azul Diamante 1.971
VOLKS 1.500 - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
VO LKS 1.300 - Branco Lótus ... -, . . . . . . . . . . . . .. 1.969
VOLKS 1.300 - Vermelho Mont. . , '. . . . .. 1.972
VOLKS 1.200 - Branco Pérola 1.966
VOLKS TL - Verde 70m
Bugui - Preto. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
K.Ghia - Laranja. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

Florianópolis Veículos S.A�

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

•VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamose compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com .suas posses.

LTD Landau, hidr., c/ar cond., azul 19]2
Galaxie 500, mec., turquesa real 1972'

.

. (breei cupê, vermelho 1972
(breei cupê, branco 1972
(breei cupê, vermelho 1971
Corcel cupê, pérola '. . . . . . .. 1971
(breei sedan, marron 1970
(breei sedan, pérqla , 1970
(breei sedan, verde majorca 1969

Opala cupê, prata metálico � 1972

Opala sedan, branco 1972

. Opala sedan, branco 1971

Volks seoan, bege 1972
Volks sedan, bege ......................•...... 1971
Volks sedan, vermelho cereja 1970
Volks sedan, laranja " 1970
Volks sedan, azul real , , , 1967
Volks 4 portas, bege 1970
Volks 4 portas, bege ; 1969
Variant,azul

,
,

:
1971

TC, Vermelho '.' 1970

Karrnann-qhia, verde : 1967

Kombi, pérola 1965

F-75 Pick-up 4x2, azul '. 1971
F-75 Pick-up 4x2, vermelho : 1971

F-100 Pick-up, bege terra 1965

I F-350, cinza 1969

F-350, marfime verde 1964

F-600,gasoiina,\wmelho vinho ..........•...... 1962

DKW Vemaq, verde mar 1967
DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo , 1960

roMÉRCIO DE
,

AUTOMOVElS

Ford Maverick Super - Verde Mangueira .. , O.K.
Ford Maverick Super - Laranja Mandarin O.K.
'Chevrolet Opala s: Laranja Metálico O.K.'
Ford Corcel Cupê "GT' - Branco Nevasca 1972
Chevrolet Opala -- Laranja Solar 1972
Ford Corcel - Branco _ 1972
Volkswagen TL - Azul Pavão · 71472
Variant - Bege Claro 1971.
Volkswagen - Branco Lotus

, .. 1970 .

Chevrolet Opala -- Marron Trop. Met. . 1972
Volkswagen - Vermel ho Metálico 1971
Dodge Dart - Verde Front. Met , .' 1971
Variant - Azul Diamante 1970
Volkswagen - Bege Claro '.1969
Volkswagen - Vermelho Grená '.1968
Ford Corcel' - Amarelo Tarum'ã 1972
D.K.W. - Verde .....•......................... 1966'
Chrysler - Branco Polar _

'

196B

POSSUÍMOS CA:RROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

l\ Gal. Gaspar Outra, 90 ., Estreito.,

, Fones: 6632 e 6359 .•

Florianópolis.

DECLARAÇÃO
ALMIRO CECHINEL, declara que extraviou o certificado de sua

camioneta marca Willys, ano de fabricação 1964, motor

B4-190.399, com 90 HP, de cor azul crepúsculo, capacidade para 5

passageiros, de placa CR-3429.
CRICIÚMA, OI de outubro-de 1973

DOCUMENTOS EXTRAV.IADOS
Foram extraviados os seguintes documentos todos pertencentes

ao Sr. Antônio Luiz" Br az: - Carteira nacional de habilitação;
certificado de propriedade de um Volkswaqen ano 1969, placa
AA-3679 -r- Motor no. BF-261429 Olassis no. B9-593220, t ítulo
de eleitor e Outros documentos pertencentes ao ve(culo.(

CARTEIRA EXTRAVIADA
,

Foi extraviada a Carteira de motorista amador pertencente ao Sr.
Oscar Schipmann.

.

CART,EIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carreira nacional de habilitação categoria

;:;�ofissional pertencente.ao sr .. Érico Paulino de souza.

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI

TA PRÃTICAem corte e costura, para trabalhar co
mo CORTADEIRA em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem.

FESTA DAS BONECAS VIVAS
Numa festa de confraternizáção promovida pela

Casa da Amizade das EsPosas dos Rotarianos do Es
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a 13
de outubro com o encerramento da semana da Crian
ça, as mais belas meninas da 2 a 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rãinha das Bonecas Vi- "

vas, proporcionando assim as crianças menos favoreci
das pela sorte um Natal Alegre e feliz.
',

•• f

CÃO DESAPARECIDO
Gratifica-se bem a quem encontrar um cachorro Pe
quinês todo preto, 'que atende pelo nome de
"Bimbo". Seu dono um garoto de cinco anos está
inconsolável. Informações ao fone 4733.

AUMENTA O CONSUMO DO
. .

MATE COM A PRODUÇÃO
DO PRODUTO INSTANTÂNEO

Com o sucesso do "DINAMATE", primeiro mate

instantâneo fabricado no mundo pela Cia. Industrial
de Café Solúvel Dínàmo, o consumo do produto está
acusando sensível incremento, beneficiando a

economia dos Estados sulinos.
Tem sido tão animadora a receptividáde do

mercado ao mate instantâneo, que a Dínamo
pretende verticalizar sua produção passando' a
comprarmáte "in natura", para transformá-lo em

"chá-mate".
Para tanto, já desenvolveu gestões visando a

aquisição de instalações apropriadas à fabricação de
chá-mate. A nova unidade fabril da DINAMO deverá
estar localizada junto às regiões produtoras de mate..

"ORAÇA-O AO DIVINO ESPIÍUTO SANW"
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o. mal que me fazem,. que em todos os ins
tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que
não quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu
são material, não será o mínimo da vontade que sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
'

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais ditrcil que seja. Publicar assim que
receber a graça. A.F.B.

CLUBE REéREATIVO "6 DE JANEIRO"
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

.Jader Góss, Presidente do Conselho Deliberativo do Clube Recrea
tivo 6 de Janeiro, no uso de suas atribuições estatutarias, vem 'pela
presente convocar todos os associados, para uma reunião extraordi
nária à real izar-se em sua sede própria, sito a rua Professor João .bsé
de Souza Cabral no. 174 - Estreito, no dia 08/10/73 às 19,30 horas,
conforme preve o art. 250. do estatuto.

Ordem do dia:

Aprovação do Estatuto.

'Florianópolis, 19 de setembro de 1973.
Jader Góss

Presidente do Cansei ho cei iberativo

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

SERViÇO NAC. DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL'

SERViÇO SOCIAL DA INDUSTRIA
EDITAL

�
O condomínio "Palácio da Indústria", constitu ído pela Federação ,&

da Indústria do Estado de Santa Catarina - FIESC e pelos Departa- 1mentes Regionais do Serviço Social da I ndústria SESI e Serviço
Nacional de Aprendizagem lndustrial - SENAI, com sede na cidade �
de Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67 - 20. andar, comuni- ,�
ca que foi prorrogado o prazo para a entrega dos elementos da

Concorrência Pública no. 1/73, para ampliação do seu ediffcio sede, ,�
correspondente à construção de mais 'quatro (4) pavimentos, som
uma área de 338 m2. cada pavimento, totalizando 1.352 m2. até.o

dia 17 (dezesete) de outubro do ano em curso.

As propostas deverão ser entregues no endereço acima menciona

do até às 12,00 horas do dia 17 (dezesete) de outubro de 1973,
sendo abertas às 10,30 horas do dia 19 do mês e no mesmo local.

Florianópolis, outubro de 1973.
A Comissão.

DOCUI\�ENTOS PERDIDOS

Foi perdido entre Rio do Sul e Gaspar, urna cartei�a contendo
certa importância em dinheiro e: Carteira de Identidade, Olrteira de
Motorista. Osrt ificado de Reservista, e Tftulo de Eleitor. Deverá ser

entregue ao "Jornal O Estado" Rua: Felipe Schmidt, 116 - Floria

nópolis, para José Eduardo Scmitt da Luz.

O Sr. José Manoel Pinto, declara que estraviou os documentos do

seu carro marca Jeep Willys, ano 1950, cor laranja gramado, no.
Motor MS 177688, de 90HP.

O-iciúma -SC, 2/10 {73

A CASA DA ÀRTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

..

MATRiCULAS Â RUA PADRE ROMA, 124
HORÃRIO: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

CASA I

Antiga, em terreno de 10x30m, vende-se na Bocaiúva.
Tratar à Major Costa,127-A.

R. Cons. Mafra, 47 - Tel, 4302 e
.

R. Felipe Schmidt, 52 - Tel , 2160,

ENXOVAL +,HATEX+ COM 70 PECAS.
A vista
4 mensalidades de
12 mensalidades de

Cr$ 774,00 ou

Cr$ 215,00 ou

Cr$ 95,00
E apruveíte para comprar agora,
pelos melhores preços, o seu presente de

NATAL
Pagando a la. prestação só em

DEZEMBRO
Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupões,
Maiôs e Malhas Finas

ADMISSAO DE "FISCAL PARA

O CRECI - XI � REGIAO"
O CONSELHO REGIONAL DOS CORRETORES DE

I MÓVEIS DE S.C., tendo em vista a função fiscalizadora que
lhe foi delegada pelos Artigos 90. da Lei federal no. 4.116, de
.27 de agosto de 1962 e 90. h, da Resolucão no. 36/71 do
Cansei ho Federal dos Corretores de I móveis do Brasil, criou,
através da Hesotução no. 03, de 11 de junho de 1973, o seu

Departamento de Fiscalização e, COMUNICA A QUEM IN
TERESSAR POSSA, QUE SE Acl:HAM ABERTAS INSCRI

ÇÕES PARA UM TESTE SELE'TIVO DE "FISCAL", PO
DENDO-SE AP RESENTAR, MUNIDOS DAS RESPECTI
V/lS CARTEIRAS DE IDENTIDADE, OS INDIV(DUOS DO
SEXO MASCULINO QUE JÁ HOUVEREM COMPLETADO
21 ANOS DE IDADE E QUE POSSUAM NIVEL DE FOR
MAÇÃO EQUIVALENTE, NO MINIMO, AO 20. CICLO CO
LEGI AL (Científico, clássico, contabilidade, etc.) COMPLE
TO.

Apresentações na sede própria do órgão, à Rua Arcipreste
Paiva, no. 11 (Ed. Praça XV). 20. andar - Sala 207, nesta

.

Capital, no horário comercial, no período de 28/09/.1973 a

05/10/1973.
ADMAR GONZAGA

PRESIDENTE

ATENÇÃO ,

FLORIANOPOLIS

ASSISTÊNCIA TÉCNICA
AUTORIZADA

PHILCD
Para TV Branco e Preto e em Cores,

RAdlos e' Duto RAdios.
• Preços Tabelados
• Peças Philco Genuínas
• Supervisão Direta da Fábrica

GONçaLVES I GONçalVES
Rua Saldanha Marinho, 4 -.Fone: 2775

e

-WALDIR FERNaNDES
Rua Conselheiro Mafra, 150 - Fone: 4470

Florianópolis - SC

PSICOLOGA
Ora. Vera Lucia Rocha

DIAGNÓSTICO PSICOLÓG1CO DE CRIANÇAS E ADULTOS
.

ORIENTAÇÃO VOCACIONAL
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.

Consultório - Rua Deodoro, 15
sala 202 Fone 4138 - Florianópol is, SC.

•

/

. I� Brognoli Imõvei�
.

-

ADMINISTRAÇÃO E VENDA�
Rua José Cândido da Silva no. 721 - -Continente'
Rua N_unes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

,

fones: 6462.- 6616 - CRCI 1950
...

_"

- 1-

VENDE
629 - Terreno - Rua, Gaspar Dutra-c/l casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente plano, área de 925m2 -

280.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
- Lotes c/360m2 preço 6.000,00 a vista ou 8.000,00 a

prazo.
610 - Chácara - Ponta de Baixo - área de 120.000m2, duas
casas, ótima local ização 120.000,00 a combinar.
608 - Terreno - Rua, Conde Afonso Celso, área de

379,55m2, ótima localização 17.000,00
615 - Terreno - Rua, Odilon Galotti - área 333m2 -

13.000,00.
.

623 A - Casa Mista c/70m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos', sala, copa, cozinha; banheiro e garage - 45.000,00
financiada.
623 B - Casa mista c/73m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
financiada.
625 - Casa de alvenaria c/90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, despensa, �brigo p/carro, ter- .

reno c/363m2 - 100.000,00.
613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci .J 3 quartos, sala, hall,
banheiro social, cepa cozinha, área de servo - 22.000,00 en

trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vicentina) liulart - 3 quartos,
dep. ernpr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo garage - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos - Padre Roma - 3 pavimentos c/3
aptos. grandes, 1 apto. pequeno, 4 salas comerciais, estaciona
.mento, área construída 459m2 - 690.000,00.
596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445m2 -

28.000,00.
469 - Casa alvenaria - Rua, São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar

ALUGA
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha, copa,
2 banheiros, dep. empr. completa, área de servo 'escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado ,

- Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro
- 500,00.
095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, áreade servo � 780,00,
mais cond.

.'
.

107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. pias Velho - apto 1304-
.

2 quartos, sala, cozi nha, banheiro, área de servo ,li dep. de

empr. completa - 1.200,00.
.

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
- Estacionamento Próprio - -

APARTAMENTOS NOVOS
. ,

Entrega em trinta dias. Azulejos decorados até o teto na

cozinha e banheiro. Massa fina. Piso de Parquet. Financiado
em até 20 anos. Garantia de qualidade de Empreeridimentos
Da ux Boabaid. Preço - Cr$ 78.000,00. Tratar pelo telefone

4365 .

ALUGA-SE
Apto. '501, 'com 4 quartos situado no Edifrcio

Margarida. 'Informações e chaves na portaria do edifí-
:.JaJ..lJJ...I# .J.,l

CIO.i ., I
------------------------------�--------�----__.

APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento para escritório com esta-

�

cionamento à rua Saldanha Marinho no. 22.

Informações na rua Conselheiro Mafra, 27 - sobra
do.

EMEDAUX
.

& CIA. LTDA.
. FONES: 4340 - 3164 -' 4604 - 4368
APARTAMENlOS - VENDEM-SE

Ediflcio Dias Velho, no. 1301 - com 3 quartos, banheiro,
living, copa-cozinha, área serviço e depeni:tenéia ernpreqada;
Ediflcio Brigadeiro Fagundes - 3 quartos, banheiro, living,
copa-cozinha, e dependência empregada:
Edifrcio Praia da Saudade- - Coqueiros - 2 quartos, living,
cozinha e área de serviço.
EdiHcio Arthur - um quarto, banheiro, living, cozinha e de

pendência empregada.
Edifício Dias Velho - no. 1601 - igual ao de cima.

Editlcio Atlântico - Camboriú - 2 quartos, Iiving, cozinha,
banheiro e dispensa.
Ediflcio Dona Martha - 3 quartos, banheiro, living, copa-co
zinha, dependência empregada e garagem.

TERRENOS

Uma gleba de 290.000m2 sito no Ribeir.ão da Ilha. I

Olqueiros - Rua Paula Ramos -lotes a partir de 15.000.

Loteamento Ressacada - 2 lotes

Camboriú -na Vila Real

Barreiros - Loteamento Brasil.

Silva Jardim -quase defronte ao Clube Penhasco.

CASAS
,

Rua Thiago da Fonseca - casa de madeira, 3 quartos, living,
sala de jantar, banheiro, lavanderia e abrigo de carro.

Rua 101 - Camboriú - com 4 quartos, living, sala de jantar,
cozinha, dependência de empregada e garagem.

EM TUBARÃO
VENDE-SE

Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa 0'$ 50.000,00
Um lindo apartamento no centro, tapetado e com armário

embutido Cr$ 120.000,00
Residência na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada
Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria 0'$ 27.000,00 .

Ótimo apartamento no centro 0'$ 75.000,00 financiado.

Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

9.000m2 próprio para indústria.

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLlENlES
TERRENOS

Terreno na Vila Moema medindo 20 X 38 (lombada)
Terreno na Vila Moema medindo 21 X 35
Terreno Vila Moema medindo 12 X 35
Terreno "trás da Souza O-uz a 40 metros do asfalto
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terreno em Oficinas 21 X45 \
Terreno próximo Souza Cruz de 12 X 42

ALUGAMOS
8 salas para escritório no centro (nova)
,1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a

Cr$ 1.000,00 mensal

"",,1 sala (comércio na rua São Manoel)
Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranqullidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender.ou a lugar seu imóvel procure-nos.

Predíbens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.
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Petrobrás, em 20 anos. a

liderança que se

firmou em

toda a América Latina
A Petrobrás completa hoje 20 anos de

existência.
-

Criada a três de Outubro de 1953,
como a primeira grande experiência de

planificação racional da economia brasi
leira, tornou-se, nestas duas décadas, a

maior empresa da América Latina e uma

das maiores do mundo.

De uma incipiente atividade de explo
ração e uma única refinaria, em 1953, a

Petrobrás foi expandindo sua ação em

várias direções. Hoje, suas sondas procu
ram petróleo em todas as bacias sedimen
tares brasileiras, em terra e no mar e suas

refinarias produzem derivados para todo
o .mercado nacional, com excedentes

pata exportações. Nestes vinte anos de
existência, a empresa desenvolveu seu

próprio "Know H9w", economizou bi
lhões de dólares/em divisas e promoveu
intensa pesquisa 'tecnológica para aperfei
çoamento de produtos e processos. Esten
deu, também sua atuação ao setor de dis

tribuição de derivados, passou' a atuar no

exterior, tomou a iniciativa de desenvol
ver a petroquímica brasileira, criando
subsidiárias para dinamizar' estes setores

.

da indústria do petróleo.
ANTES DO MONOPÓLIO
Um ligeiro histórico sobre a atividade

petrolífera no Brasil, antes do monopólio
estatal, mostra que a exploração do petró
leo no País; .foi iniciada entre
1.892!1. 896, quando Eugênio Ferreira- de
Camargo, realizou em Bofete-São Paulo, a
primeira sondagem profunda, 488 metros,
resultando apenas, água sufurosa, Depois,
a necessidade de procurar petróleo no

solo brasileiro foi incentivada pela falta
de combustíveis, decorrente da Primeira
Grande Guerra.
Em 1917 , foram iniciados trabalhos de

pesquisa e exploração; em 1918, o Gover
no Federal, encarregou o Serviço Geográ
fico e Mineralógico do Brasil, dos traba-

. lhos de pesquisa e exploração. Várias per
furações foram efetivadas sem qualquer
resultado comercial.

Em 1.933, a responsabilidade passa ao

Departamento Nacional de Produção Mi
neral. Esta foi a autarquia, que realizou a

liistünt'i'perfiiraçâo'-aé Eóbatb, ''Sãhiá': 'de b,

onde jorrou petróleo no Brasil.

Em 1938, foi criado o Conselho Nacio
nal de Petróleo, órgão normativo, que
passou a: encarregar-se de equacionar .o
problema petrolífero no País, perfurando
33 poços e desenvolvendo os primeiros
campos de óleo.

SURGE A PETROBRÁS
Em 3 de Ortubro de 1.953, depois de

calorosos debates parlamentares e infla
mados discursos de rua, o Congresso Na
cional aprovou a Lei 2004, estabelecendo
o Monopólio Estatal do Petróleo, criando,
para executá-lo, uma empresa de 'econo
mia mista. Assim, surgia a Petróleo Brasi
leiro S.A-

Todas as atividades foram se expandin
de( novas atividades foram incorporadas
ao complexo da indústria petrolífera bra
sileira e a Petrobrás chegaria, em 20 anos,
à posição de destaqué que hoje ocupa no

. cenário e no contexto internacionais.
Iniciou suas atividades em 1.954, com'

umcapital de 4 milhões de cruzeiros e um

patrimonio moral representado pela con

fiança e otimismo do PQVO e do governo
Lrasileiro. Hoje seu capital é superior a 7
bilhões.

Quando foi estabelecido o monopólio,
o Brasil produzia 1 milhão de barris de

petróleo, por ano. Em 1.972, sua produ
ção já atingia à casa dos 62 milhões de
barris. De janeiro a junho deste ano, a

produção chegou aos 31,6 milhões de
barris.

O Brasil, hoje, já é auto suficiente na'

produção de derivados; sua capacidade de
refino que, há 20 anos era de 5 mil barris!
dia, boje é superior a 730 mil barris diá
rios.

A Petrobrás, nas estatísticas mundiais,
já é a 66a. empresa fora dos Estados Uni
dos e a primeira da América Latina. '

É uma empresa de grande peso na

economia nacional, em conjunto, e fator
dinâmico de economias regionais através
do pagamento de impostos, salários, inde-

.

nizações, (lavra de petróleo e gás), efetiva
ção de grandes compras no mercado inter

no, além de outros.

Tudo isto serve para justificar a afirma-
.

tiva de que 3 de outubro de 1.953 é uma
datá.de grande significação para o povo e

para a economia brasileira.
\

A rede de terminais da Petrobrás, como o de São Se�astião, é das mais modernas ..

SINGER
Para atender a demanda cada vez maior de nossos produtos, vamos

admitir:

HOMENS· DE, VENDA
Maiores de 21 anos, com boa apresentação geral, desembaraço,

comunicabüidade e .vontade de progredir dentro' de uma organização onde dentre

cada 4 elementos admitidos, 1,! sem dúvida, será promovido:
OFERECEMOS: Treinamento' remunerado, ótimas possibilidades de ganhos e _

demais vantagens usuais em organização de porte. Os candidatos deverão

apresentar-se munidos de documentos para entrevistas iniciais'â rua Felipe Schmidt,
34 - Florianópolis, no horário das 8,00 às 18,00 horas.

�

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E' OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

, AVISO

,O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA, com sede no 70. andar do
Edif rcio das Diretorias, à Rua Tenente Silveira em Florianópolis, torna púbfico que fará realizaf
SELEÇÃO para a prestação de Serviços de Consultoria para o Projeto Final de Engenharia dos
trechos Gr avatal - BrjlÇo do Norte e Braço do Norte - São Ludgero das rodovias SC-61 e

SC-55 em lote único na extensão aproximada de 22.7 Km.
As propostas deverão ser entregues no Protocolo Geral do PER/SC., até as 14 horas e 30

minutos do dia 13 de novembro do corrente ano.

Cópias do Edital de O>ncorrência nr. 25 (13 e outros esclarecimentos poderão ser obtidos na

secção de Expediente do DER/SC. ,

DERSC., em Florianópolis, 10. de outubro de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

I,

Trabalhando na terra e

na plataforma
continental, a Petrobrás

é hoje uma empresa

que se afirma a cada

dia que passa. Criada a

3 de outubro de

1953, após acirrados
debàtes no Congresso

e inflamados
discursos nas mas,

a Petrobrás, teve um
capital inicial de

Cr$ 4 milhões. Hoje ele

se eleva a Cr$ 7 bilhões .

Antes de ser estabelecido

o monopólio
estatal, o Brasil produzia
um milhão de barris

de petróleo por dia.
'No ano passado esse

número já chegava àcasa
dos 62 milhões de

barris. E o Brasil hoje,
com a ação da Petrobrás,

já é auto-suficiente
na produção de derivados.

(
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Poucas pistas dificultam prisiio
T,.ibunal

ju_lga em

Lages

LAGES (Sucursal) - Seis processos já devidamente
concluídos na Primeira Vara Criminal da Comarca de
Lages serão levados à apreciação do Tribunal do Júri a
partir do dia 16 do corrente, segundo informações do
Juiz João Martins ..

A partir daquela data será convocada mais uma sessão
do Tribunal do Júri. O cartório do crime não informou
qual o primeiro processo a ser apreciado.

pão há expliea�ões
morte do

Ainda

para a

C RICIÚMA (Sucursal)
- Foi encontrado no fun
do de um poço, em um

terreno baldio nas proxi
midades do Criciúma Clu
be, o corpo de Cecílio José
Fernandes, 46 anos, casa

do, residente no Jardim
.Aeroporto, e que estava

desaparecido há mais de
uma semana. A descoberta
ocorreu na segunda-feira às
18 horas aproximadamen
te, por populares' que tran
sitavam pelo 'terreno bal
dio e tiveram a

'

atenção
chamada' para o poço
abandonado. Cecílio José,
foi visto. pela última vez às
18 horas do dia 21 de se

tembro, quando se despe
dia dos seus colegas da Co
tese, em Criciúma onde
trabalhava, e dizendo que
iria para casa. Seu desapa
recimento prontamente le
vantou sàspeitas, e acabou

-

sendo detido o genro,
Amo' Naguel, residente em

Riõ do Sul, que tinha sido
visto discutindo com a

vítima no dia anterior ao

desaparecimento. Arno
Naguel, detido na delega
cia de Criciúma, não trou
xe qualquer esclareci
mento sobre o desapareci
mento.

CORPO NO MÉDICO
LEGAL

Momentos depois de ter
sido retirado do interior
do poço, apresentando si
nais de decomposição, o

corpo de Cecílio José Fer
nandes, foi transportado
até Florianópolis, e no Irs
tituto Médico Legal, foi
realizada a necrópsia, sen

do posteriormente reenvia
do a Criciúma, onde foi se
pultado ontem. à tarde.
Muito embora nada tenha

., .

operarlo
-sido adiantado sobre pos
síveis ferimentos, sabe-se
que o corpo do desapare
cido apresentava diversos
hematomas e escoriações,
provavelmente resultarites
de luta ou briga. No dia do
desaparecimento, o genro
Arno, Naguel, foi visto

,

por volta das 18h30mirt no

interior de um automóvel
particular, juntamente
com dois outros acompa
nhantes, nas proximidades
da indústria da "Cecrisa",
onde adentrou em um bar
onde' beberam refrige
rantes sendo reconhecido
pela proprietária do esta
belecimento. A discussão
entre Naguel e o sogro Ce

cilia, aconteceu na quinta=
feira, um dia antes do de
saparecimento, fato inclu
sive presenciado pelos fa
miliares da vítima.

PoIÍ�ia. proDlete �aptura
de@@Vanusa�� eDlJaraguá

JARAGUÁ DO SUL -

(Sucursal) Nildo Luiz Pcters,
co nhecido pela .alcunha de
"Vanusa", um dos fugitivos da
cadeia de Jaraguá do Sul, con
tinua em liberdade, mas a pol Í-

cia anuncia que a sua recaptu
ra vai acontecer em breve.
"Vanusa" estava recolhido à
cadeia desta cidade, juntamen
te com Jonas Miranda, o "Mar
cha Lenta", e Hélio Moreira, ,.)'

"Grama", procedentes de

Joinville, onde o presídio pas
sa atualmente por uma série de ,

reformas. Os dois últimos já
foram recapturados, tendo vol
tado para a cadeia, quando

,

contaram todos os detalhes da

fuga empreendida pelo trio.

.
,

) ....

MINiSTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISA0 DO MATERIAL

EDITAL Nº 19/73 ,

/

TOMADA DE PREÇOS �º 18/73 ..

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade
Federal de Santa Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 15 de
outubro do corrente ano, em sua Sala de Concorrência, localizada no Prédio da

Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e imediata abertura das propos
tas à Tomada de Precos acima referida, destinada à contratação de uma empreitada
global (material e mão-de�obra) para a construção de um prédio com uma área de
920 m2 (novecentos e vinte metros quadrados), destinado ao Conjunto do Centro

Tecnológico desta Universidade.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como !JS esclarecimentos que
se fizerem necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no
horário de 8,00 às 12,00 e 14,00 às 18,30 horas.

E pára que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da
�. ,

Aorianópolis, 28 de setembro de 1973.
,

Josoé Fortkamp
Diretor da Divisão do Material

As lojas HM informam o Resultado do Sorteio
dos 2 OPALAS e 2 TELEVISORES, realizadoatra
vés da Loteria Federal do dia 29.09.73.,
1 CHEVROLET OPALA .-
CUPOM No. 60.969 (Aproximação) SÉRIE "A"

. .

Sr. JOÃO ASr:eU ZUNICA
Rua Suzana Pacheco, sln - Centro
APUCARANA - PR.
1 CHEVROLET OPÃLA
CUPOM No. 71.801 - SÉRI E "B"
Dr • WOLODIMIR KOWÁLTSCHUK
Rua Mal. Floriano -

PRUDENTO-POLlS - PR.
1 TE,LEVISOR PHILCO
CUPOM No. 60.969 (I:}.PROXHVlAÇÃO) SÉRIE "Ali

Sr. JOÃO ABREU ZUNICA
Rua Su�ana Pacheco, sln - Centro
APUCARANA - PR.
1 TELEVISOR PHILCO
CUPOM No. 64.482 -SÉRIE "B"
Sr. ERNESTO CARLOS HOLZ SOBRINHO
Rua Pananbi, 1.84
CAMPO MOURÃO - PR.
Osnossos efusivos cumprimentos aos felizes

ganhadores.

LOJAS HM/HERMES MACEDO S.A.

60 Lojas do Rio Grande à Guanabara

Ladrões roubam
. ,. .

IOlas, rou.pas e-

Inelusive livros

Choques
causam

vítimas
Três acidentes com igual
número de feridos foi o

saldo das ocorrências regis
tradas no trânsito de Ho
r iariópolis.
ÔNIBUS E KOMBI

Na confluência das ruas

Bocaiúva e Mauro Ramos,
-regístrou-se a colisão de
um ônibus Mercedes Benz,
placas Florianópolis, AV-
0170, pertencente a Via
ção Taner, dirigido pelo
motorista Antônio Lídio
Andrade, com uma camio
neta Kombi, placas, Floria
nópolis, AA-1049, diri
gida por Gondim Netto.
Em consequência recebeu
ferimentos o condutor da
Kombi, Gondim Netto, so
frendo fratura na clavícula
e sendo internado no hos
pital de Caridade. O pai da
vítima, que compareceu ao

locai, não aceitou que
fosse realizada a coleta de •

sangue para apurar a dosa
gem alcoólica do motorista
da Kombi, enquanto que o

motorista do ônibus Antô
nio Lídio, se submeteu à
coleta para exame poste-

�

rior.
VOLKSWAGEN E MOTO
NETA

,

Na rua Maria Franco, coli
são entre um automóvel
Vo l k s w a g e n , placas
PH - ° 3 67, dirigido por
Ace líno Graciliano de
Quadros, -e a motoneta

Xispa, placas AA-526, de
FIo r ianópolis, conduzida
por Joaquim Rogêr�
Mattos. Em consequência
da colisão, o piloto da mo
toneta recebeu ferimentos

I leves, sendo medicado no

hospital de Caridade.
ATROPELAMENTO
'Uma menor, Nilza Marceli
no de Jesus, 14 anos, filha
de João e Ivanilde de Je
sus, recebeu ferimentos ge
neralizados, estando inter
nada no hospital Sagrada
Família, após ter sido atro

pelada, na avenida Presi
dente Kennedy, bairro

Campinas, pelo éaminhão
Mercedes Benz, placas
AW-0617, dirigido pelo
motorista Célio Francisco
Bastos, residente em Ca
nasvíeiras,

Vítimas de roubos, três pessoas compareceram na Dfrd

apresentando ,queixas sobre arrombamentos em carros e

residências.
Renato Souza, residente à rua São Vicente de Paula,
informou que depois de quebrarem o quebra-vento do seu

veículo, uma Variant, placas AA-9910, os ladrões
roubaram uma pasta marron, recibos de pagamento, além
de três coleções de livros, sendo uma do "Fichário
Internacional", uma "jóia infantil" e um "ABC Infantil". O
queixoso trabalha para Ciribenk-Editora e Livraria.

Outro que apresentou queixa foi Arlindo Raimundo,
residente no Jardim Panorama, dizendo que deu pela falta
após visita dos ladrões das seguintes peças de' roupa e

objetos: uma calça tergal, uma camisa branca, uma blusa
branca, uma máquina fotográfica, um despertador e um

relógio para senhora.

Finalmente Alce�iro Liz, residente em Barreiros;
denunciou que após despedir sua empregada, deu pela falta
dos seguintes pertences: um relógio Tecnos para senhora e
uma aliança de brilhantes. A polícia já sabe o nome da
empregada, que agora vai ser chamada para explicar.

Desentendim,ento

p,.ovoca tentativa'
de homicídio

Devido a desentendimentos, na localidade. de Aririú,
município de Palhoça, ocorreu uma tentativa de hómic idio,
sendo, vítima llfonso Furtado, residente na Lagoa da

Conceição, e autor Agenor de Tal, residente na mesma

localidade. A vítima foi internada no Hospital Sagrada
Família, e ontem à tarde transferida para o Hospital de

Caridade, onde submeteu-se a extração da bala, que a'

atingia numa das pernas.

POL(CIA IGNORA

Apenas o delegado Zech dos Anjos, de Palhoça, sabe os

detalhes da ocorrência, o' mesmo acontecendo com a

escrivã, porém o primeiro não estava na cidade, e a segunda
reside em Campinas, município de São José. Os comissários
e policiais lotados na delegacia de Palhoça, nada
informaram, dizendo que no livro de ocorrências nada
constava, e que não sabiam sequer o nome exato do
agressor, informando apenas que inquérito foi aberto, e que
Agenor de Tal se apresentou à polícia ontem pela manhã,
acompanhado de seu advogado.

,

LEIA E' DIVlJtGUE

o ESTADO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS' DE RQDAGEM DE SANTA

CATARINA, através do Escritório do Acesso de Criciúma - Içara - BR/l0l, I

comunica aos interessados que se acha aberto' a Tomada de Preços, para
fornecimento de material para base, de acordo com o Edital No. 0203.

As propostas deverão ser entregues até às 15:00 horas do dia 15 de outubro de

1973, no Escritório do Acesso de Criciuma, sito à Avenida Rui Barbosa no. 401, em
Criciuma.

Cópia' do Edital e demais esclarecimentos serão fornecidos pelo Escritório de

Criciúma, no endereço acima mencionado, no horário comercial. DER/SC., em
Criciúma 01 de outubro dI! 1973

-

. Engo. Civil Pedro Arns
Chefe do Escritório acesso Criciúma-lçara-BR/l0l

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTÀMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

ITAJAI(Sucurs�1) - A Delegacia de Pol ícia da Co�arca de
ltajaí foi informada pela Patrulha Rodoviária Federal que cinco
indivíduos após rouba-rem um Dodge Iart em Curitiba, e serem

perseguidos pelos policiais da capital paranaense teriam se refu
giado em Santa Catarina atr�vés da BR-I OI.

Todo o dispositivo policial de Itajaí foi colocado em ação, a
fim de tentar efetuar a prisão dos marginais que segundo infor
mações prestadas à pol ícia teriam assassinado um homem em

Curitiba e colocado seu corpo no porta malas do Dodge Dari.
Mais tarde soube-se que os assaltantes foram vistos na localidade
.de Armação, munic ípio de Penha, onde invadiram armados a

residência do delegado local, Arqiimedes Dauer, Um dos
familiares do policial tentou reagir, ocasião em que um dos
assaltantes detonou dois tir a s, não atingindo o alvo. Um outro
deu um pontapé no Delegado de Armção, atingindo-o na altura
da virilha, o que ocasionou hemator..a. Após dominarem o

Delegado Arquimedes Dauer e seus' familiares os assaltantes
levaram todos até a cozinha e exigiram as chaves de um Corcel"
que se encontrava na garagem. Assustados com a ameaça e vendo
que os assaltantes estavam fortemente armados, os familiares do

Delegado prontamente atenderam e estes pegaram o Opala e

fugiram. Entretanto verificando que ao lado da residência estava
um outro Chevrolet Opala placas 7021, abandonaram o Corcel e

pegaram o outro veículo.
Antes de fugir ao abandonarem o Corcel, atiraram nos pneus
furando-os, procurando assim evitar que com este ve ículo alguém
saísse no seu encalço. ,

Depois os policiais de ltajaí que estavam à caça dos assaltantes
tiveram a informação dada pela Patrulha Rodoviária Federal de
que teriam seguido rumo a cidade de Joinville. Os patrulheiros da
PRF já tinham entrado em contato com o posto de Pirabeiraba
próximo a Joinville, comunicando o fato, tendo sido realizada
uma' barreira naquela localidade da BR-IOl;"para�evitar que os

marginais passassem por ali e aprisioná-los. Entretanto eles não

passaram pelo local, flresumindo-�e que tenham procurado uma

rodovia secundária à BR-IOl.

Ainda na sequência das diligências a polícia de Itajaí soube por

_�erceiros, que um dos assaltantes foi identificado apen�s co�o'
"Zanon", residente no Balneário Camboriú, de profisão garção e

.

natural de Brusque. Os policiais continuam' realizando diligências
visando capturar os assaltantes..

LEVARAM O CARRO E SEUMOTORISTA
.

, Informações de Curitiba revelam que o Dodge-Dart utilizado
pelos assaltantes pode ser o de placas AIG-7021, roubado na

praça Espanha nesta capital, onde estava estacionado, e tendo no
seu interior Paulo Euclides. A Pol ícia paranaense não possui
qualquer pista sobre Paulo Euclides, acreditando que ele esteja
ferido, ou mesmo morto, pois os assaltantes que levaram seu
�carro, quando do assalto chegaram dando tiros. Um dos
assaltantes foi descrito como um rapaz cabeludo, alto, loiro,
trajando uma japona marron.

.
.

A única diferença entre o assalto e o sequestro de Curitiba e os

assaltantes de Armação da Penha, é que o primeiro tinha dois
autores, e este último era constituído por cinco. Pro'ável que os

restantes companheiros tenham sido apanhados mais tarde, na

periferia de Curitiba.
'.'

DADOSDO OPALA

A Polícia de ltajaí forneceu os dados do Opala, roubado
pelos três assaltantes em Armação. O veículo com placas Penha,
PE-0060, pertence a Martii, Kunde, proprietário da casa onde
aconteceu a agressão ao dei e gado Arquimedes Dauer. Todos os

três assaltantes estavam armados, e manifestavam intensões de
usar suas armas, caso encontrassem resistência.

ASSALTANTES PRE'SOS

Ao final da tarde de· ontem foram presos no Balneário
Camboriú .três assaltantes que' conduziam um automóvel marca

Ford-Galaxie, placas AE-13I3 de Curitiba. Qs detid9� foram.
levados à Delegacia de Itajaí, onde confessaram que o veículo
fora roubado na noite de domingo para segunda-feira em

Curitiba-Os três detidos têm seus nomes mantidos em sigilo, pois·
a pol ícia acredita que sejam autores de outros roubos na cidade,'
a1im do assalto terça-feira de madrugada numa mercearia no

bairro São João. Agentes da Delegacia de Homicídios de Curitiba

chegaram também a Itaja i, e vêm no encalço dos autores do
sequestro do motorista do Dodge-Dart.

.

Preso traficante

IIAJA f (Da Sucursal) - Quando efetuava ronda pelá cidade

acompanhado de dois policiais, o Comissário Aurino, da Delega
cia da Comarca, notou um automóvel Opala placas PA-1573 de

Paranaguá=Paruná, com duas mulheres e dois homens, em atitu
des suspeitas. O vc ículo foi perseguido pela polícia c mandado

parar na rua \\'úi(.ma� Cordoni, 46, no Beco do Chumbcro ,

'Bàirro São Jcãc , cn. frente à casa de José Russi , conhecido gatu
no c rnaccnhc.rc Jé,!T! várias passagens pela Delegacia de Pol ícia
da Comarca. O Comiss.ino e os outros policiais fizeram uma

revista ne automóvel e nada de anormal encontraram. Em segui
da foi feita ;;mà revista na casa de José Russi, também conhecido
como 2,(".L�í'·ll(1, de propriedade de sua mãe Waldemira R\lssi, com,
<6 alios ,'c idade, propnctúria de um bar e já processada pela
polícia por cume uc receptação.

Quando o comissário c bs policiais entraram na 'residência, José
Russi recebeu-os armado com um revólver que falhou ao ser

detonado. Depois o marginal, conseguiu evadir-se, e a polícia ini-
íciou revista na casa uc sua mâc. Logo ria xala , em um cinzeiro, foi
encontrado um parango de maconha 'o c trás de um sofá' aproxi
madamente 200 gramas da erva. Num uuarto que estava trancado

'

c que foi arrombado, a pol ícia encontrou vários vidros de psico
tropicos entre os quais Gardcnal, Ak incton, Laxis, Organcuro
Cerebral e Tripchdol ,

AVISO

o Departamento de Estradas de Rcdaqern do Estado de Santa Catarina (DE RSC), comunica
aos interessados que se acha aberta Cüncorrência - Edital no. 26 n3, para execução dos servicos
de Terraplenagem, pavimentação asfáltica e Obras cornplernentares nas rodovias SC-32180 no

trecho Jaraguádo Sul = Guaramirim -BR·101. '

As propostas deverão ser entregues até às 15,00 (quinze) horas do dia 6 de. novembro de
1.973, no Protocolo Geral do DERSC, localizado no 10. andar do Edifício das Diretorias em

FI�rianópol is.
Cópia do referido edital assim como todos os esclarecimentos necessários serão ob ridos ii

partir do dia 8/1 O n3 no endereço acima mencionado.

DE RSC., em Florianópolis, 28 de setembro de 1.973. ."

Engo. Ovil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o Departamento de Estradas de Rodagem dO.Estado de Santa Catarina (DERSC), comunica

aos' interessados que se acha aberta .Concorrência - Edital no. 27 n3, para a execução dos

serviços de Terraplena'gem, pavimentação asfáltica e obras complementares dos seguintes tre-

chos ro'doviários:,-
.

Lote 1: SC-23 trecho Caçador-Lebon Régis com aproximadamente 38Km.
Lote 2: SC-43 trecho Videira-Fraiburgo com aproximadamente 30Km.
Lote 3: SC-'72 trecho Fralburgo- Lebon Régis com aproximadamente 29Km,
As pr-0postas deverão ser entregues até às 15,00 (quinze) horas do dia 7 de novembro de

1973, no Protocolo Geral do DERSC, localizado no 70. andar do Ediffcio das Diretori�s em

Florianópolis. .

Cópia. do refe'rido ed ital assim como todos os esclarecimentos necessários serão o btidos a

partir do dia 8/1 O n3 ri::> endereço acima mencionado.

DERSC., em Florianópo'lis, 28 de setembrp de 1.973.
'

Engo. Civil E:rnani Abreu Santa Ritta
qiretor Geral do DERSC.

Também foram apreendidos rum revólver Cararnuru calibre 32,
cspingurdu de pressão, litro dS_whisky, um de Roon, uma máqui
na fo!(:gdfica Iash ica, relógio Sciko, calça Lce Americana, 25
discos, sementes de maconha, uma balança pcquena para pesar a

maconha , uni estojo de agulha Lídiade injeção c outros objetos.
Na ccnfi,,;yo o motorista do Opala e a mulher que ele estava

acornparhando conseguiram evadir-se tornando rumo .ignorado,
supoudo-s., que seja truficantc ele Puranaguá que vinha a ltajaí
,Jc';;" ncg(;Cidf d erva. A polfc ia de ItajaÍ entrou cm. cantata com

as autoruludcs policiais, do Paraná solicitando colaboração para a

prisão elo demento, que poderá ser importante para a elucidação
da Vl"lld,: da maconha, que caria vez mais vem aumentando. En

quanto Jo,': Russi também fugia, a polícia efetuava o auto de
prisiio np. r.agfi:.ntc de sua mãe V:1ldemira (Valda' Kl:.ssi.

I')

Agressor recolhido

.. I',

ITAJAI (Sucursal) - Continua preso na cadeia da
Delegacia de Polícia da Comarca de Itajaí, .T0sé d::! Silva,
33 anos, motorista de caminhão. residente;} rIJa Cardeal·
Pacelb, Distrito de Boa Vista; �m )oinvill�. Na quarta
feira à tard,:" quando efetuava serviço de d'!sc:uga no

hipumercado Vitória, seu caminhão bateu CO'1tra um

automóvel d\l propriedade de Olavo Otá-'io de Souza.
Houve uma pequena discussão, intervindo ainda alguns
funcionarios daquela casa comercial, entre os quais
Arnoldo Leopoldo Zihlermann. NJ. disc'ussão, José da
Silva, que havia sido' empurrado, deu um soco em

Arnoldo, o que fez com que ,;:!us companheiros de
trabalho ficassem revoltados e passassem alguns a agredir
o motorista José da Silva. Este foi até a cabine de seu
caminhão e, empunhandQ um revólver calibre 22 passou'
a correr atrás de todos que ali estavam, detonando um
tiro que atingiu Adernar João Vieira, também funcioná
rio do hipermercado Vitória: ,A bala feriu a vítima na

áltura. do pulmão pelas costas, causando ferimentos
graves e levando-a a internamento no Hospital Marietà
Konder Bornhausen. O fato foi comunicado à Policia e

José da Silva foi preso ,mome'ntos mais tarde e levado à
Delegacia, onde está recolhido ao xadrez. Continuam
sendo ouvidas as testemunhas do ca�o. 1
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sporte
A 11a. rodada do Campeonato
Nacional será iniciada hoje, com 17

partidas. Entre os grandes, o
Fluminense é o que se encontra em

. maiores dificuldades, pois não conta

com vários titulares e joga
contra o difícil América no

Mineirão. O Flamengo recebe o

Náutico e Zagalo acha que o

jogo será fácil, pois no Mara-
canã o time tem o apoio da "galera",
que sempre pr.estigia o mengo.

------------An1adorhrno'----------��

Cerroecnato Romeu responde à Soncini
e diz que JASC seroo de Slumenau/

Nacional Ocupando uma posição privilegiada, penta-campeão
dos Jogos Abertos de Santa Catarina, nem por isso
Blumensu tem facilitado na preparação de suas seleções
para os próximos JASC, que serão realizados no próximo
mes, em São Bento do Sul.

Blumenau vai participar de todas as modalidades

esportivas e para tanto a Comissão Municipal de Esportes
daquela cidade está apoiando, como sempre, os atletas
que compõem as equipes, com treinamentos. intensivos e

diários.
Todas as noites, em vários pontos da cidade, a CME

reúne um grande número de atletas que treinam até altas
horas da noite, numa integração efetiva, muito peculiar
do povo e autoridades esportivas de Blumenau, sempre
preocupados de uma forma ou de outra com a difusão
do amadorismo catarinense.

Componentes da CME estão conscientizados de que
em Blumenau "se faz o mais sadio e eficiente esporte
amador do Estado, face ao interesse do Chefe do
Executívo Municipal e da comunidade blumenauense,
que prestigiam e apoiam as competições realizadas seja
qual for a modalidade. Por este motivo estamos

confiantes em mais uma vitória de Blumenau nos JASC,
só que desta vez será por diferença pequena, em vista da

evolução dos demais municípios", afirma Romeu Jaehrig
- vice-presidente da Comissão, que faz uma previsão das

possibilidades de sua delegação por modalidade.
MODALIDADES
O atletismo feminino, campeão do ano passado, este

ano encontra-se desfalcado, em virtude de ter perdido
três atletas medalhas de ouro e por este motivo não deve
vencer. No xadrez Blumenau ainda está muito fraco, pois
este esporte a pouco começou a ser difundido na cidade
e participará só com o objetivo de competir. o punhobol
de Blumenau é um dos melhores do Estado e por ser um'
esporte praticado com muita evidência, deve decidir com
Joinvílle. O voleibol feminino treina e compete durante
todo o ano. Blumenau, que divide com Brusque a

,

hegemonia do voleibol catarínense, tem realizado vários

jogos amistosos o que tem trazido muita experiência às

moças. A maioria das atletas faz parte da seleção
catarinense, que esteve no Brasileiro de Vitória do

Espírito Santo. Para Valmor Buss, treinador da equipe e

da seleção, as finais dos JASC devem ser entre Blumenau
e Brusque, .No ano passado Blumenau foi o melhor no
vôlei masculino. Além de manter uma equipe de várias

temporadas, o técnico Nelson Buzarello conta também
com um bom banco de 'reservas. Os jogadores jogam
juntos há muito tempo. Todavia, a equipe não tem

treinado como deveria por problemas particulares dos

jogadores. Os atletas são a base do Vasto Verde,
campeão desta temporada e por isso mesmo deverá
vencer a competição. Nelson Buzarello está confiante no

basquete, alegando que a equipe atravessa uma fase

espetacular. Contando com um bom banco, o-que não

aconteceu nos anos anteriores, os reservas estão em

condições de entrar a qualquer momento sem alterar o
rendimento da equipe, que tem por base 1,93 altura e é

tri-campeã dos JASC. Treinando há somente 50 dias, o
futebol de salão-apresenta este ano uma equipe diferente
e a convocação foi feita à base de jogadores do SESI.
Treina três vezes por semana e tem chance de chegar à
classificação .. No ciclismo, Blumenau, Florianópolis .e

Joinville dever-ao chegar juntos, e a diferença do

primeiro colocado não será superior a 50 metros, pois
todos os municípios estão muito bem preparados. No
atletismo' masculino só a fatalidade tirará o, título de

Blumenau, que conta com a presença de José Maria
Nunes. A modalidade será decidida entre Joinville,
Florianópolis e Blumenau.

com o rendimento do América na par
tida e depois por não ter havido ne

nhuma contusão. Ü' CEUB ficará mui
to tempo sem o jogador Marco Anto

nio, que sofreu fratura do peroneo no

jogo com o Nacional. O CEUB vai de

Rogério; Oldair, Pedro, Edvaldo e

Rildo; Jair, Alencar e Xisté; Fernandi
nho, Jair e Cláudio. O América com

Wanderlei; Cabrita, Alex, Mareco e

Álvaro; Ivo e Tadeu; Expedito, Edu,
Sérgio Lima e Mauro.

jara; Mário Braga, Scala, Emídio e

Cosme; Ivan, Mansinho e Nunes;
Almir, Santa C[\lZ, Elcio e Careca. A

Portuguesa com Zecão; Raimundo,
Pescuma, Calegarí e.Izidoro; Badeco e

Basílio; Xaxá, Tatá, Cabinho e Wilsi
nho.

,CAMPINAS

Para o jogo no Estádio Brinco de
Ouro contra o, Botafogo, o técnico Zé

Duarte promoverá a volta do meio

campo Flamarion ao time do Guarani,
e vai alertar aos atletas para que não

ocorra de novo o que aconteceu do

mingo, quando o time vencia e acabou

cedendo o empate. O Botafogo, líder
da competição, não está com proble
mas mas o técnico deve substituir Nil

son por Ferreti para faturar o Guarani.
O Guarani de Tobias; Wilson, Amaral,
Alberto e BezerrajFlamaríon e Alfre- Para o jogo na Fonte Nova, o técni

do; Dilson, Lola, Washington e Mingo co Evaristo deve manter o mesmo time

tem um páreo duro contra o Botafogo do Bahia que jogou domingo, porque
de Wendel; Miranda, Brito, Nilson Romero, bastante cotado para voltar a

Andrade e Marinho; Carbone e Carlos equipe, sentiu uma dor na coxa e fica

Roberto; Zequinha, Fischer, Nilson e
rá de fora. O Coríntians, adversário

Galdino. dos baianos, é- uma incógnita, pois
_______________

Yustrich barrou Adãozinho e Roberto,
motivo de insatisfação entre os joga
dores. O Bahia joga com Buticce; Ubal
do., Washington, Roberto e Juca; Baia
co e Fito; Tirson, Douglas, Everaldo e

Chiquinho. O Coríntians com Arman

do, Zé Maria, Laércio, Vagner e W1ad

mir; Tião e Rivelino; Paulo Borges,
Lance, Vaguinho e Marco Antônio.

GUA�AeARA

O Flamengo recebe a visita do Náu
tico no Maracanã, com técnico Zagalo
pensando em ganhar essa partida e a

seguinte, contra o Palmeiras, domingo,
somando mais quatro pontos aos três '

conseguidos no nordeste e dando,
assim, maior tranquilidade à equipe
sobre a classificação.'O Flamengo com

Renato; Aloísio, Chiquinho, Fred e

Rodrigues Neto; Líminha e Mansinho;
Zico, Doval, Dario e Paulo Cesar. O
Náutico com Luiz Fernando; Borges,
Miro, Sidcley e Francklin; Divino e

Vasconcelos; Betinho (Dedeo),
Adilson, Paraguaio e Jorge Mendonça.

SALVADOR

Para Romeu, Blumenau faz um trabalho consciente

O técnico do Vasco prometeu um

futebol mais objetivo na partida contra
o Santa Cruz, no Istádio do Arruda,
em Recife. Mario Travaglini dará or

dens para Ademir jogar mais perto de

Roberto, a fím deque realizem tabe

las, e instruirá Alfinete para que avan

ce mais. O Santa Cruz joga.com Gilber

to; Gena, Rivaldo, Brito e Botinha; Zé
Maria, Luciano e Givanildo; Wilton,
Ramon e Santana. O Vasco joga com

Andrada; Paulo Cesar, René, Moisés e

Alfinete; Mcir e ZanatajJorgínho, Ro
. berto; Ademir e Luiz Carlos.

LOCAIS DE TREINOS
O basquete e o vôlei estão sendo preparados no.

Ginásio do Vasto Verde; o' futebol de salão, a natação e

saltos ornamentais estão sendo treinados nas diversas
quadras e piscinas dos clubes de Blumenau; o' atletismo
no Amazonas; ottênis de campo no Tabajara Tênis Clube
e Bela Vista; o tiro no Clube Blumenau de Caça e Tiro; o
tênis de mesa na PROEB; o ciclismo no Amazonas e o

bolão está sendo treinado individualmente em diversos
clubes.

LAURO SONCINI
Para o vice-presidente da CME de Blumenau, Lauro

Sonciní, presidente da CME de Florianópolis, "é

cascateiro, incoerente e tem como objetivo empanar o

trabalho sadio que Blumenau faz pelo esporte amadorde
Santa Catarina. Soncini mexe com a opinião pública,
querendo jogá-la contra nós, com coisas que não são

verdadeiras. 'Tanto Zé Maria" quanto Jorge Luiz -

fundistas que pertenciain ao I.E.E. e que agora se

encontram trabalhando em Blumenau - têm condições
de participar dos JASC por Blumenau. A CME tem cinco

documentos que provam a liberação ,dos atletas".
- Quanto a importação de atletas de outros Estados,

isso é ótimo para o amadorismo de Santa Catarina. Isso é
coisa normal e os Estados brasileiros, em sua maioria,
agem desta forma, o que tem trazido resultados

puramente benéficos. São Bento do Sul, por exemplo,
este ano vai apresentar uma equipe totalmente formada

por atletas de fora. Volto a afirmar que isso é ótimo e

que virão para fortalecer os nossos municípios. Se
Blumenau quisesse trazer seus ex-atletas, que se

encontram em diversas cidades brasileiras, ganharíamos
muitas medalhas mais. Mas isto não vai acontecer pois
ainda não estamos precisando. O nosso objetivo é
exclusivamente vencer mais uma vez os JASC e, parti
tanto, estamos preparando 300 pessoas., Se Blumenau .

perder, - é porque os demais municípios melhoraram, e

isso é bom para Santa Catarina - conclui Romeu

Jaehríg.

ARACAJÚ

Sergipe e Santos jogam no Estádio
Lourival Batista, tentl"o o técnico Ro
berto Menezes arr.nciado a volta de Zé
Raimundo ao time, no lugar de Wellin

gton. Os jogadores prometeram maior

empenho e acham que não será surpre
sa uma vitória sobre .0 time de Pelé. O
técnico Pepe afirma que o Santos será'
um dos fínalistas do Campeonato Na

cional, "pois o time está jogando
muito bem". O Sergipe de Carioca;
Santa, Zé Raimundo, João Carlos e

Casca; Osmarino, Cipó e Marcílíoj Pau-

linho, Lelé e Leal, espera vencer o San
tos de Cejas; Hermes, Marinho, Viceri-'
te e Zé Carlos; Clodoaldo e Leo; Mazi
nho, Euzébio, Pelé e Edu.

BELO HORIZONTE

,

América Mjneiro e Fluminense jo
gam no Estádio Minas Gerais e Duque
já anunciou que mudará todo o esque
ma de jogo da equipe por causa da

________________ ausência de Manfrini, sem bola, pelo
menos 40 dias, e de Adilson, expulso
na última partida. Para as posições es

tão escalados Rubens e Zé Carlos, res
pectivamente. O América joga com Ne

gro; Luiz Carlos, Wander, Luiz Alberto
e Cláudio; Pedro Omar e Juca Shaw;
Netinho, Cândido, Édson e Tião. O
Fluminense com Felix; Toninha,
Márcio, Assis e Zé Maria; Carlos Alber
to e Cleber; Rubens, Zé Carlos, Dioní
sio e Lula: .. " •.

TEREZINA

Para o jogo contra- o Coritiba, em

Belém o ténico Moacir Bueno manterá
a escalação do Tiradentes, apesar da
derrota de domingo, que significou,

. também a perda da invencibilidade

para o Figueirense. O Coritiba tem a
,

volta de Cláudio à equipe, com o retor
no .de Dreyer ao meio-campo. O Tira-

.

dentes de Tainha; Marinho, Ivan, Mu-
rilo e Tinteiro; Gerson, .heI e Lima;
Carlos Alberto, Caio e Derivaldo espe
ta vencer o Coritiba de Jairo; Orlando,
Shavala, Cláudio e Nilo; 'Dreyer e Ri
dalgo (Dito Cola); Tião Abatiá, Bráu
lia, Paquito e Aladim.

MACEIÓ

Gilmar jogando desde o início no

meio campo e Bié no lugar-de Carli

nhos, no ataque, são as alterações do

Brasil para o jogo contra o Esporte, no
'Estádio Rei Pelé, quando o time de
Wilson Santos tentará a reabilitação da
derrota de 3 x O contra o Coríntians.
O baiano Ginamute França é o juiz e o

Brasil joga com Vermelho; Haroldo, Zé
'Carlos, Major e Altair; Tadeu, Gilmar e
Sarão; Orlandino, Mica e Bié. O Espor
te com Tião; Marcos, Cidão, Lula e

Grilo; Drailton, Rubem Salim e

Odilo�; Bdmílson, Ditinho e Ivanildo.

VITÓRIA

O técnico Paulo Gonçalves, em

Goiás, só tem uma dúvida para escalar
o time que enfrenta 'a Desportiva Fer-
roviária: O zagueiro Macalé, com'uma
contusão no joelho. Já o técnico Sarei-

O Fortaleza joga no Estádio Presi- nelli admite escalar o goleiro reserva

.

-dente Vargas com o Internacional uma Edalmo, �orque a dir�toria a�mn� q�e
partida que vem despertando o interes- a Desportl�a te� sofndo gols incnveis.

se da torcida local por causa do bom ,.
A Desportlva_J�ga com George; .Ma_r

resultado conseguido lo time cearen- cos, Ed�ar, Al�u e Nelson Souza,.Wil-
d

.

pe
G

. son Pereira, Baiano e Wandro; Eliseo,
'se, ommgo, contra o uararu em

Zézinh D O G
.,

Amauri
Campinas. O Fortaleza joga desfalcado

T �l aMe al�o'(H' rt°l)as cAlam daun;,

do titul Qu
. ,

Zé C 1 O ne , ac e e z, exan re e
s I ares eiroz e ar os.

Clã di M inha T' UI'
juiz será Murilo Santiago e as equipes "

au l�; .

at e. urra; isses,

jogarão assim: O Fortaleza com Luli-
' Paghetti, Lincoln e ReIS.

nha; Louro, Pedro, Basílio, Wilson e

Bauer; Chinezinho, Iris e Hamilton

.Melo; Hamilton Rocha, Marciano e .

Plínio. O Inter com Rafael; Édson Ma

dureíra; Hgueroa, Pontes e Vacaria;
Paulo César e Dorinho; Valdomiro,
Claudomiro e Escurinho.

•

F,OR'fALEZA

CAMPO GRANDE

Para o jogo no Estádio Pedro Pe

drossian, contra o Grêmio, o técnico
do Comercial anunciou que armou um

esquema ofensivo, porque jogando em

casa o time tem obrigação de vencer, o

que não ocorre há três partidas. O
Grêmio deverá atuar com a mesma

equipe e Everaldo continuará de fora.
O Comercial de Careca; Bira, Moraes,
Dias e Henrique Pereira; Gonçalves e

Ivo Sodré; Copeu, Gil, Adãozínho e

Gole, tem uma parada difícil contra o

Grêmio de Picasso; Cláudio, Ancheta,
Renato e Jorge Tabajara; Carlos
Alberto e Humberto Ramos; €arli
nhos, Mazínho, Tarcísio e Loivo.

Newton Cesa, Viegas
comanda o escrete da' VerdadeCURITIBA

O técnico Francisco Sarno deve fa-
zer três alterações no time do Atlético

Paranaense, paro jogo contra o Rio Ne

gro, no Estádio Belford Duarte, em

Curitiba. Lourival e Sérgio Lopes for
marão o meio-campo, enquanto Buião
será o substituto de Sidney. O Rio Ne

gro chegou a capital paranaense escala
do com Borrachinha; Antonio Piola;
Zé Carlos, Casemiro e Almir; Denilson
e Zezinho; Jorge Cuica, Nilson, Toni
nha e Orange. O Atlético com

Nascimento; Wanderley, Di, Alfredo e

Ladinho; Caio, Didi Duarte e Torino;
Sidney, Bene e Taquito.

'SÃO LUIZ

Além do lateral! Forlan, que não

chegou com a delegação, o São Paulo
está ameaçado de não contar com o

atacante Zé Carlos para a partida con

tra o Moto Clube. O Zagueiro Édson
entra no lugar de Forlan, quanto a Zé
Carlos o. técnico Poy ainda não se defi
niu. O Moto joga com Nei; Sérgio, Ne
guinho, Laudenir e Claudiomiro; Gojo
ba e Alves; Robertinho, Nelson,
Marcos e Iarío. O São Paulo com Sér
gio; Édson, Mário, Arlindo e Gilberto;

,

Chicão e Pedro Rocha; Terto, Zé Car
los, Mirandinha e Piau.

BELéM

O time do Paissandu ficou mais ani
mado para o jogo contra o Cruzeiro,
com a torcida prestigiando a equipe
dos últimos insucessos no Campeonato
Nacional. O Cruzeiro tem os desfal

ques de Wanderlei, expulso contra o

Fluminense, e Roberto Batata com dis

tenção na coxa. O Paissandu joga com
Reginaldo, Roberto, China, Ulisses e

Diogo; Edinho e Chiquinho; Moreira,
Jair Bala, Ivair e Cabecinha. O Cruzei
ro com Hélio (Raul); Nelinho, Perfu
mo, Darci Menezes e Pedro Paulo;
Piazz� e Zé Carlos; Eduardo, Leivinha,
Dirceu Lopes e lrirzinho.

NATAL

Ó técnico Leônidas, do �érica, só
tem uma dúvida para o jogo no Está

dio Presidente Castelo 'Branco, em,

Natal com a Portuguesa, pois o lateral
esquerdo Cosme mostrou não estar

ainda na melhor de sua forma física.
Na Portuguesa, Cardoso, com grave
contusão será substituído por Raimun
do na zaga. O América joga com Ubira-

BRASíLIA

O técnico Amaro mandará a campo,
contra o CEUB, o mesmo time que
empatou domingo em Porto Alegre,
primeiro porque ficou muito satisfeito

Rádio Jornal
A' Verdade

Jornal
O EstadoBOUTIOUE ,

VALERIA'
GINÁSIO DE FÁTIMA

A Direção do Ginásio Nossa Senhora de

Fátima - Estreito, comunica que se encon

tram abertas as matrículas para ,o Curso Bási

co, contando ainda com algumas vagas.

Comunica também que está sendo elabora

do o processo para a implantação do II grau
no estabelecimento para 1974.

A DIREÇÃO

Nesta quarta fique ligado na Equipe
Figueirense x Nacional

ABERTURA: Murilo José - NARRAÇÃO: Adilson Sanches
COMENTÁRIOS:Brígido Silva-REPORTAGENS: Miguel Livramento
eCarlos Alberto Campos - QG. INfORMATIVO: Rogério Antônio
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Novidades em brinquedos ,criativos.
infantis e enxovais para recém-nascidos.

RUA SALDANHA MARINHO, 1- ESQUINA Cf
TI RADENTES.
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pois Toques
Dente de coelh o

Assim não-dá. Agora, segundo noticias de Lages, é o
Inter que abandona o barco, saindo campeonato esta
dual. numa atitude envolta em mistério e confusão.
Tem Giuliari, Avai e Figueirense na jogada, num enre-

.do atrapalhado, sem começo nem fim.
O Inter diz que Giultart é culpado de toda confusão.

O presidente da FCF, de acordo com informações de

Lages, passa a bola para o Figueirense; que a chuta para
-longe, dizendo que nada tem a ver com o assunto o

que, aliás, é bastante razoável. O Avai apenas argumen
ta que não sabe de nada, que não foi consultado; etc ..

O importante em' tudo isso, é que Nilson Campos,
vice-presidente do Inter, passou dois dias em Florianó
polis, na semana passada, conversando com Giuliari so
bre assuntos do campeonato estadual, inclusive este

jogo Avaí x Internacional, supostamente marcado para
hoje em Lages. Tem "dente de coelho" nesta história.
E como tem.

***

Duas vitórias, quatro empates, quatro derrotas, oito
pontos ganhos, doze perdidos, sete gols pró, dez con

tra, saldo negativo. de trésso resultado da campanha do
Figueirense no ca mpeonato nacional nas dez primeiras
rodadas disputadas.

'

Hoje, contra o Nacional, uma boa oportunidade pa
ra o time alterar bastante sua posição na tabela. De
vigésimo sétimo colocado pode subir alguns pontos e

ficar acima (como já está) e muito perto de grandes
clubes brasileiros.

O Nacional só pérdeu uma - para o Coritiba, em

Manaus - e tecnicamente está em nível um pouco su

perior ao Tiradentes, também estreante em nacional,
mas que tinha jogado fora de casa apenas uma vez

quando aqui esteve.
Se o Figueirense, mais uma vez conseguir superar

algumas sérias deficiências, motivadas por lesões e joga
dores sem contrato, talvez a terceira vitória consecutiva

I possa surgir até com facilidade.
.

Mário Medaglia

NOTA DO SERVICO DE RElAÇOES
PÚBLICAS DO FIGUEIRENSE F.C.

O Serviço de Relações Públicas do Figueirense Fu-

tebol aube informa que: I

A Tribuna de Honra do Estádio Oríando Scarpelli
é privativa das seguintes autoridades:
(1) - Governador do Estado

(2) - Vice-Governador do Estado
(3) - Presidente da Assembléia Legislativa
(4) - Presjdente do Tribunal de Justiça
(5) - Magnífico Reitor da Universidade Federal de S.C.

(6) - Presidente do Tribunal de Contas

(7) - Comandante do Grupamento Leste Catai'inense
(8) - Comandante do 50. Distrito Naval

(9) - Comandante da Base Aérea de Fpolis
(10) - Prefeito Municipal
(11) - Presidente da Câmará de Vereadores

(12) - Diretoria da C.B.D.

(13) - Presidente do C.R.D.

(14) - Presidente da F.C. F.

(15) - Presidente do F.F.C.

(16) - Presidente do Clube Visitante

Outrossim esclarece que o Clube possui Cadeiras
reservadas para as autoridades esportivas, bem como

convidados especiais e demais autoridades no Setor 1

das Cadeiras Perpétuàs.
Os interessados serão atendidos noPortão Monu

mental pelo Serviço de Relações Públicas e encami

nhados ao local respectivo.
Florianópolis. 10. de Outubro de 1973.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllP'1 & elA.
aeesadcconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6620 - 6368

A Diretoria da Associação dos Cronistas Esportivos de

Santa Catarina, reunida em 01 /"(Jn3, na càsa dos Jornalistas,
resolveu suspender o associado Rodolfo Sestrern, da Rádio

Clube de Blumenau, por 30 dias, em face de ter infringido.
disposições estatutárlas da entidade.

Considerou improcedentes as crítir.as recebidas' em'
decorrência de ter baixado resolução em 20 f.Sn3, adotando
o sistema de:�od (ziq para a cessão de cabines às emissoras que
vêm dando cobertura aos jogos do, Campeonato Nacional,
realizados no Estádio Orlando Scarpelli.

Não tendo, portanto, agido arbitrária ou

discrlcionarlamente, mas em favor de critérios estabelecidos
de forma justa e equânime.

A Rádio Cube de Bh.�menau, a qual está vinculado o

nosso associado, não foi atingida pela medida, estando, em
pleno gozo de suas franquias junto à Associação dos Cronistas

Esportivos de Santa Catarina.
Muito embora, os estatutos 'lhe 'permitissem eliminar do

'quadro associativo o referido profissional, consoante o

estabelecido em seu Cap(tulo V - Das Penalidades - art. 12,
'

a Diretoria houve por bem ser condescendente aplicando-lhe
tão somente o art. 13, e seu parágrafo único.

E não poderia ser de outra forma quando tais acertivas

repercutem em d.escrédito de sua presidência, demais

membros da Diretoria e de toda l.ima classe, que tem por

ob jet ivo o prestig iamento de desporto barriga :verde.
F !orinnópol is, 01 ! outubro de 1973

Lauro Sanc:ini
Presidente

- NOTA Of.ICIAl -

Figueirense x Nacional

Hoje, às 21 horas, no Orlando Scarpelli, o Figueirense de Nielsen; Marinho,
Jailson, Dagoberto e Carlos Roberto; Adailton,

Fred e Moacir; Severo, Marcão e Neilor, contra o Nacional de Procópio;
Luís Alberto, Tião, Eurico, e Lúcio;

Jorginho e Toinho; Dirceu, Marcos, China (Serginho) e Reis. Arbitragem
do gaúcho Jeferson de Freitas, com Gilberto Nahas e Alvir Rensi.

Com Moacir, o mesmo dos últimos jogos, para azar de Land, que estava escalado

Moacir não foi julgado. Menos um

problema, parao técnico resolver
Com os advogados Paulo Perry e Paula

Ribeiro, 'conseguindo na noite de ontem

transferir o julgamento de Moacir, expulso
na partida contra o Cruzeiro e sujeito a pe
gar uma pena de seis meses a dois anos,

pois está incluso no artigo 110, (agressão
ao árbitro) Antoninho não será mais obri

gado a alterar o sistema tático da equipe.
Era pensamento do treinador (antes do

adiamento), jogar com Land na ponta es

querda e Severo na direita. Dois .ponteiros
que atuam abertos, bem ao contrário do

gosto de Antoninho: "Sem Caco e Moacir,
que será julgado, não tenho mais ninguém,
e serei o brigado por força das círcunstân
cias jogar com Severo e Land bem abertos e

Neilor voltando para buscar jogo. Isto pra
mim não dãi pé, pois nem na seleção brasi
leira, que fez um teste nesta última excur-

são funcionou. E olha que os ponteiros
eram o Valdomiro e Edu, considerados os

melhores do Brasil na posição."

Mas, como o problema-Moacir está re

solvido, o Figueirense para o jogo de hoje,
com excessão apenas de Célio e Noroel, jo
gará com o mesmo time que derrotou o

Tiradentes no domingo. Nielsen por reveza
mento será o goleiro e Carlos Roberto atua-

, ,

rá na lateral esquerda, já que Noroel ainda
não renovou contrato.

Ontem pela manhã, devido o campo mo

lhado, Antoninho não pode realizar treino
tático como estava programado. Os jogado
res foram apenas massageados e retornaram

para a concentração em Canasvieiras. Além
do time titular, o treinador levou Célio,'
Abel, Casagrande, Almir, Land, Luiz Ever
ton e Caco; que irá intensificar o tratamen
to.

Antoninho não tem medo do Nacional,
mas o respeita muito: "Os grandes dizem
que o Nacional é um adversário difícil,
quanto mais o Figueirense. O Nacional tem
um treinador muito bom, o Barbatana, que
conhece futebol à fundo.

Respeito muito esse time, sei anteci

padamente que não será um adversário fá-
\

cil, bem ao contrário, muito difícil. A últi
ma vez que vi este time jogar, faz uns dois
anos. Naquela época, em que não participa
vam do Nacional, eles tinham uma equipe
muito boa. Agora que contrataram uma

porção de gente, nem se fala. Não é à toa

que eles estão com uma boa campanha. Vai
ser uma partida muito difícil,mas acredito

na vitória, pois o time desencabulou depois
do jogo contra o Fluminense."

,"Estar.; pensando
na galera do-.A'vai"

disputar'o nacional deste ano

ele não esperava. "É muito
simples, pois o Avai está dispu
tando o estadual, e nós só pen
samos em ser campeão esta
dual. O Avai não' nos empres
tará, podem ficar certos disso
e depois, quando a gente for

para as finais, nós vamos estar
do lado de lá ou aqui no

Avaí? Is to tem Que ser bem

explicado e se for verdade não
vou esquecer do meu primeiro
clube."

Como Zenon, Tonínho

pensou na valorização, nas

oportunidades e no contrato
com o Figueirense. Também
na possibilidade de ser aprovei-

- Quem falou que eu vou para
o Figueirense? E o Avai? Cer
to mesmo?

Toninh o ficou surpreso
quando lhe comunicaram o in
teresse do Figueirense no seu

concurso.

"Se acontecer a ida da gente
para o Figueirense, que a torci
da do Avai compreenda nossa

situação ê se entrar na equipe,
cada gol que fizer estarei pen
sande na "galera" do Avai.
V'lU procurar dar alegria para
ela e para toda a torcida catari
nense.

"

Toninho acha boa idéia
'pois assim poderá se valorizav
mais e esta oportunidade de

Toninha fico: I surpresc

'tado. "Eles têm 4 ou 5 pontas
de lança e pelos poucos jogos
que assisti deu para notar que
o ataque deles está bem, tanto
com o Tião Marino como com

o Marcão."

"Se for para 9c;Jnhar
- .

o mesmo, 'nao sa.o
Sentado na s&l� de aula do

IEE. onde cursa o primeiro
áno do I! grau, Zenon não

acreditava muito na história de

disputar o racional pelo Fi

gueirense. "Eu fiquei sabendo,
"

pois o Dr. Valter Barros me

contou do interesse dá Figuei
rense em mim e no Toninho.
Acho que é manchete de vo

cês. É grupo. Màs se for verda�
de estou aí. Vou para" Figuei
rense se o Avai deixar e tam
bém dependendo das condi

.ções. Se for nara ganhar a mes

'ma coisa qu-e ganno no Avai eu

fico, mesmo com o atraso do

pagamento. Vamos conversar,

vamos falar e depois então de

chegarmos a uma conclusão e

o Dr. Fernando liberar, pode
ficar certo que vou brigar pela
posição."

Zenon achou estranho que

justamente quando surgiu o in

teresse do Flamengo no seu

concurso é que o Figueirense
, pensa em contratá-lo. "A coisa

que eu mais gostaria era dispu
tar o nacional e se a oportuni
dade surgiu' estarei disposto a

.trabaihar sério e ganhar uma

posição, em qualquer time.

SOIl profissional e não posso

esquecer."
Seu contrato com o Avai

zenon sonha com o nacional

vai até junho de 74 e até lá
está preso ao Avai. "Em janei
ro faz um ano 'e não posso es

quecer o título estadual deste
ano, pois acredito que ele vai
ficar com o Avai."

Inter abandonou campeonato
Toda esta confusão, no entanto, será esclare

cida somente hoje, quando Alfredo Munhoz
chegar em Florianópolis, trazendo o documento
do Internacional, comunicando sua decisão de
abandonar-o campeonato estadual e explicando
suas razões.

A diretoria do Internacional da Lages esteve
reunida ontem à tarde e decidiu retirar o clube
'do campeonato estadual. A história é um pouco
confusà e os motivos estão expostos num ofí
cio, que se,rá entregue hoje, na Federação Cata
r inense de Futebol, pelo radialista Alfredo Al-
'berto Munhoz, chefe do Departamento de Es- ,

íMas, com Iela�ão ao jogo Ava x Internacio-
portes da Rádio Princesa.

nal, desde segunda-feira ninguém sabia explicarSegundo Alfredo, o Internacional está des-
contente com certas atitudes de José Elias Giu-

ao certo sobre ,Sua antecipação. A Federação
� confirmou o recebimento de um telegrama do'liari, como 'por, exemplo, () telefonema de on- Internacional, pedindo a homologação da ante-

t em à tarde, para L�:ges, explicando que o Fi-
cipação do jogo para a noite de hoje, em Lages.

gucirense não aceitou a antecipaçã9'c inversão A direção do Avaí, segundo José Amorim, não,

do mando de campo do jogo Avaí x Interna- sabia de nada _ "o mando de campo é do Avaí,cional. eles não ofereceram nada pela inversão e nem
Es ta partida, de acordo com Nilson Campos, podem antecipar esta partida sem consulta prévice-presidente do Internacional, seria di�putada , via ao AvaÍ - e, muito menos o treinador Jorge

hoje à tarde, conforme entendimentos mantidos
Ferreiríl, que não fez nenhuma alteração no

com Giuliari e a direção do AvaÍ. programa de treinos da semana. IO telefonema do presidente da Federação
<àtarinense de Futebol teria sido feito com o De positivo mesmo, somente a decisão do
obejtivo de explicar as razzõcs para o cancela- Internacional de não participar mais do cam-

mento do jogo. O Figueirense foi consultado peonato estadual, com sua direção af'rrmando,
pelo Internacional e respondeu que não sabia de inclusive, que o clube não viajará domingo a

nada e que nem podia interferir no assunto. Criciúma, para jogar contra o Próspera�,

��(f "..'"'--------------
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Barbatana

falou pouco

e não deu

escalação

para hoje
O Nacional está desde on

tem em Florianópolis, depois
'de viajar dois dias. A'delegação
saiu de Manaus na segunda
feira à tarde, pernoitou noRio
de Janeiro e depois seguiu via

gem para Florianópolis, che

gando à3 17 horas. O treinador

Barbatana reclamou da viagem'
e do desgaste que ocasionou
nos seus jogadores. Mas afir
mou Que os problemas do seu

clube ficaram em Manaus, pois
os laterais Flávio e Luiz Flo
rêncio, machucados, não viaja
ram c isto provocou a estréia
de Luiz Alberto, comprado à
Associação Caxias semana pas
sada. Outro jogador que deve-

rá estrear contra o Figueirense
é o ex-ponteiro direito do Grê
'mio Dirceu.

Tranquilo e sem querer fa
lar muito, o técnico do Nacio- -

nal não deu a e�ipe provável
do seu clube para o Jogo de

hoje à noite. Um jornalista que
acompanhava, a delegação e
que informou aos repórteres
no aeroporto, provocando in
clusive uma exclamação, de
Barbatana, dizendo que ele
estava melhor informado sobre
as coisas do Nacional.

Sem treinar há dois dias e
com uma campanha con<ide
rada boa pelos jogadores (ape-

Dos jogadores ficaram
em Manaus,
lesionados e o técnico
na chegada não

quis falar muito sobre.
o seu time que
joga hoje à noite. no,
Orlando Scarpelli.
E até fez mistério

para dizer quem
sai jogando contra

o Figueirense

nas uma derrota para' o Coriti
ba por 1 a O, seis empates e

três vitórias) o Nacional ainda
não está definido pelo seu trei
nador.

Barbatana levará o seu

plantel hoje ceda ao Estádio
Orlando Scarpelli, mas com a

finalidade de apenas visitar o

campo. "Não vamos realizar
'nenhum trabalho e pelo que
fiquei sabendo, o estádio fica .l.

bem perto do hotel."
Luiz Alberto, Dirceu e

Marcos (ex-jogador do Esporti
vo) são os três gaúchos que o

Nacional comprou para o na

cional e poderão jogar juntos
pela -primeira vez hoje.

Reis lembra gols de Campos
Reis um garoto de 22 arros, mineiro e com passagens pelo Amé

rica do Rio e pelo Palmeiras é 11m dos jogadores mais conhecidos do
Nacional. No ano passado o time de Manaus foi 'buscá-lo no América
e depois de Um bom campeonato nacional o Palmeiras comprou o

seu passe.
- Este negócio de briga com Brandão não foi bem contado e é

preciso ,muito tempo para explicar. Não deu certo e então resolvi
voltar para o Nacional onde estou bem.

Reclamando muito da viagem e falando do seu clube, Reis co

mentou: "Nós não temos valores individuais corno no ano passado,
mas é uma equipe certinha; com um conjunto muito bom c por isso
estamos fazendo uma campanha bem melhor do que à de 72. Nós
não temos o Campos, que fazia muitos gols, mas os resultados estão
sendo bons e por isso posso dizer que a equipe está melhor."

Como todo o time do norte c nordeste, o Nacional e Reis não
sabem nada do Figueirense, apenas informações sobre o preparo
frsico e as vitórias sobre o Fluminense e Tiradentes. Reis, o ponteiro esquerdo

Para Viegas, a missão mais
i,mportante. Fazer o contato

Na noite de segunda-feira, como faz normal

mente, o Figueirense realizou uma reunião do

Conselho, que contou com a presença do ptcsi
.dente do clube e alguns. torcedores, Depois de
analisados e resolvidos os problemas do Estádio
Orlando ScarpeUi, o assunto tratado foi o depar
tamento de futebol. Vários conselheiros, acharam

•

que o Figueirense, depois dos bons resultados
obtidos, contra o Fluminense c Tiradentes, deve
ria contratar mais jogadores, pois 'consideram que
o time conseguirá a classificação às finais. Vários
nomes foram apresentados e rejeitados. Quando a

reunião estava fadada a terminar sem uma solu

ção, o conselheiro Fernando Viegas, levantou-se c

sugeriu o nome de dois jogadores. _A aprovação
foi unânime. Tratava-se de Zenou e Toninho, am->
bos do Avaí, Com a aprovação do Conselho, fal
tava o "s im" do presidente do clube. Este anali
sou a situação, e autorizou Viegas a manter con

tato com a diretoria do Avai,

E, durante todo () dia de ontem, Fernando
Viegas, procurou o presidente do Avai, Fernando
Bastos e o presidente do Conselho, José Matusa
lém Ccmelli. Como os dois encontram-se viajan
do, a decisão ficou para hoje. Fernando Bastos
encontra-se em Concórdia e José Comelli em Mia
mi.

Para Fernando Viegas, seria a solução para in
, .tegrar as duas torcidas e benéfico pala os dois

clubes.
- Acho que além do Figueirense adquirir dois

-bons jogadores, o Avai seria também muito bene-
ficiado. Eles se valorizariam muito mais. Eles são
bons jogadores mas estão lhes faltando um palco
para se exibirem. Este palco o Figueirense daria.
'Com Zenon e Toninho jogando contra Vasco,

Flamengo, seriam muito mais valorizados, já que
o Avai pensa cm vendê-los futuramente. Não será
jogando contra Paissandu c Hercflio, em campeo
nato desmotivado e com rendas de dois cruzeiros

que eles se valorizarão. Será um bom negócio pa
ra o Figueirense e melhor ainda para o Avai ..

O interesse partiu de repente" embora muitos
conselheiros há muito tempo vissem nos dois jo
gadores a solução para o Figueirense no nacional.
E'rÍtretanto, o interesse poderá morrer hoje mes

mo, pois o empréstimo tem que ser feito com a

máxima urgência.
� Sei que o Cornclli está viajando e só voltará

daqui uns vinte dias. Aí não vai interessar mais

pra nós, pois até lá, já terá terminado a fase de

classificação. O negócio tem que ser resolvido
com certa urgência. Ainda esta semana se possí
vel. Acho que na ausência de Cornellí terá alguém
para resolver este problema. Sinceramente acrédi
to que haja acordo, pois uns quinze dias atrás
falando com o Cornelli sobre este assunto, ele
dizia-me que via com bons olhos, Depois conver

sei com mais alguns diretores e conselheiros do
AVJi, que também não criaram problemas.'

Depois de afirmar que não acredita que o Fla

rncngc esteja interessado em 4cnon porque o ti
me carioca não tem tempo nem para treinar e não

poderia vê-lo jogando, pois Zagalo não iria con

tratá-lo e escalá-lo só dc nome, Viegas falou das

possibilidades dos dois jogadores no Figueirense,
- O problema de escalar.jogador é com Anto

ninho, mas pelo que conheço de futebol, acho

que Zenon tem todas as condiçoes de ser titular.
Toninha também é outro jogador muito .bom.
Com pouco tempo ele ganharia a posição no ti
me.

Presidente acha difícil um
acerto com o Figueirense,

Mesmo distante 560 quilômetros de Flõrianó" 'vier a proposta oficial do Figueirense, nós iremos'
polis, o presidente do Avai, deputado Fernando estudá-la em reunião da diretoria, Não sou presi
Bastos, que encontra-se em Concórdia partici- dente de tomar posição isolada.
pando de uma Concentração Política da Arena;
veio a saber do interesse do Figueirense em Depois de comentar que somente no seu

retomo é que poderá estudar o assunto (ele volto. '

Zenon e Toninho. por empréstimo até o final do
'

nacional. hoje), Bastos fez questão de lembrar um fato, que
está passando por desapercebido.Com dupla surpresa (primeiro devido ao inte-

resse em dois jogadores do seu time e em segundo, - A...no que deve ter .alguérn esquecido que,
porque partiu do Figueirense), Fernando Bastos. o Avai está participando de um campeonato esta

que não acredita na cessão dos jogadores, afirmou dual, que o Figueirense exigiu, e que nossa meta é
que o caso será estudado pela diretoria, vencê-lo, no ano do nosso cinquentenário. Acho

- Sinceramente fiquei até surpr�so com esta muito difícil que a diretoria coneorãe em ceder

notícia. O que posso afirmar, é que se realmente Zenon e Toninho.

Toninho e Zenon no Figueirense

Amorim acha tudo possível
Jorge Ferreira deixou o problema para a dire

ção resolver. "Seria um castigc para mim, para os

tmcedores e para a direção, SerãD dois desfalques
na equipe e no lugar do Zenon, por exemplo, um
jogador que eu poderia colocar no seu lugar (Sou
za) está machuc�do. E os gols que o Toninho vem

fazendo, quem é que vai fazer? "

Por outro lado, Joige analisava ,como uma boa

oportunidade para os garotos ganharem mais ex

periência e ganhar mais dinheiro. "Acho que o

Avai tem que pensar no campeonato e se fizer a
coisa bem feita, não pode esquecer das disputas
do estadual."

José Âmorim acha tud') possível. "Do jeito
que as coisas mudaram !IO Avai eu passo a acredi

tar que o Toninha e o Zenon pos�al1'l iI para o

Figueirense, mas quem vai resolver o assunto é o

presidente. A !lotícia da saída do Paulo Hemique
ji proVO(:0U I;m c omído na frepte da Caixa, ima·
gine então o empréstimo dús dois. O clube vai

perder muitos torcedores e tem gente que não
ace itará as desculpas.

"

O vice-presidente do clube lembrou os pedi·
dos de Cardosinho e de Paulo Hemique que o

presidente nem quis falar. José, Amorim acha
muito difícil mas não falou.nada. "É assunto da

diretoria. "
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